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ГЛАВНЫЕ НОВОСТИ 

 

В Совете Федерации сообщили, что инаугурация Путина состоится 7 мая 

Инаугурация Владимира Путина состоится 7 мая, накануне сенаторы пройдут  

ПЦР-тестирование. Об этом 23 апреля сообщил глава комитета Совета Федерации  

по конституционному законодательству и госстроительству Андрей Клишас. 

 «У нас инаугурация 7 мая. Будет информация по поводу тестирования. Стандартная 

процедура, один раз, она будет 6-го», — сказал он на заседании комитета. 

В 2018 году инаугурация Путина проходила 7 мая. 

Согласно законодательству, избранный Президент приступает к исполнению полномочий  

по истечении шести лет со дня вступления в должность главы государства, избранного  

на предыдущих выборах. 

Как сообщало ИА Регнум, выборы Президента России прошли с 15 по 17 марта 2024 года. 

По итогам обработки 100% протоколов Путин одержал победу с результатом 87,28%. За него 

проголосовали рекордные 76 млн человек. Остальные кандидаты набрали меньшее число голосов: 

Николай Харитонов (КПРФ) — 4,31%, Владислав Даванков («Новые люди») — 3,85%, Леонид 

Слуцкий (ЛДПР) — 3,2%. Явка на выборах с учётом дистанционного электронного голосования 

составила 77,49%. Участие в голосовании на президентских выборах приняли более 87 млн 

человек. 

Председатель ЦИК Элла Памфилова 16 апреля вручила Путину удостоверение Президента. 

На встрече с главой государства она назвала беспрецедентными итоги выборов. 

Пресс-секретарь Президента России Дмитрий Песков на брифинге 17 апреля заявил,  

что инаугурация Путина пройдёт в соответствии с протоколом, но с определёнными нюансами. 

23.04.2024, ИА REGNUM, https://regnum.ru/news/3883906 

 

Законодательное Собрание Красноярского края отмечает юбилей — 30 лет 

За 30 лет принято: 

  5 700 законов 

  Депутатам поступило около 95 тысяч обращений от граждан 

Каждый юбилей — это время не только подведения итогов, но и построения новых планов. 

Краевой парламент — центр насыщенной общественно-политической жизни. Депутаты не 

только подчеркивают свою связь с избирателями, они на ней настаивают, поскольку обратная 

связь — это непременное условие законотворчества. Это позволило за прошедшие годы 

сформировать внятную социальную поддержку граждан, основанную на принципе адресности, 

четком законодательстве. 

На протяжении трех десятилетий незыблем принцип — работать для людей, на благо                         

и развитие края. 

Краевой парламент считается одним из лучших в стране. Он имеет свое лицо, статус, голос. 

Это — влиятельная политическая сила. И законодательная и исполнительная власть — 

равноценные партнеры, они работают на единый результат — улучшение жизни населения 

Красноярского края. 

Законодательное Собрание Красноярского края: от прошлого к будущему 

В Красноярске состоялось торжественное мероприятие, посвященное 30-летию краевого 

парламента — постоянно действующего единственного и высшего органа законодательной власти 

в регионе. В Большом зале администрации Красноярского края собралось около 250 гостей — 

депутаты нынешнего и предыдущих созывов, представители исполнительной власти, органов 

местного самоуправления, института Уполномоченного по защите прав граждан, Счетной палаты, 

Избирательной комиссии, территориальных органов федеральных органов государственной 

власти, профсоюзов, общественных организаций и экспертного сообщества. 

В адрес Законодательного Собрания поступил ряд поздравлений, в том числе                                     

от председателя Совета Федерации Федерального Собрания РФ Валентины Матвиенко, которая 

отметила: «Высокий профессионализм, опыт, активная гражданская позиция депутатского корпуса 

позволяют сегодня проводить взвешенную политику, направленную на улучшение качества жизни 

https://regnum.ru/news/3875019
https://regnum.ru/news/3882228
https://regnum.ru/news/3882236
https://regnum.ru/news/3882478
https://regnum.ru/news/3883906
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граждан, законодательное обеспечение эффективной работы всех отраслей экономики                              

и социальной сферы Красноярского края». 

С приветственным словом к собравшимся обратился губернатор Красноярского края Михаил 

Котюков. Он поблагодарил парламент за командную работу, взвешенный подход в решении 

вопросов бюджетной политики и назвал его большой школой и настоящей кузницей кадров. 

Об основных вехах в развитии краевого парламента и создании региональной нормативно-

правовой базы рассказал председатель Законодательного Собрания Красноярского края Алексей 

Додатко. В 90-е наши законодатели создавали основные базовые законы, отстраивали систему 

муниципального самоуправления. В этот период в крае были сформированы контуры социальной 

политики, которая заслуженно считается одной из лучших в стране, имеет адресный характер                      

и учитывает специфику нашего региона. 

В 2007 году произошло объединение края, Таймыра и Эвенкии. Изменилась не только 

география региона, структура краевого парламента — стояла задача по унификации 

законодательства. Тогда же были заложены основы для решения стратегических задач по 

развитию Енисейской арктической зоны, сформирована экономическая политика региона, 

развивались механизмы депутатского контроля. Это время отличалось ростом гражданской 

активности, в частности, в вопросах экологии. Законодательным Собранием был принят ряд 

решений, которые позволили сдвинуть вопрос улучшения экологической ситуации. 

Последний период — это череда вызовов, каждый из них потребовал принятия комплекса 

законодательных решений. Проведение в крае XXIX Всемирной зимней универсиады, борьба                   

с пандемией и ее последствиями, перестройка региональной экономики в связи с санкциями 

против России, поддержка участников специальной военной операции… Как отметил Алексей 

Игоревич, «с каждым из этих вызовов законодательная власть справлялась вместе с обществом                  

и справлялась достойно». 

Доказательством этому служит растущая роль Красноярского края — площадки, где 

консолидируется мнение регионов СФО по важным для общества вопросам; сюда все чаще 

приезжают представители федеральных органов власти, чтобы «сверить часы». Алексей Додатко 

предложил идею ежегодно собирать Совет Законодателей СФО в Красноярске, а также напомнил 

о необходимости проведения очередного 10-го съезда депутатов края. 

Говоря о задачах на будущее, спикер назвал новые национальные проекты, представленные 

Президентом в Послании Федеральному Собранию. Поддержка семьи, решение демографических 

вопросов, наполнение кадровой потребности — эти вопросы всегда находятся в зоне повышенного 

внимания депутатов. Край продолжает участвовать в развитии крупных инфраструктурных 

проектов, в частности, строительстве метро в Красноярске, а значит, потребуются новые 

законодательные решения. 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко: «Задачи масштабные, но это 

только радует, так как говорит об активности и полноценности нормотворческого процесса                         

в регионе. И если для человека 30 лет — самый расцвет его интеллектуальных, творческих 

возможностей и жизненных сил, то тоже можно сказать и о Законодательном Собрании 

Красноярского края». 

К участникам торжественного мероприятия обратился сенатор Российской Федерации 

Александр Усс, который возглавлял Законодательное Собрание практически 20 лет, в течение 

четырех созывов. По его словам, краевой парламент всегда отличался тем, что какая бы высокая 

политическая конкуренция и острая партийная борьба не была в период выборов, внутри 

парламента депутаты всегда умели ставить выше всего интересы жителей края и образовывали 

единую «партию земляков». 

После в зале прошла перекличка депутатов всех семи созывов: от Всеволода Севастьянова, 

который работал в самом первом созыве 1994-1997 годов, до Алены Мироновой, депутата 

нынешнего созыва. Также выступили Сергей Зяблов, Светлана Андронова, Людмила Магомедова, 

Вера Оськина, Виктор Кардашов. 

Отметим, что к юбилею в краевом парламенте открылись выставки детских рисунков                        

и фотографий, рассказывающих о 30-летнем пути. Кроме того, учрежден Юбилейный знак «30 лет 

Законодательному Собранию Красноярского края» как признание вклада в законотворческую 

деятельность, в становление парламентаризма в крае. В ходе торжественного мероприятия он был 
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вручен губернатору края Михаилу Котюкову, сенатору Александру Уссу, заместителю 

председателя Законодательного Собрания Дмитрию Свиридову, главе Красноярска Владиславу 

Логинову, председателю Ачинского городского Совета депутатов Сергею Никитину, 

выступавшим депутатам предыдущих и действующего созывов. 

Алексей Додатко: «Краевой парламент – центр принятия решений для будущего края» 

Председатель Законодательного Собрания Красноярского края — о 30-летии краевого 

парламента: 

— В стенах краевого парламента проходит торжественное собрание, посвященное 30-

летию начала работы Законодательного Собрания в его сегодняшнем виде. 21 апреля 1994 года 

состоялось его первое заседание, с тех пор краевой парламент вместе со всем регионом, 

страной, разделяя проблемы и радости, работает в интересах жителей и в интересах развития 

края. Для нас очень важно работать на результат, добиваться конкретных решений. 

За 30 лет краевой парламент сформировался как важный институт краевой 

государственной власти, стал центром принятия принципиальных для будущего края решений. 

Наша сегодняшняя работа базируется на традициях и подходах, которые сформированы 

депутатами предыдущих созывов. Стараемся, чтобы эта преемственность использовалась                      

в работе депутатов, аппарата Законодательного Собрания, способствовала достижению 

интересов развития региона. 

Сегодня мы собираемся здесь с депутатами предыдущих созывов, вместе с нашими 

почетными гостями для того, чтобы не только подвести итоги тридцати лет, но                                     

и сформулировать в таком широком кругу задачи на ближайшую и более отдаленную 

перспективу. 

Краевой парламент — это орган реального правового творчества. Здесь формулируются 

стратегические решения, устанавливаются правила, по которым в диалоге с жителями края, 

общественными организациями, в конструктивной работе с органами исполнительной власти, 

развиваются экономика и социальная сфера. Во многом первыми мы формируем практику 

решений по ключевым вопросам, многие коллеги из других территорий пользуются — в хорошем 

смысле слова — нашим опытом. Впрочем, и мы с профессиональным интересом отслеживаем те 

решения, которые принимаются в других регионах для того, чтобы не упустить что-то важное 

для людей. 

Александр Усс: «Депутаты всех созывов краевого парламента –очень яркие, 

самобытные личности» 

Сенатор от Законодательного Собрания Красноярского края, спикер краевого парламента 

(1998-2017 гг.): 

— Около 20 лет я был председателем Законодательного Собрания края, это была самая 

серьезная школа в моей жизни, эти годы пришлись на переломный период в жизни нашей страны 

и региона. 

Самым значительным с точки зрения эмоций был тот момент, когда меня избрали на 

финише спикером краевого парламента единогласно. Я этого не ожидал, как вы знаете, у нас 

выдвижение на пост председателя является тайным. Тогда на заседании старейший по возрасту 

депутат объявил, что в урнах для голосования есть только одна кандидатура, я подумал, что 

вот сейчас, на пике и нужно уходить. Хорошо помню этот момент, и это ожидание сбылось,                 

я действительно через год перестал быть председателем Законодательного Собрания края,                 

но начал работать в исполнительной власти. 

Депутаты всех созывов краевого парламента — очень яркие, самобытные личности, 

которые имеют свое мнение, но самое главное — волю для того, чтобы воплощать 

представления о развитии края в жизнь. Руководить таким составом было интересно и сложно. 

За эти годы произошло много событий, наш парламент работал сплоченно, в унисон                               

с исполнительной властью. 

Хотя, конечно, были и достаточно тяжелые времена политического противостояния. 

Именно в Законодательном Собрании сформировалось движение «Наши», которое было явным 

отражением чувства справедливости, гордости самих красноярцев. На выборах движение 

«Наши» тогда одержало триумфальную победу. Были яркие законы, которых не существовало                

в других регионах. Например, мы приняли закон о согласовании представителей края                                    
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в акционерных обществах, где есть краевая собственность, было принято решение                                  

о необходимости согласовывать с депутатским корпусом перспективы отчуждения краевой 

собственности. Мы отстояли эти решения. 

Такого рода подход не породил противостояния, это было важным профилактическим 

средством. Практически все утверждения такого рода затем происходили единогласно, потому 

что все знали, здесь будет взыскательный и справедливый спрос. 

Михаил Васильев: «Депутат утром проснулся – и уже на работе» 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края (2007-2011 гг.): 

— Время летит очень быстро, 30 лет — это возраст возмужания. Мне довелось 

поработать в Законодательном Собрании первого созыва, тогда произошел процесс объединения 

Красноярского края с Таймыром и Эвенкией. Я возглавлял комитет по экономический политике. 

У каждого депутатского созыва есть свои вызовы, проблемы и задачи. Главная задача 

краевого парламента, как любого представительного органа государственной власти — это 

справедливое распределение бюджета. Все, чем занимаются депутаты в остальное время 

помимо сессий, это все — подготовительная работа. Конечно, каждый депутат является 

представителем человеческого сообщества, территории, политических интересов, при 

распределении бюджета он отстаивает те или иные приоритеты. 

Второе главное слово в работе депутата — это приоритеты. Справедливость 

абстрактной не бывает, всегда есть проблема выбора межу важным и самым важным. В этом 

коллективном творчестве рождается компромиссное решение, которое приводит к той 

экономической политике, которое проводит правительство. Не могу сказать, что работа 

простая, как говорят, депутат утром встал — и уже на работе. Регламенты — помимо 

официальных мероприятий, не написаны, но та ответственность и совесть, с которой ты 

относишься к своей работе — это ключевая позиция, по которой эффективность депутатов                  

и нужно мерить.В том созыве, в котором мне довелось работать, объединение региона было 

ключевым моментом. Нам необходимо было создать единое правовое поле, у Эвенкии и Таймыра 

были свои интересы, и солидарность в формировании общих взглядов и подходов на общую жизнь 

была во главе внимания всех комитетов и рабочих групп. Мы смогли этот процесс урегулировать 

без серьезных конфликтов и проблем у людей. 

Постоянную работу мы вели по совершенствованию законодательства, нормативных 

документов. Например, итоговую версию закона «Об управлении государственной 

собственностью Красноярского края» мы принимали уже в нашем созыве, поскольку именно 

тогда были объединительные процессы. Мне довелось работать с серьезными 

профессиональными депутатами — Александром Уссом, Алексеем Клешко, Юрием Абакумовым, 

лидерами аграрной отрасли, некоторые из них до сих пор продолжают работу, что отрадно 

видеть и слышать. 

Светлана Андронова: «Мы с нуля создавали законодательную базу» 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края (1994-2011 гг.): 

— Мы, депутаты первого созыва, пришли в Законодательное Собрание в апреле 1994 года                  

в количестве 26 человек, потом по ряду округов произошло переизбрание, и нас стало 34. Перед 

первым созывом стояла очень важная и сложная задача — создать с нуля законодательную базу 

Красноярского края. Нам необходимо было определить правила, по которым бы жил и развивался 

регион, следовало принять закон о бюджетном процессе, законы в сфере экономики, социальной 

политики. 

В этой работе основой для нас было мнение наших избирателей, с ними мы встречались                  

в округах, трудовых коллективах, проводили встречи с общественностью. Я активно 

взаимодействовала с профсоюзами. Результатом таких встреч, например, стало появление 

закона о норме площади жилья, в пределах которой осуществляется предоставление 

компенсаций на оплату жилья и коммунальных услуг. Это была инициатива депутатов 

Законодательного Собрания, мы приняли норму 22 и 25 «квадратов» для районов Крайнего Севера 

и приравненных к ним местностей. Эта норма была гораздо выше, чем предлагалось, принятие 

закона шло не просто, мы подключили общественность и закон отстояли. 
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Во втором созыве мы приняли закон о защите прав ребенка. По поводу этого документы 

были споры с администрацией, готовый проект закона мы долго не могли принять, в итоге                     

я пошла к губернатору края Александру Лебедю, и он нас поддержал. 

Также по инициативе депутатов первых созывов были предложены такие законы, как закон 

о ветеранах Красноярского края, инвалидах, социальной поддержке семей, имеющих детей,              

о молодежи, о материнской славе, физической культуре и спорте… Мы работали на благо 

избирателей Красноярского края. 

В Законодательном Собрании была мудро создана система, помогающая депутатам 

работать. Она была создана по инициативе Александра Усса. Мы могли продуктивно работать   

в округах, в отдаленных территориях. Мы приезжали от людей, напитанные жизненной 

энергией, с предложениями и наказами. Затем все это воплощалось в инициативы, совместные               

с администрацией края программы и проекты, мы направляли запросы в различные ведомства. 

Мы добивались того, чтобы мнения наших избирателей поддерживались. 

Анатолий Амосов: «Необходимо больше внимания уделять северным территориям» 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края (2007-2021 гг.): 

— Я отработал в краевом парламенте три созыва. Пятнадцать лет назад ключевым 

политическим событием стало объединение Красноярского края, Таймыра и Эвенкии. 

Законодательным Собранием была проделана большая работа по созданию единого правового 

пространства, было принято много законов, мы работали над их унификацией. 

Важный закон, который мы приняли — об особом статусе Таймыра и Эвенкии,                            

он работает и сегодня. Мы в свое время принимали его с тем условием, чтобы жизнь населения 

на северных территориях не ухудшалась. Сегодня в регионе самая высокая бюджетная 

обеспеченность на человека — на Таймыре и в Эвенкии. 

Кроме этого мы первыми в России утвердили статус Уполномоченного по правам коренных 

малочисленных народов, потом по нашему пути пошли и другие субъекты страны. Мы создали 

региональную ассоциацию коренных малочисленных народов, общественную палату. 

Со стороны Законодательного Собрания была проделана серьезная работа по сохранению 

традиционного образа жизни коренных малочисленных народов, для этого было создано 

агентство по делам севера, до сих пор действует большая программа по поддержке коренных 

малочисленных народов, сейчас на нее выделяется около 1 миллиарда рублей в год. Думаю, все эти 

законопроекты следует развивать и дальше. 

Большое внимание в мире сейчас уделяется развитию Арктики, поэтому необходимо больше 

внимания уделять северным территориям, например, дальше продолжать хорошую традицию по 

переселению жителей на материк, реализацию программы «Север-Юг». 

23.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=77642  

 

  

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

А, Шевченко: Надо предусмотреть механизмы проведения профилактических мероприятий 

в рамках госконтроля за деятельностью органов местного самоуправления 

В Генеральной прокуратуре России состоялось совещание, посвященное вопросам 

осуществления государственного контроля и прокурорского надзора за деятельностью органов 

местного самоуправления. Мероприятие провел первый заместитель Генерального прокурора РФ 

Анатолий Разинкин. 

В совещании приняли участие председатель Комитета СФ по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера Андрей Шевченко, 

председатель Комитета СФ по Регламенту и организации парламентской деятельности Вячеслав 

Тимченко, представители Администрации Президента России, федеральных органов 

исполнительной власти, прокуроры субъектов РФ. 

Андрей Шевченко сообщил, что совершенствование контроля и надзора за органами 

местного самоуправления – предмет особого внимания Совета Федерации и его профильного 

Комитета. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=77642
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В ходе выступления сенатор озвучил предложения по решению актуальных  

для муниципалитетов проблем, выработанные по итогам анализа информации из регионов.  

«По аналогии с Федеральным законом «О государственном контроле (надзоре) и муниципальном 

контроле в Российской Федерации» надо предусмотреть механизмы проведения 

профилактических мероприятий в рамках государственного контроля за деятельностью органов 

местного самоуправления и их должностных лиц», — отметил Андрей Шевченко. 

По его словам, важно избежать избыточных, дублирующих проверок со стороны нескольких 

контролирующих органов. В связи с этим сенатор предложил органам прокуратуры подумать  

о координации контрольных органов в этом направлении. 

Следующий важный вопрос, на котором сделал акцент глава Комитета СФ, — высокие 

размеры штрафов, которые порой сопоставимы с объемами местных бюджетов. «Уплата таких 

штрафов в полном объеме может повлечь невозможность исполнения муниципалитетами 

обязательств по решению вопросов местного значения», – отметил сенатор. Поэтому, считает 

парламентарий, необходимо при определении размеров административных штрафов учитывать 

реальную возможность их уплаты. 

Андрей Шевченко заверил, что Комитет СФ по федеративному устройству, региональной 

политике, местному самоуправлению и делам Севера продолжит работу по совершенствованию 

контроля (надзора) за органами местного самоуправления в тесном взаимодействии с Генеральной 

прокуратурой РФ. 

16.04.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/155585/ 

 

О. Кувшинников: Власти регионов должны использовать все возможные способы 

информирования граждан о мерах пожарной безопасности 

В Совете Федерации состоялось совещание «О готовности субъектов Российской Федерации 

к пожароопасному сезону 2024». Провела мероприятие член Комитета Совета Федерации  

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию Людмила Талабаева. 

В обсуждении приняли участие заместитель председателя Комитета Совета Федерации  

по аграрно-продовольственной политике и природопользованию Татьяна Гигель, сенаторы РФ, 

член Комитета СФ по федеративному устройству, региональной политике, местному 

самоуправлению и делам Севера Елена Шумилова, представители Минприроды, Рослесхоза, МЧС, 

Счетной палаты РФ, регионов.  

Открыл заседание первый заместитель председателя Комитета СФ по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию Олег Кувшинников. «На сегодняшний день 

пожароопасный сезон начался в 66 регионах страны, режим ЧС введен в одном субъекте, особый 

противопожарный режим установлен в 22 регионах страны. С начала года зафиксировано 604 

лесных пожара на площади свыше 62 тысяч гектаров. Нам необходимо доработать меры для 

усиления пожарной безопасности в лесах и на прилегающих территориях», — отметил 

парламентарий. 

Совещание Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике  

и природопользованию на тему «О готовности субъектов Российской Федерации  

к пожароопасному сезону 2024». 

Сенатор подчеркнул, что пожароопасный сезон 2024 г. ожидается сложным в связи  

с вероятным превышением среднемноголетних значений параметров пожарной опасности.  

По предварительному прогнозу, в апреле усложнится обстановка в отдельных регионах  

на территории Центрального, Южного, Приволжского, Сибирского, Дальневосточного 

федеральный округов, в мае – Северо-Западного, Центрального, Южного, Уральского, 

Сибирского, Дальневосточного федеральных округов, в июне – Северо-Западного, Приволжского, 

Уральского, Сибирского, Дальневосточного федеральных округов. 

В этом году, по словам Олега Кувшинникова, финансирование из федерального бюджета  

на охрану лесов от пожаров и оснащение регионов лесопожарной техникой и оборудованием 

увеличено до 17,6 млрд рублей. Охрану лесов от огня будут осуществлять 27 тыс. лесных 

пожарных. С этого года для оперативного тушения крупных лесных пожаров регионы смогут 

http://council.gov.ru/events/committees/155585/
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привлекать федеральный лесной спецназ, сформированный в составе федеральной 

Авиалесоохраны. 

«Весной основной причиной пожаров становится несанкционированное выжигание сухой 

растительности, поэтому необходимо усилить противопожарную пропаганду. Напомню,  

что регионы обязаны обучать население мерам пожарной безопасности в лесах с 2023 года, 

когда эта норма была внесена в Лесной кодекс РФ. Необходимо широко развернуть эту работу  

и использовать все возможные способы информирования», — продолжил сенатор. 

По данным МЧС России, с начала текущего года проведено более 19 тысяч выездных 

обследований по выжиганию сухой растительности, выявлено свыше 8500 неконтролируемых 

палов сухой растительности, а также 113 случаев выжигания на землях сельхозназначения. 

Палы травы в большинстве случаев становятся причинами ландшафтных пожаров. Сейчас 

под контроль МЧС взято свыше 25 тысяч населенных пунктов, подверженных угрозе 

ландшафтных пожаров, а также более 1700 детских оздоровительных лагерей, более 6000 

садоводческих товариществ и порядка 3000 объектов экономики, транспорта, энергетики  

и критически важных объектов на территории России. Контролируется более 40 тысяч земельных 

участков сельхозназначения и запаса, граничащих с лесными массивами.  

«В Вологодской области к лесопожарной пропаганде привлечены школьные лесничества.  

В рамках конкурса на премию сенатора они готовят видеоролики, которые будут размещаться  

в соцсетях», — рассказал Олег Кувшинников. 

Ключевые моменты по итогам совещания внесены в протокол, сформирован перечень 

предложений, в том числе по увеличению объема субвенций регионам на охрану лесов  

от пожаров. 

17.04.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/155594/ 

 

Одобрен закон, регулирующий передачу прав на объекты ЖКХ государственными  

и муниципальными унитарными предприятиями 

Документ представил заместитель председателя Комитета СФ по экономической политике 

А. Трембицкий. 

На 565-м заседании Совет Федерации одобрил изменения в отдельные законодательные акты 

Российской Федерации в части распространения на государственные и муниципальные 

хозяйственные общества конкурентных принципов при передаче прав на объекты ЖКХ. 

На рассмотрение коллег документ представил заместитель председателя Комитета Совета 

Федерации по экономической политике Александр Трембицкий.  

Федеральный закон направлен на нормативно-правовое регулирование отношений, 

возникающих при отчуждении государственными и муниципальными унитарными (казенными) 

предприятиями источников тепловой энергии, тепловых сетей, централизованных систем горячего 

водоснабжения и отдельных объектов таких систем, закрепленных за ними на праве 

хозяйственного ведения или оперативного управления. Так, в Федеральный закон  

«О приватизации государственного и муниципального имущества» вносится изменение, 

допускающее возможность приватизации указанных объектов, являющихся основными 

производственными фондами унитарного предприятия. 

Закон «О государственных и муниципальных унитарных предприятиях» дополняется новой 

статьей 191, устанавливающей особенности отчуждения источников тепловой энергии, тепловых 

сетей, централизованных систем горячего водоснабжения и отдельных объектов таких систем, 

закрепленных на праве хозяйственного ведения за государственными или муниципальными 

предприятиями либо на праве оперативного управления за казенными учреждениями. 

Закрепляется, что заключение договоров, предусматривающих отчуждение указанных 

объектов, в том числе функционирующих в режиме комбинированной выработки электрической  

и тепловой энергии, проводится по результатам проведения конкурсов, за исключением 

предоставления указанных прав на такое имущество государственным органам, органам местного 

самоуправления. 

Также устанавливается порядок проведения конкурсов, который является открытым  

по составу участников. 

http://council.gov.ru/events/committees/155594/
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17.04.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/155613/ 

 

Святенко предложила обсудить увеличение финансирования сельской ипотеки 

В 2024 году выросло финансирование программы сельской ипотеки, но в 2025 и 2026 годах  

оно сократится. Нужно рассмотреть этот вопрос, чтобы решить проблему в следующем 

бюджетном цикле, считает зампред Совета Федерации Инна Святенко. Об этом она заявила  

18 апреля на заседании совета по вопросам жилищного строительства и содействия развитию 

ЖКХ при палате регионов. 

Программа сельской ипотеки, которая заработала в 2020 году, пользуется популярностью  

у сельских жителей, отметила Святенко. По поручению Президента РФ с 2022 года Правительство 

сделало эту программу бессрочной. «Важно, что увеличился и максимальный размер кредита —  

с 3 до 6 миллионов рублей для жителей всех регионов, которые участвуют в программе», — 

напомнила вице-спикер. Более того, в пяти опорных населенных пунктах сельскую ипотеку теперь 

можно взять на покупку жилья в многоквартирном доме высотой не более пяти этажей. 

«Отрадно, что объем финансового обеспечения программы льготного ипотечного 

кредитования на селе больше прошлогодних значений», — отметила Святенко. Но, добавила она,  

к сожалению, сокращается финансирование на программу сельской ипотеки на ближайшие два 

года. «Конечно, нам надо подумать, как в следующем бюджетном цикле эту проблему решить.  

И, учитывая востребованность сельской ипотеки, думаю, целесообразно рассмотреть 

дополнительные меры корректировки данного инструмента», — отметила вице-спикер Совета 

Федерации. 

18.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/svyatenko-predlozhila-obsudit-

uvelichenie-finansirovaniya-selskoy-ipoteki.html 
 

Сенатор Карелова заявила о нехватке молодых кадров в муниципалитетах 

В органах местного самоуправления (МСУ) работает много специалистов среднего  

и пожилого возраста, но необходима преемственность. Об этом рассказала председатель Совета 

Евразийского женского форума, первый заместитель председателя Комитета Совета Федерации  

по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 

Галина Карелова. 

По словам сенатора, которые приводит «Вместе-РФ», в некоторых регионах нехватка 

молодых сотрудников в МСУ выражена особенно сильно, поэтому председатель Совета 

Федерации Валентина Матвиенко поручила создать в программе «Женщины-лидеры» учебный 

курс для глав муниципальных образований. «Люди среднего и пожилого возраста работают 

самоотверженно, но хочется, чтобы была преемственность», — подчеркнула Карелова.     

Ранее вице-спикер Совфеда заявила о необходимости снизить контрольную нагрузку  

на муниципалитеты, о чем писала «Парламентская газета». Матвиенко отметила, что палата 

регионов поддерживает позицию Президента, который неоднократно говорил о необходимости 

изменить подход и расширить практики применения профилактических мер, а не штрафных 

санкций. 

19.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/senator-karelova-zayavila-o-

nekhvatke-molodykh-kadrov-v-municipalitetakh.html 

 

Путин поручил разработать дополнительные меры поддержки аграриев 

Правительству необходимо разработать дополнительные меры поддержки 

сельхозпроизводителей, рассмотрев в том числе возможность увеличения объема финансирования 

на их льготное инвестиционное кредитование, следует из поручения Президента РФ Владимира 

Путина, данного кабмину по итогам его рабочей поездки на Ставрополье. Перечень поручений 

главы государства приводится на сайте Кремля. 

Задача разработать дополнительные меры поддержки аграриев была поставлена перед 

Правительством в целях увеличения объемов производства сельхозпродукции к 2030 году  

не менее чем на 25% и ее экспорта не менее чем в 1,5 раза (по сравнению с уровнем 2021 года).      

Для этого кабмину также требуется рассмотреть возможность расширения поддержки 

субъектов малого предпринимательства, вопросы о развитии мелиорации земель, о строительстве 

http://council.gov.ru/events/committees/155613/
https://www.pnp.ru/economics/svyatenko-predlozhila-obsudit-uvelichenie-finansirovaniya-selskoy-ipoteki.html
https://www.pnp.ru/economics/svyatenko-predlozhila-obsudit-uvelichenie-finansirovaniya-selskoy-ipoteki.html
https://www.pnp.ru/politics/senator-karelova-zayavila-o-nekhvatke-molodykh-kadrov-v-municipalitetakh.html
https://www.pnp.ru/politics/senator-karelova-zayavila-o-nekhvatke-molodykh-kadrov-v-municipalitetakh.html
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объектов, необходимых для переработки и хранения сельхозпродукции, сырья и продовольствия,  

о развитии инфраструктуры, предназначенной для экспорта такой продукции, сырья, 

продовольствия. 

Доклад по реализации данного поручения Правительству следует представить  

до 1 октября 2024 года, а затем — один раз в год.  

20.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/putin-poruchil-razrabotat-

dopolnitelnye-mery-podderzhki-agrariev.htmlа  

 

В этом году в детских лагерях смогут отдохнуть больше ребят 

Увеличение охвата летней оздоровительной кампанией в этом году по сравнению с 2023 

годом составит 2—3 процента. Об этом сообщила директор департамента государственной 

политики в сфере воспитания, дополнительного образования и детского отдыха Минпросвещения 

Наталья Наумова на заседании Комитета Совета Федерации по социальной политике 23 апреля. 

Такие цифры удивили главу профильного комитета Елену Перминову, которая 

поинтересовалась: не мало ли это на фоне активного восстановления детской загородной 

инфраструктуры в последнее время? 

Как пояснила Наумова, главная задача на сегодняшний день — восстановление доковидных 

показателей охвата детей летней оздоровительной кампанией, которые во время пандемии резко 

упали. Другие приоритеты этого года — безопасность и усиление роли воспитательной работы  

во время летнего отдыха, уточнила она. Представитель Минпросвещения также сообщила,  

что в этом году регионы увеличили бюджеты на летнюю оздоровительную кампанию детей  

в среднем на 7 процентов: «Это около шести миллиардов рублей». 

     23.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-etom-godu-v-detskikh-

lageryakh-smogut-otdokhnut-bolshe-rebyat.html 
 

Многодетным продлят выплаты на погашение ипотеки 

Правительство внесло в Госдуму законопроект о продлении еще на семь лет выплат семьям  

с тремя и более детьми в размере 450 тысяч рублей на погашение ипотечных кредитов. Документ 

опубликован в электронной базе Государственной думы. 

Выплату в размере 450 тысяч рублей дают на погашение ипотеки семьям, в которых  

с 1 января 2019 года родились третий или последующие дети. Для получения выплаты заявитель  

и его дети должны иметь российское гражданство. Программа должна была завершиться 1 июля 

2024 года. 

Законопроектом предлагается продлить программу до 1 июля 2031 года. Мера поддержки 

будет распространяться на многодетные семьи, в которых третий и последующий ребенок 

родились с 1 января 2019 до 31 декабря 2030 года. 

Дополнительные расходы бюджета на 2024-2030 годы составят 647,59 миллиарда рублей,  

в том числе в 2024 году — 47,8 миллиарда рублей. 

Как писала «Парламентская газета», с предложением продлить выплаты выступил Владимир 

Путин во время послания Федеральному Собрании в феврале, тогда назывался минимум 2030-й 

год завершения программы. Также президент предложил проиндексировать материнский капитал. 

В том послании Путин отметил, что Россия была и остается оплотом традиционных 

ценностей, в то время как на Западе сознательно разрушают нормы морали и институт семьи, 

толкают народы к вымиранию. По словам главы государства, большая многодетная семья должна 

стать нормой, философией жизни общества. Он призвал постоянно повышать качество жизни 

семей с детьми. 

В марте Минфин подготовил законопроект о продлении выплат до 2030 года, в апреле 

правительственная комиссия по законопроектной деятельности одобрила его. 

24.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/mnogodetnym-prodlyat-vyplaty-

na-pogashenie-ipoteki.html 

 

Региональным властям хотят разрешить утверждать размещение спортивных площадок 

Группа депутатов внесла в Госдуму законопроект о наделении региональных властей правом 

утверждать порядок размещения спортивных некапитальных строений. Документ опубликован  

в электронной базе Государственной Думы. 

https://www.pnp.ru/politics/putin-poruchil-razrabotat-dopolnitelnye-mery-podderzhki-agrariev.htmlа
https://www.pnp.ru/politics/putin-poruchil-razrabotat-dopolnitelnye-mery-podderzhki-agrariev.htmlа
https://www.pnp.ru/social/v-etom-godu-v-detskikh-lageryakh-smogut-otdokhnut-bolshe-rebyat.html
https://www.pnp.ru/social/v-etom-godu-v-detskikh-lageryakh-smogut-otdokhnut-bolshe-rebyat.html
https://www.pnp.ru/economics/mnogodetnym-prodlyat-vyplaty-na-pogashenie-ipoteki.html
https://www.pnp.ru/economics/mnogodetnym-prodlyat-vyplaty-na-pogashenie-ipoteki.html
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Среди авторов инициативы — председатель Комитета Госдумы по региональной политике  

и местному самоуправлению Алексей Диденко, его первый заместитель по комитету Сергей 

Морозов, председатель Комитета Госдумы по физической культуре и спорту Дмитрий Свищев  

и другие депутаты. Они напомнили, что Президент РФ поручил установить и разграничить 

полномочия федеральных, региональных и муниципальных властей по вопросам создания 

спортивных сооружений, являющихся некапитальными строениями. 

Изменения вносятся в Закон «Об общих принципах организации публичной власти  

в субъектах Российской Федерации». Законопроектом предлагается предоставить властям 

субъектов РФ возможность разработки и утверждения алгоритма создания спортивных 

некапитальных строений и сооружений, учитывая природно-климатические условия и иную 

специфику регионов. Авторы законопроекта указывают на успешный опыт Москвы, которая 

получила право устанавливать такие объекты в 2012 году. 

Депутаты считают, что их инициатива поможет размещать спортивные площадки в шаговой 

доступности, повысит вовлеченность граждан в занятия спортом и уровень предоставляемых 

спортивных услуг, а также привлечет внебюджетное финансирование для таких проектов. 

24.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/regionalnym-vlastyam-khotyat-

razreshit-utverzhdat-razmeshhenie-sportivnykh-ploshhadok.html 

 

Кубанские парламентарии предлагают внести изменения в выборное законодательство 

25 апреля, выступая на заседании Комиссии Совета законодателей РФ, председатель 

Заксобрания Кубани Юрий Бурлачко представил коллегам инициативу о внесении изменений  

в законодательство Российской Федерации о выборах и референдумах в целях совершенствования 

государственной политики в области противодействия экстремизму и терроризму. 

Говоря о сути вопроса, Юрий Бурлачко отметил, что угрозы российскому суверенитету  

в настоящее время не только сохраняются, но и усиливаются. Иностранные государства  

и международные организации предпринимают попытки повлиять на основы конституционного 

строя, внешнюю и внутреннюю политику России, ее территориальную целостность. 

«В таких условиях бесспорной, на наш взгляд, является необходимость создания 

действенных механизмов противодействия, в том числе в сфере организации и проведения 

выборов в Российской Федерации, а также в сфере реализации государственной политики  

в области противодействия экстремизму и терроризму», — сказал Юрий Бурлачко.  

По его словам, законопроектом предлагается внести ряд изменений в избирательное 

законодательство и установить дополнительные ограничения для кандидатов и членов 

избирательных комиссий с правом решающего голоса, связанные с совершением  

ими преступлений террористического характера либо преступлений в целях поддержки 

терроризма, а также правонарушений, направленных против основ конституционного строя, 

безопасности государства и общественной безопасности. 

Также предлагается расширить перечень ограничений при проведении предвыборной 

агитации в части установления запрета на наличие в такой агитации информации, направленной 

на дискредитацию Вооруженных Сил Российской Федерации, и информации, содержащей 

призывы к осуществлению мер ограничительного характера в отношении Российской Федерации, 

граждан Российской Федерации или российских юридических лиц. 

С учетом особой актуальности предложения Заксобрания Краснодарского края были всецело 

поддержаны. 

25.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/kubanskie-parlamentarii-

predlagayut-vnesti-izmeneniya-v-vybornoe-zakonodatelstvo.html 

 

Депутат Яровая предложила определить в законодательстве понятие «семейный туризм» 

В законодательстве необходимо определить понятие «семейный туризм» и организовать 

обустроенные маршруты путешествий для семей с детьми. Об этом вице-спикер Госдумы Ирина 

Яровая сказала 26 апреля на заседании президиума Совета Законодателей. 

«Внутренний туризм должен быть доступен для семей с детьми. Это не только вид досуга, 

он играет огромную воспитательную и образовательную роль. Предлагаем законодательно 

https://www.pnp.ru/social/regionalnym-vlastyam-khotyat-razreshit-utverzhdat-razmeshhenie-sportivnykh-ploshhadok.html
https://www.pnp.ru/social/regionalnym-vlastyam-khotyat-razreshit-utverzhdat-razmeshhenie-sportivnykh-ploshhadok.html
https://www.pnp.ru/politics/kubanskie-parlamentarii-predlagayut-vnesti-izmeneniya-v-vybornoe-zakonodatelstvo.html
https://www.pnp.ru/politics/kubanskie-parlamentarii-predlagayut-vnesti-izmeneniya-v-vybornoe-zakonodatelstvo.html
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определить понятие «семейный туризм» и меры поддержки, как это уже сделано относительно 

детского и сельского туризма», — сказала Ирина Яровая. 

По словам депутата, в настоящее время семьям в путешествиях приходится сталкиваться  

с отсутствием специально оборудованных для детей мест отдыха, кроваток в номерах отелей, 

детского меню в системе общественного питания, стульчиков для кормления детей. Кроме того, 

отсутствует придорожная инфраструктура для семейных путешествий на автомобиле. Это 

подтверждает необходимость выработки общего подхода к развитию и поддержке семейного 

туризма, того, что определяет комфорт и саму возможность семейного отдыха с детками разного 

возраста, добавила Яровая. 

«Предлагаем Минэкономразвития совместно с регионами организовать обустроенные 

маршруты для семей с детьми, в том числе предусматривающие создание вдоль трасс 

многофункциональных зон придорожного сервиса, где семьи с детьми могли бы спокойно 

отдохнуть, подготовившись к дальнейшей дороге по туристическому маршруту», — предложила 

депутат. 

Яровая напомнила, что в 2018 году ею был инициирован закон о разработке 

рекомендованных туристских маршрутов для детей, находящихся в детских лагерях,  

об обязанности их размещения на официальных сайтах органов региональной власти. Данный 

подход, по ее словам, себя оправдал, в этой связи практику создания рекомендованных маршрутов 

необходимо продолжить и расширить ее. «Такие же рекомендованные маршруты должны 

появиться на карте России и во всех регионах для семейного отдыха. Считаем, что по итогам 

Президиума Совета Законодателей наши коллеги в регионах на уровне исполнительной и 

законодательной власти должны незамедлительно начать работу по этому направлению», — 

сказала парламентарий. 

Еще одно предложение Яровой — предусмотреть «в рамках интегральной цифровой 

платформы в сфере туризма, которая сейчас создается Минэкономразвития, специальный 

сервис для семей с детьми с функцией бронирования билетов, проживания, а также выбором 

интересных экскурсионных программ для семейного отдыха». 

        25.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/yarovaya-predlozhila-

opredelit-v-zakonodatelstve-ponyatie-semeynyy-turizm.html 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Михаил Котюков наградил лучших сотрудников органов местного самоуправления 

В преддверии Дня местного самоуправления Губернатор Михаил Котюков вручил награды 

отличившимся работникам административных органов городов и районов Красноярского края. 

Почетные грамоты и благодарности из рук главы региона получили 72 человека.  

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Местное самоуправление в крае 

развивается достаточно динамично. Во многом благодаря вам формируется качество жизни  

в территориях. Свет, вода, дороги, благоустройство – это базовые потребности людей,  

и это вопросы местного значения. Кому, как не вам, лучше знать, как их решать. На помощь  

в этой работе пришли цифровые технологии, но при всем разнообразии форматов личное 

общение с людьми ничто не заменит. Необходимо быть в постоянном диалоге с жителями. Более 

того, важно смотреть на происходящее глазами обычного жителя, и, принимая решения,  

не забывать об этом. Но при этом необходимо всегда быть на шаг вперед, грамотно 

расставлять приоритеты и уметь объяснить людям выбор в пользу того или иного решения».  

Напомним, День местного самоуправления – профессиональный праздник сотрудников 

муниципалитетов, который отмечается в России 21 апреля. Он учрежден по указу Президента РФ 

в 2012 году.  

Дата праздника приурочена к изданию в 1785 году Екатериной II Жалованной грамоты 

городам. Документ положил начало развитию законодательства о местном самоуправлении.  

В Красноярском крае 544 муниципальных образования: их них 17 городских округов, 41 

муниципальный район, 3 муниципальных округа, 26 городских поселений и 457 сельских 

https://www.pnp.ru/politics/yarovaya-predlozhila-opredelit-v-zakonodatelstve-ponyatie-semeynyy-turizm.html
https://www.pnp.ru/politics/yarovaya-predlozhila-opredelit-v-zakonodatelstve-ponyatie-semeynyy-turizm.html
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поселений. Руководство региона уделяет особое внимание развитию местного самоуправления, 

укреплению его самостоятельности и авторитета. 

18.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112075 

 

Михаил Котюков: Идеи и проекты участников «Движения первых» нужно поддерживать  

и помогать реализовывать 

12 флагманских федеральных проектов и всероссийский конкурс «Большая перемена» 

проведут в этом году на территории края участники проекта «Движение первых». В их числе – 

конкурсы, фестивали, региональные этапы, акции. Планы работы обсудили на координационном 

совете под председательством Губернатора Михаила Котюкова. 

Сейчас в крае участниками проекта «Движения первых» уже стали 58 тысяч человек, многие 

их них уже являются авторами и участниками различных социальных проектов. 

Михаил Котюков, Губернатор края: «О каких бы направлениях деятельности «Движения 

первых» мы ни говорили, будь то образование, выбор профессии, участие ребят в спортивной, 

культурной жизни, наставнической работе, волонтёрстве, сохранении исторической памяти – 

все они нацелены на продвижение главных ценностей нашего общества. Как Губернатор готов 

оказывать движению в крае всяческую поддержку. Идеи и проекты участников «Движения 

первых» нужно помогать реализовывать». 

Участники встречи рассказали о ключевых проектах, которые предстоит реализовать в крае. 

Так, в территориях уже проводятся отборочный и муниципальный этапы военно-патриотической 

игры «Зарница 2.0». В конце мая на площадке Центра допризывной подготовки и патриотического 

воспитания «Юнармия» пройдет региональный этап, где определят команды, которые поедут  

на окружной этап. 

1 июня в Красноярске и пяти муниципалитетах края пройдет фестиваль «Город первых»,  

где у участников будет возможность ознакомиться с различными службами жизнеобеспечения 

города. В преддверии Дня семьи, любви и верности по инициативе участников «Движения 

первых» стартует «Семейный фестиваль», ориентированный на совместный досуг детей  

и родителей. Несколько проектов реализуют в сфере туризма и экологического воспитания. 

Самым масштабным мероприятием станет полуфинал всероссийского конкурса «Большая 

перемена» в номинациях 8 – 10 класс и 1 – 3 курс среднего профессионального образования  

по Сибирскому и Дальневосточному федеральным округам. Он пройдет в августе. Планируется, 

что его участниками станут более 1500 человек. Впервые Красноярск станет площадкой 

конкурсных соревнований новой командной номинации «Большой перемены», где соберутся 

команды около 200 лучших школ России. 

Глава региона поблагодарил ребят за активную жизненную позицию, интересные идеи, 

которые впоследствии могут быть воплощены на практике. 

Напомним, российское движение детей и молодежи «Движение первых» создано  

при поддержке Владимира Путина, проект поддержан в рамках нацпроекта «Образование». 

Главная цель – вовлекать школьников и молодежь в образовательные, творческие и спортивные 

проекты, создавать возможности для всестороннего развития и самореализации. Благодаря 

участию в «Движении первых» ребята не только становятся авторами ценных идей и проектов,  

но и учатся брать ответственность за свои решения, участвовать в проектах большой социальной 

значимости. 

Подать заявку на вступление в «Движение первых» может любой желающий в возрасте  

от 6 до 18 лет, а также студенты среднего профессионального образования. Для этого необходимо 

заполнить анкету на сайте Будьвдвижении.рф. Также можно написать заявление в любой школе 

края. 

17.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112066 

 

С угля на пеллеты: Минэкологии края расширяет программу перевода частных домов  

на экологичные виды топлива 

В Красноярске продолжается перевод частных домовладений на экологичные виды 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112075
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112066
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отопления. Мероприятия проводятся в рамках федерального проекта «Чистый воздух» нацпроекта 

«Экология», инициированного Президентом России Владимиром Путиным. 

Жители Красноярска могут бесплатно заменить печное или угольное оборудование на более 

экологичное – установить современный твердотопливный котел или газгольдер. В этом году на газ 

в столице края переведут 180 домов, котлы установят в 1115.   

Минэкологии планирует расширить эту программу за счет перевода с угольного отопления 

на пеллеты. Ведомство региона включит в перечень установку специального оборудования – 

пеллетных горелок. Соответствующие изменения будут внесены в регламентирующие документы. 

Положительный опыт использования этого вида топлива уже есть в Минусинске. В качестве 

эксперимента в домах местных жителей, которые отапливались углем, к имеющемуся котлу 

подключили пеллетную горелку. По оценкам минусинцев, за февраль-март для отопления они 

использовали 3,2 тонны пеллет. В то время как угля за этот же период сожгли бы вдвое больше – 

почти 6 тонн. 

Программа использования пеллет получила широкое использование в Лесосибирске. Этот 

вид топлива появился в розничной торговле. Мешки весом по 25 кг можно купить в супермаркетах 

и на заправочных станциях городах. Пеллет дешевле угля – 110 рублей за 25 кг против 185 рублей 

за тот же объем. 

С инициативой поддержать программу по переподключению частного сектора  

на экологичный виды отопления на днях выступила компания «Сегежа групп». Чтобы обеспечить 

рынок Красноярска экотопливом в поселке Березовка компания планирует организовать 

логистический центр, где начнут фасовать пеллеты.  Для удобства потребителей гранулы будут 

продавать по 25 кг и 1 тонне. 

В Минэкологии края отметили, что экологичность пеллет путем сжигания в пеллетной 

горелке уже подтвердили специалисты регионального Центра мониторинга. Проведенные  

в аккредитованной лаборатории исследования показали соответствие всем требованиям  

к коэффициенту полезного действия и экологическим показателям. Выброс от сжигания пеллет 

ниже в четыре раза, чем от сжигания угля в котле с ручной подачей. 

Снижение выбросов загрязняющих веществ в атмосферу – ключевая задача федерального 

проекта «Чистый воздух» нацпроекта «Экология». Работа по улучшению качества воздуха ведется 

по нескольким направлениям, одно из которых – перевод частного сектора с угольной генерации 

на альтернативные источники теплоснабжения. 

17.04.2024, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112060 

 

230 миллионов рублей получит Красноярский край на модернизацию ЖКХ 

19 апреля Фонд развития территорий одобрил заявки Красноярского края, Волгоградской  

и Нижегородской областей на финансовую поддержку для модернизации коммунальной 

инфраструктуры.  

Регион получит льготный займ в размере 233,3 млн рублей из средств Фонда национального 

благосостояния. Деньги будут направлены на строительство очистных сооружений поселка 

Снежногорск в Норильске. Строительство будет вестись по программе «Чистая вода» нацпроекта 

«Жилье и городская среда». Объект должен быть сдан в эксплуатацию уже до конца текущего 

года. 

Напомним, что оператором механизмов модернизации коммунальной инфраструктуры 

выступает ППК «Фонд развития территорий». 

19.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112101 

 

Аграриям Красноярского края возместят затраты на производство зерновых 

Земледельцам края компенсируют часть затрат на производство и сбыт пшеницы, ржи, 

ячменя и кукурузы урожая прошлого года. В сумме более 235 млн рублей получат 178 хозяйств, 

включая фермеров и индивидуальных сельхозпроизводителей. Деньги поступят на счета аграриев 

до конца апреля. 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112060
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112101
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Илья Васильев, министр сельского хозяйства края: «Господдержку хозяйства получат  

по средней ставке тысяча рублей за тонну сельхозпродукции. Просубсидируют 395 тыс. тонн 

произведённого и реализованного зерна. Средства выделены для сохранения посевных площадей, 

поддержания доходности возделывания зерновых, обеспечения сельхозсырьём краевых 

предприятий и продажи излишков зерна за пределы края и за рубеж, что соответствует целям 

нацпроекта «Международная кооперация и экспорт». Подготовка к посевной в крае идёт полным 

ходом, такая господдержка своевременна». 

В прошлом году урожай зерновых и зернобобовых в крае составил в весе после доработки 

2,4 млн тонн. В этом сезоне под зерновые и зернобобовые в регионе отведено 920,7 тыс. га,  

что чуть ниже уровня 2023 года. Работать в полях начали аграрии девяти южных, западных  

и центральных районов края. Хозяйства закрывают влагу, вносят минеральные удобрения  

и протравливают семена. На 19 апреля влага закрыта на 93,3 тыс. га (более 8% от плана), 

удобрения, включая подкормку многолетних трав и озимых, внесены на 16 тыс. га, протравлено 

около 2 тыс. тонн семян. Кроме того, аграрии Новосёловского района сеют пшеницу и овёс. 

Субсидии на производство и реализацию зерновых – федеральное направление, которое 

реализуется при софинансировании с краевым бюджетом. Такую господдержку аграрии получают 

с 2021 года. За три предыдущих года хлеборобам края перечислено более 1,3 млрд рублей. 

19.04.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112099 

 

Реконструкция Дворца пионеров и ремонт школ: расходы на образование в крае увеличены 

почти на три миллиарда рублей 

В ближайшие три года расходы на образование в Красноярском крае увеличены на более  

чем на 2,8 млрд рублей. Изменения в государственную программу «Развитие образования» 

приняли на заседании Правительства региона. 

Почти на миллиард рублей увеличены расходы на строительство и реконструкцию 

одиннадцати школ и двух техникумов в крае. 

На ремонт и антитеррористическую защищенность краевых учреждений – детских домов, 

кадетских корпусов, техникумов и школ для детей с ограниченными возможностями здоровья 

предусмотрено 233 млн рублей. Около 100 млн рублей направят на устранение аварийности двух 

муниципальных школ в дополнение к четырем, ремонт которых начнется в текущем году. 

«На капитальные ремонты по федеральной программе «Модернизация школьных систем 

образования» увеличены средства регионального бюджета на 115,2 млн рублей в 2024 году  

и на 10,4 млн рублей в 2025 году. Это позволит за три года отремонтировать 40 зданий школ  

с учетом ранее выделенных средств», – сообщила министр образования края Светлана Маковская.   

Кроме того, дополнительное финансирование направят на разработку проектно-сметной 

документации реконструкции краевого Дворца пионеров (47 млн на два года) и здания Института 

повышения квалификации работников образования, расположенного в Красноярске на улице 

Мира,76 (9,6 млн рублей в 2024 году). 

Остальные средства направят на проведение региональных чемпионатов «Абилимпикс», 

работу Центра выявления, поддержки и развития способностей и талантов детей и молодежи, 

покупку учебников для школ и эвакуационных лестничных кресел для инвалидов в 43 техникумах 

и колледжах. 

Напомним, что в 2024-2026 годах на образование в крае планируется направить более 296,4 

млрд рублей. 

23.04.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112130 

 

Хозяйства Красноярского края получат господдержку на обновление сельхозтехники  

и развитие животноводства 

На заседании Правительства Красноярского края приняты изменения в региональную 

госпрограмму «Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков сельскохозяйственной 

продукции, сырья и продовольствия». Поправки внесены в связи с перераспределением средств 

краевого бюджета между мероприятиями госпрограммы. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112099
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112130
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Министр сельского хозяйства края Илья Васильев: «Из регионального бюджета 613,5 млн 

рублей перераспределяются по нескольким направлениям – на субсидирование приобретения 

сельхозтехники, стимулирование инвестиционной деятельности и развитие животноводства. 

Общий объём финансирования госпрограммы в 2024 году остаётся прежним – чуть более 10 

млрд рублей». 

В частности, 526,6 млн рублей пойдут на субсидирование 425 единиц техники  

и оборудования для сезонных полевых работ. Господдержку получат не менее 35 хозяйств, 

которые обновили машинно-тракторный парк по договорам купли-продажи или в лизинг. 

Предприятиям возместят 30% затрат. 

Фермеры и индивидуальные сельхозпроизводители могут рассчитывать на господдержку  

для приобретения племенной продукции – крупного рогатого скота и пчеломаток, а также 

строительства и реконструкции животноводческих помещений, включая объекты для хранения 

побочных продуктов животноводства. В сумме на эти направления заложено около 37 млн рублей.  

Сельхозпроизводителям и организациям АПК компенсируют часть затрат на уплату 

процентов по коммерческим инвестиционным кредитам, полученным с 1 января 2023 гона на срок 

от 2 до 10 лет. Для этого предусмотрено 50 млн рублей. Субсидии получат не менее 37 

предприятий. 

23.04.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112131  

 

Лесопользователи восстановят леса на площади более 80 тысяч гектаров 

Арендаторы лесных участков восстановят леса в Красноярском крае на площади более 80 

тысяч гектаров. Свой в вклад восстановление гослесфонда лесопользователи вносят ежегодно: 

работы проводят как искусственным способом – сажая деревья, так и естественным – сохраняя 

подрост. Часть посадочного материала для проведения искусственного лесовосстановления 

закупают у краевых лесничеств. 

Так, в Шушенском районе местный арендатор проведет работы по лесовосстановлению  

на площади 50 гектаров. Саженцы для посадки вырастили специалисты Минусинского 

лесничества в мини-теплице, партию из 70 тысяч штук уже направили в территорию.  

«Восстановление лесов – важная часть нашей работы. Мы должны строго соблюдать 

природный баланс: сколько вырубили – столько и посадили», – отмечает арендатор  

из Шушенского района Марина Ярыгина. 

Всего в 2024 году в 32 краевых питомниках и 6 мини-теплицах для восстановления лесов 

вырастят почти 30 миллионов саженцев с открытой и закрытой корневой системой, которые в том 

числе будут использовать и арендаторы при лесовосстановлении. 

Евгений Добрынин, директор Минусинского лесничества: «В этом году для восстановления 

лесов арендаторам мы направим 160 тысяч саженцев сосны обыкновенной. Помимо Шушенского 

района, сейчас готовим сеянцы к отправке в Ермаковский район и Республику Хакасия». 

Отметим, в рамках нацпроекта «Экология» в 2024 году в Красноярском крае восстановят  

100 % деревьев по отношению к погибшим на площади 162,5 тысячи гектаров. 

24.04.2024, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112137 

 

Губернатор Красноярского края обсудил с общественниками региональные проекты  

по развитию добровольчества 

Заседание Совета по развитию добровольчества и социально ориентированных 

некоммерческих организаций Красноярского края состоялось в региональном отделении 

«Российского Красного Креста». Темами обсуждения стали меры поддержки добровольческих 

центров и реальная помощь людям, которые в ней нуждаются. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Добровольчество – это наш 

генетический код, особенность нашего характера. У края есть много хороших, добрых 

наработок, теперь на базе этого опыта нам надо усилить нашу краевую систему поддержки. 

Нам важно знать ответы на вопросы: кто готов творить добро, для кого, где и как.  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112131
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И по каждому направлению у нас должен быть конкретный план работы. Уверен, запрос  

в обществе на добровольчество и социальную активность будет год от года расти». 

Чтобы жителям края, которые готовы стать участниками добровольческого движения, было 

проще ориентироваться в том, кому они могут оказывать реальную помощь, планируется создать 

единый краевой интернет-ресурс, где все желающие смогут ознакомиться с направлениями работы 

местных волонтёрских организаций. 

Тем более, что опыт Красноярского края берётся во внимание и другими субъектами.  

Так, наш регион снова примет участие в конкурсе лучших практик поддержки волонтёрства 

«Регион добрых дел». Заявка включит в себя два направления: развитие ресурсных центров  

и поддержка мероприятий, направленных на комплексное развитие добровольчества.  

По результатам конкурса край уже дважды становился получателем субсидии на поддержку 

добровольческих инициатив. В 2019 году сумма составила 9 млн рублей, в 2022 году - 7, 4 млн 

рублей. 

Обсуждался на заседании и важный социальный проект «С заботой о жизни» 

благотворительного фонда социальной помощи, реабилитации граждан «Феникс». Проект 

реализуется в крае уже несколько лет, а 2023 году он стал получателем гранта Международной 

премии #МЫВМЕСТЕ.  

В ближайшее время в край поступят средства для продолжения благородной миссии. Цель 

проекта - повышение качества жизни тяжелобольных и их родственников.  «Работа включает  

в себя помощь выездных бригад волонтёров и сиделок, транспортировку лежачих больных, 

формирование обменного фонда современной инвалидной техники и многое другое», – рассказала 

автор проекта, председатель Благотворительного фонда Татьяна Станкевич. 

Представитель председателя Общероссийской общественной организации «Российский 

Красный Крест» Алена Миронова отметила необходимость привлечения к добровольческой 

работе и будущих профессиональных медиков. В медуниверситете им. профессора Войно-

Ясенецкого на кафедре общественного здоровья и здравоохранения реализуется программа 

«Экспедиция обучения служением». Будущих врачей учат не только оказывать медицинские 

услуги, но грамотно заботиться о людях, которые нуждаются в особенном уходе. 

Подводя итоги заседания совета, глава региона отметил необходимость преемственности  

в деле волонтерства - работа со студенчеством будет продолжена. Планируется усилить и работу 

по популяризации волонтерской деятельности среди жителей нашего региона. 

24.04.3034, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112145 

 

Больше всего жителей края волнуют состояние дорог и ЖКХ, ситуация на рынке 

долевого строительства, вопросы благоустройства, здравоохранения и образования 
Губернатор Красноярского края Михаил Котюков ответил на вопросы жителей региона  

в ходе прямого эфира в соцсетях. Чуть больше чем за час глава края охватил около 40 вопросов  

и обращений из более 1400 комментариев, поступивших ему в соцсетях во время подготовки  

к эфиру и в рамках трансляции. 

В основном вопросы касались состояния дорожной сети, положения дел в жилищно-

коммунальном комплексе и на рынке долевого строительства, а также вопросов благоустройства  

и образования, здравоохранения, энергоснабжения. 

Михаил Котюков поблагодарил жителей края за активность и неравнодушие: «Спасибо  

за ваши вопросы и мнения. В этот раз мы с вами собирали их по-новому. Это более удобный 

формат – ваши предложения сразу систематизированы по темам и территориям. Обязательно 

буду учитывать их во время поездок по краю и при подготовке послания, работа над которым 

сейчас ведётся. И, конечно, передам каждому главе персональный оперативный срез проблем. 

Есть темы, которые касаются краевых структур, например, здравоохранение – зона 

ответственности края, поэтому здесь ведомство также включится в отработку поступивших 

вопросов». 

Глава региона также отметил, что именно на основе волнующих жителей вопросов  

на краевом уровне принимаются решения об увеличении расходов. Так, на прошлой неделе была 

принята весенняя корректировка бюджета: дополнительно выделено более 13,5 млрд рублей  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112145
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на социальную сферу, транспорт, строительство, ЖКХ и другие отрасли. В приоритете - 

образование (капремонт школ, их оснащение, благоустройство, антитеррористическая 

защищенность краевых учреждений), здравоохранение (льготные лекарства и возведение 

врачебных амбулаторий в районах), помощь ветеранам СВО и их родным, поддержка 

муниципальных образований в решении вопросов местного значения (дороги, благоустройство, 

развитие опорных городов, покупка спецтехники и так далее). Закон «О внесении изменений  

в Закон края «О краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов» уже подписан 

Губернатором. 

25.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112166 

 

Аграрии Красноярского края первыми в Сибири вышли на посевную 

Земледельцы 14 районов на юге, западе и в центре края закрывают в почве влагу – пройдено 

188 тыс. га, или 16,7% от плана, а также вносят минеральные удобрения – охвачено 16 тыс. га. 

Предприятия Новосёловского и Шушенского районов начали сеять пшеницу, овёс и однолетние 

травы. Работа проведена на тысяче гектаров. 

Министр сельского хозяйства региона Илья Васильев отметил, что Красноярский край в этом 

году раньше других сибирских регионов начал посевную кампанию. 

«Темпы полевых работ в нашем крае – немного выше прошлогодних. Массово аграрии 

выйдут на посевную в первой-второй декадах мая – зависит от погодных условий. Готовность 

всех материально-технических ресурсов, необходимых для качественного и своевременного 

проведения сева, – на высоком уровне. Горюче-смазочные материалы сельчане завозят  

в штатном режиме. В крупных хозяйствах ёмкости для хранения заполнены топливом 

полностью, малые и средние сельхозпроизводители края закупают ГСМ по потребности,  

в соответствии с планом приобретения», – сообщил министр. 

Семенами зерновых и зернобобовых культур земледельцы обеспечены на 103,4%, картофеля 

и рапса – на 99%. Поставки посевного материала продолжаются по графику.  

В десяти территориях края аграрии протравливают семена для их защиты от вредителей  

и заболеваний – обработано около 14 тыс. тонн семян. Минеральные удобрения хозяйства завезли 

на 87% от годового плана, или 67,5 тыс. тонн в действующем веществе. По обеспечению сельчан 

средствами защиты растений также нет вопросов. Готовность машинно-тракторного парка выше 

уровня прошлого года и составляет в среднем 91%. 

С начала года сельхозпроизводители края получили более миллиарда из федерального  

и краевого бюджетов. Это субсидии на проведение агротехнологических работ, производство 

молока и племенное животноводство, соцвыплаты на жильё и обустройство в сельской местности. 

25.04.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112160 

 

Проект из Красноярского края победил в четвертом сезоне Всероссийского конкурса 

спортивных проектов «Ты в игре» 

На Международной выставке-форуме «Россия» в Москве наградили победителей 

Всероссийского конкурса спортивных проектов «Ты в игре», который реализуется при поддержке 

нацпроекта «Демография». Победителем в номинации «Корпоративный спорт» стал проект  

из Красноярского края – I Всероссийская спартакиада работников СУЭК «Игры титанов».  

Красноярский край оказался среди лидеров по количеству участников, представив  

на конкурс 10 спортивных проектов: мультиспортивный фестиваль Siberian Power Show 

(масштабирование); I Всероссийская спартакиада работников СУЭК «Игры титанов»; адаптивный 

кинологический спорт; вейкборд парк в Красноярск; детский футбольный карнавал COPA 

JUNIOR; «ТрампЛИН вверх» (адаптивный спорт); «Ты наш путь, и судьба – Скандинавская 

ходьба!»; «Фиджитал – городки»; «Дядькина школа» (игровые занятия под живую музыку  

для здоровья тела и духа); «Велопосланник» (велотуризм). 

«Многие из предложенных красноярцами проектов существуют уже не первый год  

и воплощаются силами самих энтузиастов. Их инициативы вызывают большое уважение. Хочу 

выразить авторам идей огромную благодарность за активную жизненную позицию, за желание 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112166
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сделать спортивную жизнь в регионе полнее и разнообразнее», - отметил министр спорта 

Красноярского края Денис Петровский. 

Всероссийская спартакиада «Игры титанов» состоялась в Красноярске прошлым летом. 640 

работников из 14 регионов России встретились, чтобы определить сильнейших в соревнованиях 

по восьми спортивным дисциплинам. На трибунах их поддерживала группа поддержки из 1200 

болельщиков. «Основная цель спартакиады - создавать условия для занятий физической культурой 

и спортом, сохранять и поддерживать здоровье сотрудников, культивировать в производственных 

коллективах здоровый образ жизни. Спорт – движение – трудовые успехи, всё взаимосвязано. 

Кроме того, спорт сближает», – считают в компании. 

Для справки 

Всероссийский конкурс спортивных проектов «Ты в игре» направлен на осуществление 

ярких и полезных спортивных инициатив, которые помогают вовлекать россиян в активный  

и здоровый образ жизни. Конкурс проводится четвертый год при поддержке федерального проекта 

«Спорт – норма жизни» нацпроекта «Демография».  

Номинации конкурса: «Масштаб»; «Точка старта»; «Безграничные возможности»;  

«Дети в спорте»; «Трансформация в спорте». Специальные номинации: «Корпоративный спорт»; 

«Спортивный туризм»; «Медиа» Партнёрские номинации: «Безграничные возможности»;  

«Дети в спорте». 

26.04.2024, министерство спорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112173 

 

«Стабильность в развитии региона обеспечена!»: Михаил Котюков принял участие  

в заседании коллегии министерства финансов Красноярского края 

Руководитель региона принял сегодня участие в заседании юбилейной 20-й коллегии 

министерства финансов края. В своем выступлении Михаил Котюков высоко оценил работу 

финансистов, отметив, что и на краевом, и на муниципальном уровне обеспечено высокое 

исполнение бюджета, благодаря чему Красноярский край входит в десятку крупнейших регионов 

страны по основным экономическим и финансовым показателям.  

В 2023 году доходы консолидированного бюджета региона впервые превысили 500 млрд 

рублей. Расходы составили 491 млрд рублей. С учетом федеральной поддержки, роста 

собственных доходов и взвешенной бюджетной политики, консолидированный бюджет исполнен 

с профицитом порядка 20 млрд рублей, а 52 муниципалитета из 61 показали рост налоговых  

и неналоговых поступлений. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края. «Стабильность в развитии региона 

обеспечена, несмотря на все внешние и экономические сложности. Сбалансированный бюджет - 

это основа нашего долгосрочного развития и основа нашего суверенитета. То, насколько  

мы с вами внимательно и бережно относимся к расходам, анализируем каждый рубль, 

обеспечивает устойчивость развития региона. После принятой весенней корректировки 

расходная часть краевого бюджета перешагнула планку в 450 млрд рублей. Люди ждут  

от нас качественного проведения дорожных работ, благоустройства, ремонта школ, больниц, 

детских садов, строительства новых социальных объектов. Я поручил максимально быстро 

законтрактоваться, чтобы не упустить ни одного дня нашего короткого строительного сезона. 

Прошу глав держать на контроле соблюдение графиков выполнения работ. Всё, что обещали 

людям, нужно сделать качественно и в срок». 

Долгосрочная финансовая политика края ориентирована на реализацию новых проектов  

и инициатив, которые обозначил в послании Федеральному собранию Президент России 

Владимир Путин. Они касаются вопросов демографии, здравоохранения, образования, воспитания 

детей и молодёжи, подготовки кадров. Появились и новые задачи по благоустройству городов  

и сел, развитию транспортной и социальной инфраструктуры. По этим и многим другим 

направлениям уже со следующего года ожидается запуск новых проектов, и Красноярский край 

намерен принимать в них участие, обеспечив тем самым дополнительные возможности развития 

региона.  

Особое внимание Михаил Котюков обратил на работу с участниками СВО и их семьями.  

В Красноярске планируется создать реабилитационный центр для ветеранов боевых действий. 
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Регион рассчитывает на федеральное участие в этом проекте – соответствующая заявка уже 

направлена. К каждой семье должно быть внимательное отношение, помощь в решении бытовых 

вопросов, необходимо вовлекать в мирную жизнь ребят, которые возвращаются с фронта, – 

обратился руководитель региона к главам территорий. 

Также Губернатор акцентировал внимание финансистов края на решении следующих задач – 

повышении эффективности расходов, капитальных вложений и управления госимуществом, 

наращивании доходной части бюджета, формировании финансовой культуры населения. Будет 

продолжена и практика инициативного бюджетирования. 

Владимир Бахарь, заместитель председателя Правительства Красноярского края – министр 

финансов Красноярского края: «Уже при формировании бюджета 2024 года мы анализировали 

мнения жителей края, расширяли механизмы их прямого участия в бюджетном процессе, 

увеличивали финансирование по отдельным направлениям, включая программу поддержки 

местных инициатив. Наша цель – максимальное вовлечение граждан и увеличение доли расходов 

бюджетов, распределяемых с их участием, до 5%. Мы понимаем, что нам предстоит обеспечить 

финансами новые инициативы и уже принятые решения, связанные с выполнением социальных 

обязательств, поддержкой граждан, развитием нашего края, сохранив при этом устойчивость  

и сбалансированность бюджетов. И мы готовы к такой работе». 

Состоялась сегодня и традиционная церемония награждения лучших работников финансовой 

сферы: специалистам муниципалитетов вручили знаки отличия, почетные грамоты  

и благодарственные письма Губернатора края. 

26.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112174 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Третье заседание седьмой сессии Законодательного Собрания Красноярского края 

Открывая очередное заседание сессии, председатель Законодательного Собрания края 

Алексей Додатко поздравил коллег с двумя приближающимися праздниками: Днем Российского 

парламентаризма (27 апреля), и Днем местного самоуправления (21 апреля). 

Алексей Додатко также помнил депутатам, что 23 апреля состоится торжественного 

собрание, посвященное 30-летию Законодательного Собрания края. 

Повестка текущего заседания включает 42 вопроса, в том числе законопроект о внесении 

изменений в закон о краевом бюджете на текущий год и плановый период. Спикер краевого 

парламента поблагодарил коллег из исполнительной власти за масштабную конструктивную 

работу, которая легла в основу документа, отметил вклад профильных комитетов и работу 

депутатов в округах, которая отразилась в законопроекте. 

На сессии также будет рассмотрен доклад Уполномоченного по защите прав 

предпринимателей в Красноярском крае о соблюдении прав и законных интересов субъектов 

предпринимательской деятельности на территории региона в 2023 году. 

Депутаты приняли весеннюю корректировку бюджета 

Доходы бюджета в 2024 году увеличены на 0,5 млрд руб. и достигли 379,7 млрд руб. 

Расходы увеличены на 13,7 млрд руб. и составили 450,9 млрд руб. Технический дефицит 

обеспечен остатками средств на начало года. Бюджет развития увеличен почти на 8 млрд рублей. 

В 2024 году ассигнования увеличены по 20 из 23 государственных программ края. 

«С учетом благоприятного завершения 2023 года в корректировке обеспечено выделение 

дополнительных ресурсов на выполнение поручений губернатора края, финансирование 

социальных расходов и поддержка отдельных отраслей экономики. Кроме того, мы начинаем 

подготовку Красноярска к 400-летию и предусматриваем средства на создание новых 

инфраструктурных объектов, восстановление объектов культурного наследия                                          

и благоустройство города», — отметил министр финансов Владимир Бахарь. 

Значительное место в корректировке занимает социальная сфера. На дополнительные 

расходы здравоохранения выделят 1,9 млрд рублей, из которых почти 800 млн рублей —                        

на лекарственное обеспечение. Существенный объем средств будет направлен на строительство 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112174
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объектов здравоохранения. Это девять врачебных амбулаторий, поликлиника в Емельяново, 

реконструкция зданий Дивногорской межрайонной больницы и Красноярского краевого 

наркологического диспансера № 1. 

На развитие образования добавят более 1,7 млрд рублей. Дополнительные средства 

направляются на обеспечение деятельности подведомственных учреждений, ремонты, покупку 

учебной литературы, благоустройство пришкольных территорий, загородные оздоровительные 

лагеря. 

На реализацию госпрограммы «Развитие физической культуры и спорта» расходы 

увеличиваются на 455 млн рублей. В 2024 году планируется создать крытую спортплощадку                      

в Тасеевском районе, ФОК в селе Богучаны и Боготоле, бассейн в Шарыпово, физкультурно-

спортивный центр в Красноярске. Кроме этого, выделены средства на ПСД для строительства 

комплекса по адаптивным видам спорта в Красноярске и реконструкцию стадиона «Спутник»                   

в Дивногорске. 

На госпрограмму края «Молодежь в ХХI веке» дополнительно выделяется 98 млн рублей. 

В корректировку включены средства на содержание социально-реабилитационного центра 

для участников СВО в Зеленогорске. 

На программу развития транспортной системы расходы вырастут на 3 млрд 120 млн рублей, 

в том числе дорожный фонд края — более, чем на 1,1 млрд рублей. Города и районы получат 800 

миллионов на ремонт своих дорог, вместе с выделенной ранее суммой это составит более 2 млрд 

рублей. Кроме того, еще 245 млн пойдут на приведение в нормативное состояние региональных 

дорог. Также в территории края планируется приобрести 92 автобуса. Добавят денег                                

и на строительство метротрама. 

В общей сложности на решение экологических вопросов корректировка составила более чем 

687 млн рублей. 

Так, 300 млн будет направлено на реконструкцию полигона твердых коммунальных                          

и отдельных видов промышленных отходов АО «Автоспецбаза», 200 млн — на ликвидацию 

несанкционированных свалок в городах и районах, 110 млн — субсидия бюджету Минусинска на 

перевод частных домовладений с печным или угольным отоплением на более экологичные виды 

топлива. 

916 млн рублей планируется выделить на переселение граждан, в том числе, из ветхого                    

и аварийного жилья. 

Вырастут расходы на создание комфортной городской среды в малых городах,                                  

на реализацию профильной госпрограммы расходы в 2024 году увеличиваются на 425 млн рублей, 

в 2025 году — на 150 млн рублей. 

На развитие культуры и туризма расходы вырастут на 449 млн рублей за счет средств 

краевого бюджета. Деньги планируется направить на сохранение объектов культурного наследия, 

развитие туристической инфраструктуры. 

Непрограммные расходы увеличатся на 1,2 млрд рублей и в сумме составят более 31 млрд. 

Эти деньги будут направлены на устранение аварийных ситуаций, социальную поддержку членам 

семей участников СВО, на приобретение квартир переселенцам из Херсонской области. 

В обсуждении корректировки бюджета активное участие приняли парламентарии, они 

задали свои вопросы Владимиру Бахарю. Депутаты Ирина Иванова и Алексей Бойков затронули 

острые вопросы сферы здравоохранения. Максим Маркерт отметил, что пристальное внимание 

необходимо уделять территориям и направлять туда больше средств. Виктор Кардашов напомнил 

о необходимости реализации национальных проектов. Егор Васильев рассказал, что несмотря на 

то, что увеличен дорожный фонд, у соседей в СФО объемы средств на эти цели — больше. Также 

Васильев отметил необходимость поддержки субъектов МСП. Виталий Дроздов подчеркнул, что 

эта корректировка — значимая для отрасли экологии, на законодательном уровне обозначили 

проблему несанкционированных свалок. Вера Оськина подняла вопрос загородных лагерей                      

и антитеррористической деятельности. Депутат Алексей Кулеш выразил надежду, что                                     

к следующей корректировке правительство вернется к проблеме жилищного строительства. 

Людмила Магомедова рассказала о том, что к 1 июня должна быть разработана дорожная карта по 

мероприятиям в арктической зоне. Также она обозначила проблему дефицита кадров на севере. 
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Илья Зайцев поблагодарил правительство края за поддержку в вопросах оказания паллиативной 

помощи. Андрей Новак задал вопросы о строительстве жилья для работников бюджетной сферы. 

«Рост региональных доходов позволяет обеспечить финансирование приоритетов — 

повышение качества здравоохранения, образования, развитие инфраструктуры. 

Это первая корректировка бюджета в 2024 году, традиционно она проводится в сторону 

увеличения расходов. Если говорить о цифрах, которые сегодня нам показал министр финансов, 

то расходы увеличились почти на 14 миллиардов рублей. 

Цели, на которые планируется их потратить это, в основном, социальная сфера                           

и развитие транспортной системы. Добавили денег на экологические программы, часть средств 

будет направлена в муниципалитеты на благоустройство», — отметил председатель комитета по 

бюджету, государственной собственности и защите прав граждан Владимир Чащин. 

Новые объекты в плане приватизации 

Парламентарии в первом чтении приняли изменения в Закон края «О прогнозном плане 

(программе) приватизации краевого имущества на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов». 

На открытых торгах планируется продадать два нежилых помещения — в Рыбинском районе 

и в Красноярске. 

Уставной капитал акционерного общества «Исторический квартал» пополнят объектом 

культурного наследия федерального значения. Это здание с земельным участком в Красноярске по 

ул. Ленина, 58. Сейчас оно находится в оперативном управлении КГКУ «Центр по сохранению 

объектов культурного наследия Красноярского края». Учитывая основное направление 

деятельности АО «Исторический квартал», приватизация путем внесения в качестве вклада                      

в уставный капитал позволит обществу организовать работы по реставрации объекта, обеспечить 

проведение работ по сохранению и его содержанию. 

Помимо этого, в соответствии с требованиями федерального законодательства,                                

к приватизации в 2024 году предлагаются ГП КК «Красноярскавтотранс», ГП КК «Центр развития 

коммунального комплекса». Приватизация предприятий планируется путем преобразования                       

в непубличные акционерные общества, 100% акций которых будет находиться в государственной 

собственности Красноярского края. 

Онлайн-кассы будут применять в большем числе территорий края 

На сессии во втором чтении приняли поправки в закон «Об особенностях применения 

контрольно-кассовой техники в отдаленных и труднодоступных местностях Красноярского края». 

Закон содержит два перечня территорий — труднодоступных, где предприниматели могут не 

применять кассовые аппараты, и отдаленных от сетей связи, где малый бизнес не использует 

онлайн-кассы. 

По инициативе правительства края число населенных пунктов, где предприниматели будут 

обязаны применять кассовые аппараты и передавать фискальные данные в налоговую инспекцию 

в онлайн-режиме, расширено. В первом случае на семь населенных пунктов, во втором — на 353 

населенных пунктов в 46 муниципальных образованиях. 

При принятии закона в первом чтении депутаты высказали сомнения, что в сельских 

территориях доступный и устойчивый интернет. Как сообщил председатель комитета                              

по экономике и налоговой политике Егор Васильев, по предложению комитета министерство еще 

раз проверило список населенных пунктов, где собираются ввести использование онлайн-касс. 

Получены положительные ответы органов местного самоуправления этих поселений. 

Депутаты поддержали законопроект во втором чтении. 

Поддержку добровольных пожарных в крае увеличат 

На заседании сессии депутаты приняли во втором чтении поправки в закон                                         

о государственной поддержке добровольной пожарной охраны в Красноярском крае. 

Речь идет о значительном увеличении (в 10,4 и 7,9 раза) единовременного денежного 

пособия для добровольных пожарных и работников добровольной пожарной охраны, которые 

получили увечье или погибли в борьбе с огнем. Расходы на выплату пособия будут 

осуществляться за счет резервного фонда правительства края. 

Отметим, что жизнь и здоровье добровольных пожарных застрахованы. Законопроектом 

также предлагается значительно увеличить размер страховки: с 50 тыс. рублей до 522,1 тыс. 

Страхованию в 2024-2026 годах ежегодно подлежат 2045 человек. 
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Депутаты единогласно поддержали законопроект. 

Приняты поправки в краевое выборное законодательство 

Депутаты обсудили ряд изменений в Уставные законы Красноярского края. Так, в первом 

чтении приняты изменения в Уставной закон «О Законодательном Собрании Красноярского края». 

Заместитель председателя комитета по государственному устройству, законодательству                               

и местному управлению Галина Ампилогова, где проходила предварительная подготовка 

законопроектов, доложила, что поправками предусмотрено расширение вопросов ведения 

комиссии по контролю за достоверностью сведений о доходах, расходах, об имуществе                            

и обязательствах имущественного характера, представляемых депутатами Законодательного 

Собрания Красноярского края, соблюдением ими установленных ограничений и запретов. Теперь 

уведомления о возникновении личной заинтересованности при осуществлении своих полномочий, 

которая приводит или может привести к конфликту интересов, должны подавать не только 

депутаты, но и председатель, заместитель председателя и аудиторы Счетной палаты, 

Уполномоченные по правам человека, по правам ребенка, по правам коренных малочисленных 

народов и по защите прав предпринимателей. 

Во втором чтении депутаты проголосовали за изменения в Уставные законы в сфере 

выборного законодательства — о референдуме, о выборах Губернатора, выборах депутатов 

Законодательного Собрания. В частности, предусматривается отказ от голосования                                     

с использованием открепительных удостоверений; закрепляется обязанность зарегистрированного 

кандидата в случае появления у него судимости представить в зарегистрировавшую его 

избирательную комиссию сведения об этой судимости. В целях реализации избирательных прав                

и права на участие в референдуме лиц, находящиеся в местах содержания под стражей 

подозреваемых и обвиняемых за пределами их избирательного округа, законом предусмотрена 

возможность формирования специальных (экстерриториальных) участковых комиссий. 

Пациенты Арктической зоны смогут летать в медицинские учреждения за счет 

бюджета края 

Депутаты поддержали в первом чтении законопроект, на основании которого жители 

арктической зоны края смогут летать к месту лечения за счет краевого бюджета. 

Документ стал итогом долгой и системной работы профильного комитета, этот закон давно 

ждут в арктической зоне края. Высококвалифицированная медицинская помощь зачастую 

недоступна северянам в силу разных причин: отсутствие кадров, невысокая степень оснащенности 

специализированным медицинским оборудованием учреждений здравоохранения, удаленность 

территорий. 

Востребованность в высококвалифицированной медицинской помощи у северян увеличилась 

и после закрытия радиологического отделения Норильской межрайонной больницы № 1. Теперь 

пациенты, нуждающиеся в онкологической помощи, вынуждены ездить на медицинские 

процедуры в другие города за свой счет. Учитывая, что гражданин может добраться                                

из арктической зоны края до «материка» исключительно авиацией, расходы на проезд велики. 

Рассматриваемый законопроект предлагает распространить на всю территорию Арктической 

зоны края уже реализуемые в отношении жителей Эвенкии и Таймыра меры социальной 

поддержки по предоставлению бесплатного проезда или компенсации расходов на оплату 

стоимости проезда. Согласно документу бесплатный проезд будет предоставлен к месту лечения, 

медицинского обследования, консультации, родов, если такие услуги не могут быть 

предоставлены по месту проживания. А также от места нахождения медицинской организации,                 

в которую гражданин был транспортирован для оказания скорой медицинской помощи 

санитарной авиацией. 

Как отметила председатель профильного комитета и инициатор законопроекта Людмила 

Магомедова, комитет провел дополнительную работу с органами местного самоуправления                       

в муниципальных образованиях, расположенных в арктической зоне края. С учетом предложений 

с мест также предусмотрен бесплатный проезд к месту получения медицинских услуг и обратно 

для законного представителя несовершеннолетнего пациента. 

Реализация законопроекта потребует, по предварительным расчетам, около 200 млн рублей 

ежегодно, но позволит сберечь здоровье и жизнь северян. Также этот закон минимизирует 

привлечение санитарной авиации. Стоимость одного летного часа составляет около 300 тыс. 
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рублей, но без санавиации не обойтись для транспортировки пациента в тяжелом состоянии, 

которое может возникнуть в результате несвоевременного оказания медицинской помощи,                       

по причине отсутствия возможности самостоятельно выехать на «материк» за ее получением. 

В ходе обсуждения Александр Ратахин высказал пожелание, чтобы эта мера не стала 

препятствием для дальнейшего развития системы здравоохранения в Арктической зоне. Ирина 

Иванова подчеркнула важность и социальную значимость законопроекта, отметив необходимость 

дальнейшего совершенствование механизма реализации документа, чтобы он стал максимально 

простым и доступным для северян. 

Людмила Магомедова сообщила, что закон станет звеном в системной комплексной работе 

комитета над унификацией мер социальной поддержки. 

Председатель комитета пригласила коллег к дальнейшей совместной работе перед 

принятием законопроекта во втором чтении. 

Новые меры господдержки АПК 

Депутаты приняли в первом чтении законопроект «О внесении изменений в отдельные 

законы края в сфере государственной поддержки агропромышленного комплекса края и сбыта 

продовольственной продукции». Министр сельского хозяйства Илья Васильев сообщил, что 

документ предусматривает: 

субсидирование затрат на уплату процентов по инвестиционным кредитам, привлечённым    

на срок от 2 до 10 лет; 

субсидии на приобретение техники и оборудования по договорам купли – продажи                 

и лизинга; 

возмещение фермерам затрат на приобретение племенной продукции; 

субсидирование строительства или реконструкции животноводческих объектов крестьянских 

хозяйств. 

Председатель комитета по делам села и агропромышленной политике Владислав Зырянов 

отметил, что ряд статей законопроекта подвергся критике депутатов, поэтому он будет доработан 

перед принятием во втором чтении. 

Актуальные вопросы: электросамокаты, мораторий на смертную казнь, содержание 

нового экопарка «Березовая Роща» 

В сессионном блоке «Актуальные вопросы» депутаты поднимают проблемы своих 

избирателей, которые требуют оперативной реакции разных ветвей власти. Формат                                  

не предполагает дискуссии или ответов на поставленные вопросы. 

Депутат Владимир Вахтель заговорил о ситуации с каршеринговыми компаниями                              

в Красноярске, которые сдают в аренду электросамокаты. Растет число компаний и аварийность, 

за первую неделю апреля — 18 ДТП, в которых пострадали 13 детей. Депутат напомнил, что                     

с 1 марта в России вступили в силу поправки к правилам дорожного движения, касающиеся езды 

на электросамокатах, а вот ответственности за их нарушение, по его словам, не предусмотрено.  

Он предложил Законодательному Собранию обратиться в Государственную Думу — внести 

соответствующие поправки в Кодекс об административных правонарушениях. 

Вице-спикер Андрей Новак напомнил о произошедшем 22 марта этого года в Подмосковье 

террористическом акте, который повлек гибель многих людей, и действующем в России 

моратории на смертную казнь. По мнению депутата, для подобных преступлений он должен быть 

отменен, и Законодательному Собранию необходимо выразить свою позицию на федеральном 

уровне. 

Депутат Ирина Иванова подняла вопрос о МУПЭС г. Дивногорска. Предприятие имеет 

большую социальную значимость, между тем, в Арбитражном суде находится производство                    

о взыскании с него долгов в размере 172 млн рулей. По мнению депутата, эти долги могут 

привести к банкротству. Она попросила краевую прокуратуру рассмотреть этот вопрос. 

Депутат Владислав Зырянов рассказал о ситуации, сложившейся в Минусинске с кольцевым 

водопроводом. Инфраструктура, в которую вложены бюджетные деньги, и которая должна была 

снабжать частный сектор, прилегающие поселки, не работает. Он предложил краю, а именно 

профильному министерству, выехать на территорию и помочь местной администрации технически 

решить эту проблему. 



26 

Депутат Виктор Кардашов отметил, что в Красноярске появилось еще одно место для отдыха 

горожан — экопарк «Березовая Роща» который хорошо обустроен: устроены дорожки, освещение, 

открыты кафе, туалеты. Однако вопросы вызывает содержание самого лесного массива, который 

находится на федеральных землях, в зоне ответственности СФУ. Лес не чистят, не убирают 

валежник, старые деревья, которые представляют опасность для отдыхающих. Депутат предложил 

найти рычаги влияния на собственника, который должен привести лес в надлежащее состояние. 

В штате Уполномоченного по правам человека может появиться новая ставка 

Депутаты приняли постановление по докладу омбудсмена Марка Денисова. Среди 

предложений правительству края — проработать вопрос о введении в штат уполномоченного 

ставки специалиста по работе с людьми с проблемами ментального здоровья. 

На последней сессии ЗС Уполномоченный по правам человека Марк Денисов рассказал                     

о серьезных изменениях в федеральном законодательстве. Они касаются порядка оказания 

психиатрической помощи. 

Теперь защита прав людей с проблемами ментального здоровья возложена                                    

на уполномоченных по правам человека. С 1 сентября этого года, когда закон вступает в силу, 

омбудсмен и его представители должны будут регулярно посещать и проверять краевые 

медицинские и социальные психоневрологические учреждения. 

«Кадрового ресурса для защиты прав людей с проблемами ментального здоровья                             

у уполномоченного по делам человека пока нет. Будем добиваться решения этого вопроса», — 

отметил спикер краевого парламента Алексей Додатко. 

Уполномоченный по защите прав предпринимателей рассказала, что волнует бизнес-

сообщество 

Депутаты заслушали доклад Уполномоченного по защите прав предпринимателей Ольги 

Загитовой. Она рассказала, как осуществлялась защита интересов малого бизнеса в 2023 году. 

К своей работе Ольга Загитова приступила в марте прошлого года после назначения                       

на сессии Законодательного Собрания. Сегодня институт бизнес-омбудсмена в крае — это два 

помощника, общественный совет, 32 общественных представителя в городах и районах края                  

и 5 экспертов, работающих на добровольных началах. 

По статистике, к концу прошлого года в крае было зарегистрировано 110,9 тыс. субъектов 

МСП, в этой сфере занято 258 тысяч человек, доля МСП в валовом региональном продукте 

составляет 12,5%, в общих налоговых поступлениях — 4,7%. По словам Уполномоченного, доля 

ВРП субъектов МСП в крае не растет на протяжении трех лет. Наблюдается и отрицательная 

динамика по численности занятых. 

Проблемы, которые волнуют сегодня предпринимательское сообщество, отражаются                        

в обращениях в адрес Уполномоченного. В прошлом году их поступило 241, в том числе 87 жалоб. 

Больше всего вопросов по решению земельных вопросов при организации торговли в павильонах 

и нестационарных торговых пунктах (22%), 20% жалоб касается взаимоотношений                                 

с правоохранительными органами, 13% — законодательства и процедур в области закупок работ  

и услуг для государственных и муниципальных нужд. 

Другим инструментом, помогающим оценить, что волнует предпринимательское 

сообщество, стали опросы. Оценивая ситуацию в экономике, 26,7% предпринимателей говорят                 

о снижении выручки, а 16,7% — о закрытии бизнеса или намерении это сделать. Актуальными 

проблемами для МСП является рост издержек (46,7% от опрошенных), дефицит кадров (40%)                  

и выросшая налоговая нагрузка (20%). 

Соответственно, в фокусе внимания Уполномоченного были: увеличение расходов                         

на ведение бизнеса за счет высокой стоимости электро- и тепловой энергии, услуг по обращению   

с ТКО; рост стоимости и медленное подключение к электросетям; кадровый дефицит; 

малоформатная и нестационарная торговля. 

Ольга Загитова отметила, что часть предложений по решению проблем предпринимателей, 

выдвинутых в прошлом году, была учтена правительством, например, продлены отдельные льготы 

по налоговым ставкам, принято решение о ежеквартальном рассмотрении соблюдения сроков 

технологического подключения субъектов МСП к сетям. 

Тем не менее, нужны и следующие шаги. Среди них предлагается мораторий на повышение 

тарифов в энергетике для МСП, налоговая льгота для бизнеса в отдельных муниципальных 
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образованиях, где стоимость тепла выше среднекраевой; льготный тариф на ТКО для тех, кто 

сокращает образование отходов; отдельный регламент взаимодействия МСП и сетевиков, 

занимающихся подключением к электросетям. Есть предложения по созданию условий для 

развития бизнеса в Арктике, промпарков, в сельском хозяйстве. 

Всё это, по мнению Уполномоченного, повысит инвестиционную привлекательность края                

по сравнению с другими регионами и создаст благоприятные условия для ведения бизнеса. 

От доклада до доклада — год совместной работы 

Обсуждая информацию Уполномоченного по защите прав предпринимателей Ольги 

Загитовой, депутаты высказали общую поддержку её деятельности и готовность помочь                           

в решении вопросов, которые были обозначены. 

Так, вице-спикер Дмитрий Свиридов отметил, что в докладе есть как позитивные, так                      

и негативные моменты, последние особенно волнуют: «Количество работающих падает, три 

года вклад МСП в ВРП «топчется на месте». Всё это говорит о проблемах в этой сфере, а ведь 

она для многих муниципальных образований края является, по сути, градообразующей».                       

Он предложил заслушать коллег из правительства, которые занимаются поддержкой бизнеса,                      

об эффективности принимаемых мер, об использовании федеральных инструментов, таких, как 

статус резидента Арктической зоны, который может дать предпринимателям определенные 

льготы. Его предложение поддержал вице-спикер Андрей Новак. 

Тему продолжила депутат Елена Пензина, которая попросила Уполномоченного провести 

анализ: какие меры государственной поддержки МСП из всего имеющегося в крае спектра сами 

предприниматели считают эффективными. Она же предложила обратить особое внимание                      

на волокиту в решении вопроса о размещении торговых объектов в Красноярске, где в течение 4-х 

месяцев не могут принять изменения в схему размещения, в результате многие предприниматели 

лишились своих павильонов, попавших под снос. 

Тема выделения земельных участков МСП под размещение торговых павильонов или 

строительство каких-либо объектов, поднятая в докладе Уполномоченного, является актуальной 

для депутатского корпуса. Напомним, что в Законодательном Собрании края работала комиссия, 

рассматривавшая вопросы по земельным отношениям, было разработано несколько законов в этой 

сфере и подготовлено обращение в федеральные органы законодательной власти. Свои вопросы                

и предложения по теме озвучили депутаты Максим Золотухин и Илья Зайцев, в частности, 

прозвучало предложение Законодательному Собранию обратиться на федеральный уровень                       

с предложениями об изменении земельного кодекса. 

Владимир Вахтель вернулся к затронутому в докладе вопросу о госзакупках. Зачастую закон 

находится на стороне заказчика работ, который предъявляет к исполнителям контрактов 

завышенные требования, а сам не оплачивает выполненные работы вовремя. Он предложил 

подумать о создании реестра недобросовестных заказчиков. Депутат Денис Терехов высказался               

о федеральных законах, регулирующих эту сферу, как о принятых «для борьбы                                          

с предпринимателями». 

Депутат Владислав Зырянов, отметил, что Ольга Загитова сама обратилась в аграрный 

комитет с анализом той нагрузки, которую несут сегодня фермеры в связи с цифровизацией 

отрасли, а именно внедрением порядка 10 государственных информационных систем, в которые 

должны заноситься данные по произведенному зерну, мясу, молоку и т.д. Фермеры не в состоянии 

разобраться с таким количеством систем, не имеют на это ни времени, ни средств. Он предложил 

Законодательному Собранию подготовить обращение в Федерацию, чтобы на этот вопрос 

обратили особое внимание. 

Депутаты Александр Ратахин, Анатолий Самков, Алексей Кулеш, Вера Оськина подняли 

вопросы засилья фальсификата, например, на рынке стройматериалов, борьбы с коррупцией                   

в отношениях МСП и правоохранительных органов, формирования тарифов на тепло, борьбы                 

с «наливайками» в жилых домах. Виталий Дроздов попросил заняться проблемами 

предпринимателей, которые приобрели участки на территории бывшего химкомбината «Енисей», 

Екатерина Уделько пригласила Ольгу Загитову посетить Богучанский и Кежемский районы, чтобы 

на месте решить вопросы малого бизнеса. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев: «Работа 

Уполномоченного — это, в первую очередь, работа с теми предпринимателями, кто попал в беду, 
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кому нужен авторитет и помощь человека, облеченного властью, чтобы выйти из ситуации.   

Но, помимо этого, Уполномоченный обобщает информацию, тенденции, которые сейчас есть              

в малом бизнесе. Мы понимаем ключевые проблемы, это кадры, продолжающаяся нехватка 

материальны ресурсов. Проблемы, связанные с санкционными ограничениями, логистикой, ушли              

с первого места сегодня на второй план. Далее административное, налоговое давление. Есть 

пространство, чтобы работать дальше в плане совершенствования нормативно-правовой базы, 

и мы конечно будем это делать». 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко: «Сегодня было сказано много 

добрых слов в адрес Уполномоченного. Поблагодарить за хорошую работу — никогда не лишне, 

но сделать выводы в отношении нашей, депутатской, зоны ответственности тоже нужно. 

Прошу комитет по экономике и налоговой политике взять поставленные вопросы «на 

карандаш», а когда они касаются сферы деятельности других комитетов, ставить вопросы либо 

перед коллегами, либо на Совете Законодательного Собрания. От доклада до следующего доклада 

нам предстоит год совместной плодотворной работы». 

18.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77607  
 

Расходы краевого бюджета на образование вырастут на 1,6 млрд рублей 

Комитет по образованию и культуре рассмотрел проект внесения изменений в закон                       

«О краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025-2026 годов». 

Представляя корректировку бюджета, заместитель председателя правительства края — 

министр финансов Владимир Бахарь рассказал об изменении параметров бюджета в целом                    

и по отдельным отраслям. Министр сделал акцент на сферах образования и культуры. 

Дополнительные средства выделяются по двум государственным программам, относящимся 

к специфике комитета. На сферу образования объемы финансирования на 2024 год увеличиваются 

более чем на 1,6 млрд рублей, в основном за счет средств краевого бюджета. Из федерального 

бюджета выделят 26,4 млн рублей на модернизацию школьных систем образования. На эти                     

же цели краевой бюджет добавит еще более 115 млн рублей. Как известно, по этой программе 

финансируется капитальный ремонт школ края. 

В корректировке предусмотрены около 51 млн рублей на благоустройство пришкольных 

территорий пяти краевых образовательных учреждений после капитального ремонта.                         

На необходимость комплексного подхода к ремонту школ депутаты обращали внимание в самом 

начале реализации программы, понимая, что средства выделяют только на ремонт зданий школ 

без благоустройства. 

Увеличиваются на 59 млн рублей расходы на приобретение учебников. Всего же на учебники 

в бюджете края выделено более 1,2 млрд рублей. Такие расходы вызваны переходом системы 

образования на единые государственные учебники по новым федеральным стандартам. 

Также увеличатся на 50 млн рублей расходы на антитеррористическую защищенность 

учреждений образования, в основном, техникумов. 

Дополнительно будет направлено 50 млн рублей на строительство нового корпуса детского 

оздоровительного лагеря. Для развития талантов и поддержки одаренных детей предусмотрено 

еще 58 млн рублей, часть средств заложена на образовательный проект «Малый Сириус», который 

начнет действовать на базе Школы космонавтики в Железногорске. 

Корректировка предполагает и большие изменения в перечне строек и объектов. В целом               

на 2024 год расходы на объекты образования увеличатся на 442 млн рублей. Выделят, например, 

деньги на ремонт Ужурской школы-интерната — 54 млн рублей, Мариинской женской гимназии 

— 30 млн рублей, на учебный центр в Абанском районе — 52 млн рублей. 

Более 180 млн рублей предусмотрено на капитальный ремонт зданий краевых учреждений,              

в том числе на завершение ремонта Дома работников просвещения. 

По госпрограмме развития культуры и туризма увеличение составит более 835 млн рублей, 

все это средства краевого бюджета. Предусмотрены, например, расходы на создание новой 

постановки оперы по произведениям Виктора Астафьева — 50 млн рублей на два года. В рамках 

подготовки к 400-летию Красноярска 50 млн рублей дополнительно предусмотрено                                

на обследование здания театра оперы и балета, чтобы как можно быстрее приступить к его 

реконструкции. 
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Выделяются средства на приведение в порядок объектов культурного наследия в центре 

Красноярска, продолжатся работы на таких объектах в Минусинске. Выделены деньги                           

на подготовку к 90-летию края и 80-летию Победы. 

Корректировка со знаком «плюс» коснется большого количества объектов и учреждений 

образования и культуры. Депутаты интересовались, какие именно школы, Дома культуры, 

учреждения дополнительного образования будут ремонтировать, строить, оснащать в их 

избирательных округах, акцентировали внимание на проблемах. В обсуждении проекта 

корректировки приняли участие Дмитрий Дмитриев, Артур Аветисян, Алексей Кулеш, Виталий 

Дроздов, Наталья Пыжикова, Евгений Петренко, Екатерина Уделько, Валерий Фарукшин. 

Председатель комитета Вера Оськина, подводя итог обсуждения, поблагодарила профильные 

министерства и отметила: «Образование и культура остаются приоритетными направлениями 

финансирования для краевого бюджета. Создание комфортных, безопасных условий для обучения 

подрастающего поколения, возможность бережного отношения к культуре родного края 

позволят инвестировать в будущее региона и страны. Вопросы, поднятые в обсуждении, будут 

взяты в работу комитета». 

16.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77587  
 

Государственная информационная система должна помогать, а не мешать 

предпринимателям 

Депутаты-аграрии обсудили проблемы фермеров при использовании ГИС. 

15 апреля состоялось заседание комитета по делам села и агропромышленной политике. 

Депутаты, члены правительства, руководители ряда хозяйств обсудили вопросы информационно-

консультационного обеспечения малого и среднего бизнеса в АПК. С докладом выступила 

Уполномоченный по защите прав предпринимателей Красноярского края Ольга Загитова. Она 

отметила, что массив государственных информационных систем (ГИС) весьма сложен                                

в использовании для фермеров. Так, только производители зерна сталкиваются                                        

с 10 информационными системами! Немало вопросов у сельхозпроизводителей вызывает сбор 

необходимых документов на получение господдержки из-за многочисленных требований. 

Министр промышленности и торговли края Максим Ермаков отметил, что работа                            

по совершенствованию механизма оказания консультационной помощи для получения 

государственной поддержки и ведения бизнеса продолжается. В обсуждении приняли участие 

вице-спикер Андрей Новак, депутаты Артур Аветисян, Наталья Пыжикова, Борис Мельниченко. 

Председатель комитета Владислав Зырянов подвел итоги дискуссии: «ГИС — это площадка, 

которая позволяет в электронной форме направлять заявления на получение государственной 

поддержки субъектами агропромышленного комплекса. Но из-за её несовершенства                                  

и громоздкости, многие фермеры отказываются от услуг системы, т.к. она создает 

дополнительную нагрузку на малый бизнес. Многие депутаты не удовлетворены работой ГИС.                 

В ближайшее время мы подготовим обращение к федеральной власти с предложениями                      

по её оптимизации. В настоящее время происходит трансформация полномочий внутри 

правительства. Губернатор принял решение о создании единого информационного центра.                

Он должен оказывать помощь всем предпринимателям, независимо от того, каким видом 

деятельности они занимаются — зерном, молоком или дикоросами. Правительство региона 

только на пути к реализации решения главы края, именно поэтому депутаты-аграрии вернутся                  

к обсуждению этой темы через несколько месяцев». 

16.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77588  

 

Депутаты добиваются решения хронических проблем в сельском хозяйстве края 

15 апреля комитет по делам села и агропромышленной политике обсудил законопроект                 

«О внесении изменений в отдельные законы края в сфере государственной поддержки 

агропромышленного комплекса и сбыта продовольственной продукции». 

«Одна из задач этих новелл — решение застарелых проблем АПК, связанных                                      

с субсидированием покупки техники и лизинга, — отметил председатель комитета Владислав 

Зырянов. — В нашем регионе около 60% комбайнов и тракторов старше 10 лет. В прошлом году 
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хозяйства края приобрели техники примерно на 1000 единиц меньше, чем в предыдущие годы. 

Наш комитет неоднократно предлагал правительству обратить внимание на эту ситуацию, 

которая может привести к серьезным негативным последствиям в отрасли». 

В законе о господдержке появится также статья о субсидировании инвестиционных 

кредитов. 

«Мы видим, что происходит со ставкой рефинансирования и сколько сегодня стоят 

заемные деньги. По нынешним банковским кредитам сельское хозяйство в крае жить                             

не сможет, — подчеркнул Владислав Зырянов. — Именно поэтому вводится система льготных 

кредитов и субсидирования процентных ставок. Коллеги предложили расширить с 10 до 15 лет 

соответствующие кредиты. Между первым и вторым чтением мы обязательно проработаем 

этот вопрос с правительством. Кроме того, поддержку в части возмещения затрат                          

на приобретение племенной продукции и субсидирование строительства или реконструкции 

животноводческих объектов получат и наши фермеры, индивидуальные предприниматели». 

Законопроект будет рассмотрен в первом чтении на заседании сессии Законодательного Собрания 

18 апреля. 

16.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77589  

 

Сергей Зяблов посетил Семеноводческий центр в Емельяновском районе 

10 апреля депутат Законодательного Собрания Красноярского края Сергей Зяблов посетил 

Селекционно-семеноводческий центр для сельхозкультур в Емельяновском районе. 

Данный семеноводческий центр создан для усовершенствования семян зерновых, масличных 

культур и многолетних трав. По планам к 2028 году его мощности позволят производить до 20 

тысяч тонн семенного материала ежегодно, значительно увеличив текущий объем в 8 тысяч тонн. 

«Семеноводческий центр производит не только зерновые высокого качества. Сейчас идет 

масштабное строительство мощностей по переработке семян многолетних трав. Данное 

производство заслуживает высочайшей оценки», — сказал Сергей Зяблов. 

17.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77603&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Насколько эффективно потрачены средства для помощи пострадавшим при пожарах? 

Депутаты заслушали отчет Счетной палаты об эффективности расходования средств 

краевого бюджета при оказании помощи пострадавшим на пожарах 7 мая 2022 года. 

На совместном заседании комитета по строительству, ЖКХ ГО и ЧС и комитета по охране 

здоровья и социальной политике представлены итоги контрольного мероприятия. 

Как пояснил аудитор счетной палаты Олег Менделеев, цель проверки — оценить законность 

и эффективность использования краевых средств, выделенных на реализацию краевого Закона, 

регламентирующего помощь пострадавшим на пожарах 7 мая 2022 года. В ходе мероприятия 

специалисты оценили деятельность муниципальных властей и профильных министерств по этому 

вопросу за 2022 — 2023 годы. 

Напомним, что в мае 2022 года в Красноярском крае произошли массовые пожары                         

на территориях ряда населенных пунктов, дачных и садовых объединений. Наиболее крупные 

пожары возникли 7 мая 2022 года. Исходя из информации министерства строительства края,                     

в результате стихии уничтожено порядка 550 жилых домов, утратили жилье 685 семей. 

На основании принятого закона края пострадавшие граждане могли выбрать одну из трех 

предлагаемых мер социальной поддержки: социальную выплату на приобретение жилья, 

единовременную денежную выплату либо строительство жилья. 

Системная масштабная работа по поддержке пострадавших жителей края завершается. На 

эти цели за два года из краевого бюджета выделено порядка 2 484 млн рублей. Как отметил 

председатель комитета по строительству, ЖКХ ГО и ЧС Алексей Кулеш, в регионе были приняты 

беспрецедентные меры, что позволило в короткие сроки решить поставленные задачи                                 

и обеспечить погорельцев жильем. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77589
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По информации Счетной палаты, наиболее востребованной оказалась социальная поддержка 

в форме соцвыплат на приобретение жилья и единовременных денежных выплат. Всего                             

за проверяемый период соцвыплаты на приобретение жилья предоставлены 201 получателю                      

на сумму более 1,1 млрд рублей, единовременные денежные выплаты — 197 семьям на общую 

сумму около 622 млн рублей. Еще 19 заявлений о праве на меры поддержки находятся                             

на рассмотрении в судах. Для пострадавших семей за счет средств краевого бюджета построено 

114 жилых домов на общую сумму более 770 млн рублей, из них 111 преданы в собственность 

граждан и в социальный найм. 

Однако в ходе проверки выявлены нарушения при использовании средств краевого бюджета 

на строительство жилья для пострадавших граждан. Объем неэффективных расходов составил 

около 13,4 млн рублей. 

Среди причин — недостатки нормативных правовых актов, создавшие предпосылки для 

выявленных нарушений, сжатые сроки и значительные масштабы одновременного строительства, 

недостаточный контроль за исполнением переданных полномочий органам местного 

самоуправления. 

Вопрос вызвал активное обсуждение, в ходе которого депутат Владимир Чернышенко 

уточнил стоимость квадратного метра построенного жилья. По мнению депутата, стоимость метра 

в 124 тыс. завышена и требует финансово-экономического обоснования. Председатель комитета 

по охране здоровья и социальной политике Илья Зайцев спросил про дальнейшую судьбу двух 

построенных домов в Канском районе, собственники которых отказались от строений. Михаил 

Сперанский, первый заместитель министра строительства и жилищно-коммунального хозяйства, 

сообщил, что дома планируется передать в муниципальную собственность, в дальнейшем они 

будут предоставлены приезжающим в село специалистам. Депутат Ирина Иванова отметила 

необходимость проведения претензионной работы по качеству построенных домов, возможности 

обращения по возмещению ущерба краевого бюджета в энергетические организации, чье 

бездействие стало одной из причин пожаров. 

Предложения депутатов будут отражены в решении комитетов и направлены                                     

в правительство края. 

17.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77602  

 

Ремонт перинатального Центра в Норильске требует срочного финансирования 

Вице-спикер Законодательного Собрания края Дмитрий Свиридов принял участие                              

в заседании комитета по бюджету, государственной собственности и защите прав граждан. 

Основным вопросом заседания стало принятие весенних поправок в бюджет Красноярского края   

в первом чтении. В итоге комитет рекомендовал вынести закон о поправках не заседании сессии 

ЗС, которая состоится в четверг. 

Заместитель председателя краевого Парламента Дмитрий Свиридов высказал мнение                       

о недостаточности средств, выделенных для решения проблем построенного с нарушениями 

норильского перинатального Центра. По данному и ряду других вопросов, касающихся проблем 

медицины на Севере, накануне на заседании комитета по здравоохранению выступала 

председатель северного комитета Людмила Магомедова. Депутаты считают, что вопрос                            

с финансированием полноценного ремонта медицинского учреждения необходимо срочно решать. 

«Я хотел бы поднять вопрос об ухудшении состояния нового перинатального центра                     

в Норильске, требующего срочного ремонта, — пояснил Дмитрий Свиридов, — «рожениц из него 

сейчас переводят в основной корпус больницы. Это объект, который является ключевым                          

в Норильске и на Таймыре. Средств на его полноценный ремонт в принимаемых поправках                     

не выделено. Есть мнение специалистов, что если мы в этом году потеряем драгоценное летнее 

время (специфика Крайнего севера такова, что ремонт и строительство в зоне многолетней 

мерзлоты и заполярного климата осуществляется в короткий летний период) на ремонт 

Центра, то можем столкнуться с деградацией фундамента Центра. Мы должны быть готовы 

к срочным расходам по данному объекту, чтобы его не потерять. Те средства, которые сейчас 

выделены на исправление ситуации (реконструкция трубы котельной и перевод рожениц — прим. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77602
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Ред.), это только начальные меры. Надо, как можно скорее принимать ответственное решение 

по финансовому обеспечению ремонта перинатального центра в Норильске». 

17.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77601&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Центр профилактики и борьбы со СПИДом просит депутатов о помощи 

Проблемы и перспективы развития Красноярского краевого центра профилактики и борьбы 

со СПИДом обсудили депутаты на заседании профильного комитета. 

В крае по данным 2023 года 25 тысяч ВИЧ-инфицированных, и ежегодно это число растет. 

Только за последние два года пораженность этим неизлечимым заболеванием в регионе 

увеличилась на 7%. Эпидемиологическая ситуация по распространению ВИЧ-инфекции остается 

напряженной, ежедневно этот диагноз устанавливается семи жителям края. 

Красноярский краевой центр профилактики и борьбы со СПИДом не только оказывает 

первичную и специализированную помощь ВИЧ-инфицированным пациентам, но и координирует 

оказание помощи медицинскими организациями по всему региону, в том числе и через 

телемедицинские консультации. Расходы на оказание медпомощи одному ВИЧ-инфицированному 

ежегодно составляют в среднем около 17 тыс. рублей. Кроме того, каждый пациент, получающий 

антиретровирусную терапию, ежегодно обеспечивается лекарствами на 34 тыс. рублей. 

Как отметила аудитор Счетной палаты Лариса Титова, проводившая контрольное 

мероприятие по оценке эффективности, доступности и качества оказания помощи жителям края, 

одна из основных проблем учреждения — дефицит площадей. Центр размещается                                      

в приспособленных помещениях и зданиях, три из которых — объекты культурного наследия. 

Отделение иммунопрофилактики находится в жилом многоквартирном доме. Нехватка площадей 

составляет 50% нормы, ведется постоянный поиск дополнительных вариантов размещения.                    

По расчетам учреждения, площадь здания, включающая помещения медицинского                                  

и вспомогательного назначения, должна составлять не менее 8600 кв. м. Также в отчете Счетной 

палаты зафиксирована необходимость приобретения оборудования для оснащения Центра                         

в соответствии со стандартами, проведение капитального ремонта. 

В структуре Центра с 1993 года функционирует отделение иммунопрофилактики, наличие 

которого не предусмотрено Порядком оказания медицинской помощи. По результатам проверки 

необходимо предусмотреть финансовое обеспечение отделения иммунопрофилактики                               

в соответствии с бюджетным законодательством. 

Рассказывая об учреждении, главный врач Сергей Скударнов, подчеркнул, что отсутствие 

соответствующего здания долгие годы остается больной темой. 

Несмотря на существующие условия труда, компетентность и профессионализм 

высоквалифицированных врачей-инфекционистов позволяют обслуживать около 10 тыс. человек, 

стоящих в учреждении на учете. При этом качество и достоверность проводимых лабораторных 

исследований позволили Центру войти в пятерку лучших в стране. 

Центр является флагманом в консультационной работе по иммуновакцинации, в том числе               

в сложнейших случаях для детей с ограниченными возможностями здоровья. 

В обсуждении перспектив развития уникального краевого учреждения приняли участие 

депутаты Илья Зайцев, Александр Ратахин, Людмила Магомедова, Алексей Бойков, Екатерина 

Уделько, Ирина Субочева. 

По мнению председателя комитета Ильи Зайцева, опыт врачей должен стать основой для 

создания в будущем в регионе современного инфекционно-консультативного центра, 

востребованность которого очень высока. О потребности необходимо заявлять на федеральном 

уровне и определять с профильным министерством вариант размещения учреждения на условиях 

долгосрочной аренды. 

Устранение выявленных в ходе проверки нарушений комитет возьмет на контроль. 

17.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=77604  
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Сергей Филимонов встретился в зеленогорскими школьниками, вернувшимися  

из тематической поездки в Москву 

В начале апреля десять зеленогорских школьников побывали в тематической поездке                       

в Москве. Поездка состоялась в рамках реализации одного из этапов муниципального 

приоритетного проекта военно-патриотического воспитания «Служить Отечеству», который еще   

в прошлом году получил финансовую поддержку Электрохимического завода. 

Среди участников поездки — лучшие юнармейцы, победители городских и краевых 

конкурсов. Также в составе группы были дети участников СВО. 

Делегация посетила в Москве Красную площадь, где ребята прошли маршем, исполнив 

давнюю мечту. Обязательным пунктом программы стала экскурсия на площадку «АТОМ»                      

на ВДНХ. За три дня в столице ребята встретились с депутатами Государственной Думы 

Александром Дроздовым, заместителем председателя Комитета по обороне Юрием Швыткиным. 

В беседе депутат спросил ребят о наиболее ярких впечатлениях от поездки, которая стала                

не только поощрением за активность, но и имела образовательный контекст. 

«Один из важных смыслов, который мы хотим донести до подрастающего поколения, 

касается причастности каждого к нашей огромной отрасли — «Росатом», к её развитию. 

Хочется, чтобы сегодняшние школьники нашли свое призвание здесь, в нашем городе, на нашем 

предприятии», — сказал Сергей Филимонов. 

18.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77628&item=press&die=pressInformation&yearc

ount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Депутат Госдумы провел совещание на Таймыре 

18 апреля Владимир Бурматов, первый заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы по экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды работал на Таймыре. 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края Сергей Сизоненко принял участие 

в рабочем совещании с представителями общественных организаций коренных малочисленных 

народов, проведённом депутатом Госдумы. 

При обсуждении вопросов взаимодействия коренных малочисленных народов, 

проживающих в таймырской Арктике, и бизнеса, работающего на этой территории, краевой 

парламентарий отметил, что традиционное и промышленное природопользование могут 

сосуществовать, при условии эффективного государственного регулирования и социальной 

ответственности бизнеса. Имеются положительные примеры, когда промышленные компании 

работают во взаимодействии с коренными малочисленными народами, проживающими в Арктике. 

Инициаторами и исполнителями различных проектов выступают Красноярский край, Норильск                

и компания «Норникель». 

Отдельное внимание на совещании было уделено сложившейся ситуации с ограничениями 

на экспорт продукции оленеводства. 

«Стороны, заинтересованные в развитии отрасли домашнего оленеводства и защиты прав 

коренных малочисленных народов, уже несколько лет отстаивают интересы простых 

оленеводов, пытаются найти законодательное решение вопроса», — отметил Сергей Сизоненко. 

Владимир Бурматов проинформировал участников совещания, что в ближайшие месяцы                     

в Госдуме планируется обсуждение с членами федерального правительства эффективности ряда 

экологических мероприятий. 

19.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77632&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep 

 

Северные депутаты приняли участие в стратегической сессии по разработке мастера-плана 

развития агломерации Норильск-Дудинка 

Вице-спикер Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов, председатель комитета по 

развитию северных и арктических территорий Людмила Магомедова, «северные» депутаты Юрий 

Захаринский (Норильск), Валерий Вэнго и Сергей Сизоненко (оба — Таймыр) приняли участие                 
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в стратегической сессии «Разработка плана развития (мастер-план) агломерация Норильск-

Дудинка Красноярского края», прошедшей в минувшие выходные в Норильске. 

На СтратСесии в Норильске (в очном или ВКС-формате) собрались депутаты-участники 

рабочей группы ЗС по разработке мастер-планов социально-экономического развития опорных 

пунктов АЗРФ края, региональные и муниципальные чиновники, депутаты НГСД, представители 

градообразующего предприятия, бизнесмены, транспортники, общественники и представители 

компании разработчика мастер-плана развития агломерации Норильск-Дудинка Института 

территориального планирования «Урбанистика». 

Главный модератор СтратСессии — заместитель Губернатора Красноярского края Валерий 

Семенов. Цель — обсудить дискуссионном формате итоги анализа агломерации, выбранные 

векторы развития и основные проекты развития опорного пункта АЗРФ — агломерации Норильск-

Дудинка. 

Среди предложенных для обсуждения проектов развития: 

• Транспортная связанность агломерации 

• Бережное обращение с окружающей средой 

• Ведущий северный университет страны (ЗГУ) 

• Арктический центр мерзлотного мониторинга 

• Центр сохранения традиционных знаний и практик 

• Цифровизация 

• Реновация Дудинки и другие. 

Участники обсудили ориентировочные этапы реализации указанных проектов, необходимые 

для нее ресурсы и ограничения, участие в реализации заинтересованных лиц. 

В субботу мероприятие переместилось в Дудинку, где прошла дополнительная кейс-сессия                  

с участием местных экспертов, чиновников и депутатов. 

22.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77640&item=press&die=pressInformation

&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  
 

Славная традиция краевых кадетов 

В Красноярске состоялся 19-й спортивно-патриотический турнир среди кадетских корпусов 

региона, посвященный памяти генерала А.И. Лебедя. По доброй традиции почетным гостем 

торжественного открытия стал депутат Законодательного Собрания Красноярского края Сергей 

Горбунов. 

Участников турнира гостеприимно принимал в своих стенах Красноярский кадетский 

корпус, носящий имя бывшего губернатора Красноярского края Александра Лебедя, стоявшего                

у истоков образования в регионе уникальной для страны системы кадетских корпусов. В прошлом 

году продолжающая активно развиваться организация, в которой учится почти три тысячи ребят, 

отпраздновала свой 25-летний юбилей. 

В нынешнем году природа внесла свои коррективы в порядок проведения мероприятия. 

Необычный для конца апреля снег и холод, пришедшие в столицу региона, изменили планы 

организаторов. И вместо состязаний на открытом воздухе решено было переместиться                               

в спортивный зал кадетского корпуса, что никак не сказалось на позитивном настрое участников      

и гостей турнира. 

Свои команды в Красноярск привезли все 8 образовательных организаций, работающих                   

в регионе: Красноярский кадетский корпус имени генерала А. И. Лебедя, Лесосибирский 

кадетский корпус, Ачинский кадетский корпус имени Героя Советского Союза Г. Г. Голубева, 

Кедровый кадетский корпус, Канский морской кадетский корпус, Железногорский кадетский 

корпус, Минусинский кадетский корпус и Шарыповский кадетский корпус. 

Кадетам предстояло показать прекрасную физическую форму: в программу соревнований 

включены такие дисциплины, как плавание на 50 метров вольным стилем, подтягивание                        

на перекладине, бег на 100 метров и 3 километра, эстафета с преодолением полосы препятствий. 

Конечно, будущие офицеры должны мастерски уметь метать гранату и показывать точность                   

в стрельбе. Традиционно в армии приветствуются творческие таланты, продемонстрировать 

которые ребята смогут на смотре строя и песни. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77640&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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На соревнования кадетские корпуса привезли свои сильнейшие команды. За награды 

боролись 56 юных атлетов; все они в течение года готовились показать свой лучший результат 

вместе с преподавателями. Результаты командной работы можно было сразу заметить в ходе 

состязаний — все продемонстрировали отличную выучку и физическую подготовку, так что 

борьба получилась упорной и интересной. 

Спорт и физическая культура — важные составляющие образовательного процесса для 

воспитанников кадетских корпусов. Многие их выпускники выбирают делом своей жизни 

служение стране в вооруженных силах, где важны сила и выносливость, умение работать                          

в команде, обладание лидерскими способностями. Турнир в Красноярске — прекрасная 

возможность «выработать» такие нужные для будущих офицеров качества. 

«Сформированная в Красноярском крае система кадетских корпусов — настоящий повод 

для гордости за наш регион. Качественный руководящий и преподавательский состав позволяет 

обеспечивать высокий уровень знаний учащихся, при этом делается серьезный акцент                         

на патриотическом воспитании. Важно не просто сохранять созданную систему, но и на 

государственном уровне обеспечивать условия для развития этих уникальных образовательных 

учреждений. Более 80 % кадетов по окончании обучения выражают желание поступить                         

в военные вузы страны и в будущем сформируют кадровую основу нашей армии», — отмечает 

член комитета по спорту и молодежной политике, депутат Законодательного Собрания 

Красноярского края Сергей Горбунов. 

22.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77641&item=press&die=pressInformation&yearc

ount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Депутаты предлагают запретить «наливайки» в многоквартирных домах 

Проблема засилья питейных заведений на первых этажах многоквартирных домов остается 

одной из главных тем жалоб жителей на действия предпринимателей. Нерадивые торговцы под 

видом кафе повсеместно торгуют алкоголем после 23 часов всю ночь навынос. Это влечет за собой 

шум, акты вандализма, создает криминогенную обстановку под окнами граждан. Всё происходит 

из-за лазейки в российском законодательстве, согласно которой «розничная продажа алкоголя»                  

и «розничная продажа алкоголя при оказании услуг общественного питания» считаются разными 

видами деятельности. 

Как только федеральный законодатель предусмотрел возможность исправления ситуации, 

представители несколько фракций Законодательного Собрания вышли с совместной инициативой 

о полном запрете деятельности «наливаек» в многоквартирных домах. Разработка закона 

инициирована Алексеем Додатко, Егором Васильевым, Ильей Зайцевым, Андреем Новаком, 

Максимом Маркертом, Алексеем Бойковым с опорой на материалы жалоб жителей МКД в адрес 

депутатов. 

В крае пиво на розлив продается в 1532 торговых объектах, из них 48% — на первых этажах 

МКД. Большая часть объектов приходится на города, в Красноярске их — 494. 

Депутаты предлагают запретить продажу пива и пивных продуктов в розницу в объектах 

общепита в МКД и на прилегающих территориях за исключением ресторанов, баров, кафе, 

буфетов. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев: «Закон 

преследует много целей — право жителей на комфортную среду и безопасность, поддержку 

здорового образа жизни, усиление контроля в этой сфере. При этом он коснется только тех, кто 

под видом общепита просто по ночам торгует алкоголем, а не ответственных 

предпринимателей. Именно опасения введения ограничений для хорошо развивающейся в крае 

добросовестной сферы гостеприимства не давало ранее принять жесткие меры в отношении 

ночной торговли слабым алкоголем. Этот закон чётко разделяет имеющий лицензию ресторан 

или кафе и маскирующуюся под них пивточку». 

25.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=77670  
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Волонтёры финансовой культуры 

В Красноярском филиале Финансового университета 25 апреля состоялась встреча студентов 

с заместителем председателя комитета по образованию и культуре Законодательного Собрания 

Красноярского края Ириной Субочевой. 

Ирина Субочева — региональный координатор партийного проекта «Единой России» «Мир 

возможностей». Одна из всероссийских акций проекта — «Финансовая безопасность в цифровом 

мире». 

Реальностью нашего мира является цифровизация, значительная часть услуг, так или иначе, 

связана с многочисленными интернет-сервисами, которые используются во всех сферах жизни, 

включая финансовую. Значит, обществу необходимо формировать новые для себя компетенции. 

Проект подразумевает изучение основ финансовой грамотности и безопасности 

школьниками. Депутат, обращаясь к студентам, попросила стать их проводниками и наставниками 

в этом деле для своих младших братьев, сестёр и друзей, призвала к активному участию                            

в формировании своей будущей финансовой безопасности. 

«Нам не безразлично, кто завтра станет полноправными гражданами России, — отметила 

депутат Субочева. — Мы хотим вырастить умное, грамотное поколение, обладающее хорошими 

знаниями в области финансовой культуры. Только с такими людьми мы построим независимую, 

успешную и развитую страну». 

Ирина Субочева попросила студентов откликнуться на её слова и помочь обществу бороться 

с финансовым мошенничеством: «К сожалению, только в нашем крае в 2023 году преступники 

завладели более чем 2 миллиардами рублей, обманув людей. Вы — будущие финансисты, и в деле 

борьбы с мошенничеством станьте помощниками для людей старшего поколения и помогите 

сделать цифровой мир безопасным для ваших младших товарищей», — обратилась она                           

к студентам. 

25.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77706&item=press&die=pressInformation&yearc

ount=2024&monthcount=3&filters=newsdep  

 

Илья Зайцев: «Компенсация расходов на аренду жилья для медиков — с учетом реальной 

ситуации на местах» 

Комитет по охране здоровья и социальной политике планирует рассмотреть в первом чтении 

законопроект, который вносит изменения в предоставлении компенсации расходов на оплату 

жилья медицинским работникам. 

Документ, по словам председателя комитета Ильи Зайцева, — результат многолетней 

работы: «После рабочих поездок в Норильск, Богучанский и Северо-Енисейский районы, мы 

получали обратную связь от глав муниципалитетов и главных врачей, что мера по компенсации 

части арендной платы жилья для медиков востребована, но недостаточна: она не учитывает 

специфики территорий. Например, сейчас компенсация на семью из двух медиков составляет 

около 18 тыс. рублей, при этом минимальная арендная плата за квартиру в Богучанах — около   

35 тыс. рублей. Понимаем, что покрыть сумму на 100% невозможно, есть риск и рыночного 

повышения аренды, но не отреагировать на это противоречие нельзя. Поэтому по итогам 

поездок мы предложили правительству края внести соответствующие изменения. Законопроект 

должен стать рабочим документом, готовы его обсуждать и дорабатывать». 

Работа предстоит в нескольких направлениях. По мнению председателя профильного 

комитета, министерство здравоохранения региона должно также внести свои изменения                           

в ведомственный приказ, который определяет перечень учреждений и специальностей, дающих 

право на получение этой компенсации. Эти изменения должны ориентироваться на конкретные 

потребности учреждений и помогать закрывать вакансии, обеспечивая медиков жильем. 

Планируется, что на ближайшем заседании профильного комитета в обсуждении примут 

участие представители муниципалитетов, руководители медицинских учреждений, 

заинтересованные в привлечении квалифицированных кадров. Интерес к этой теме на местах 

подтвердила и предварительная работа, которая легла в основу подготовки документа. 

Илья Зайцев убежден: в привлечении медиков в труднодоступные территории, в том числе               

с суровым северным климатом, многое зависит от муниципалитетов. Рабочая поездка в Ачинск 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77706&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=doc&doc=77706&item=press&die=pressInformation&yearcount=2024&monthcount=3&filters=newsdep
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показала, насколько значимо для выбора врачом профессионального маршрута решение 

квартирного вопроса. 

Законопроект станет одним из составляющих комплексной программы по обеспечению 

отрасли медицинскими кадрами. 

25.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=77698  

 

Бесплатные участки земли для участников СВО 

Депутаты продолжают работать над мерами поддержки тех, кто сегодня защищает нашу 

Родину. В комитете по природным ресурсам и экологии рассматриваются изменения в краевой 

закон о земельных отношениях. 

В нем предлагается бесплатно без торгов выделять земельные участки, находящиеся                         

в государственной или муниципальной собственности, военнослужащим, заключившим контракт 

добровольцам, служащим в войсках национальной гвардии Российской Федерации, удостоенным 

званий и наград за участие в специальной военной операции и их семьям. 

Председатель комитета по природным ресурсам и экологии Виталий Дроздов: «Ранее такая 

льгота уже вносилась в краевой закон по земельным отношениям для молодых специалистов, 

многодетных семей. Считаю, что наши защитники более чем достойны такой помощи. Участки 

могут быть выделены под разные цели: там можно будет развести сад, построить дом, 

заняться подсобным хозяйством. Учитывая особую важность, рассмотрим закон в ускоренном 

режиме, чтобы такая норма как можно скорее вступила в действие» 

25.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=77712  

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 
 

Главам муниципальных образований в преддверии Дня местного самоуправления 

вручены награды Совета муниципальных образований и Всероссийской ассоциации 

развития местного самоуправления (ВАРМСУ) 

Праздник отмечается 21 апреля и введен Указом Президента РФ Владимира Путина 10 июня 

2012 года в целях повышения роли и значения института местного самоуправления. 

Награды главам муниципалитетов вручил Председатель Совета, Глава города Красноярска 

Владислав Логинов. 

Высшей наградой Совета - Знаком отличия «За Труд и Пользу» награжден Михаил 

Виговский, глава Ермаковского района.  

Почетное звание «Лучший руководитель органа местного самоуправления» ВАРМСУ 

присвоено Константину Тюнину, главе Каратузского района и Андрею Хохрякову, главе города 

Лесосибирска, членам Президиума Совета. 

Медалью и знаком «За развитие местного самоуправления» ВАРМСУ награждены: 

Ольга Альхименко, глава Иланского района; 

Александр Евсеев, глава Пировского муниципального округа, член Президиума Совета; 

Любовь Заспо, глава Курагинского района; 

Юрий Озерских, глава Казачинского района, член Президиума Совета; 

Александр Веретенников, глава Бородино; 

Галина Иванченко, глава Абанского района; 

Владимир Максаков - глава города Иланский, член Президиума Совета, член Совета  

при Президенте Российской Федерации по развитию местного самоуправления; 

Алексей Рябцев, глава Северо-Енисейского района. 

Почетной грамотой и Благодарностью ВАРМСУ награждены: 

Валерий Никольский, глава Енисейска; 

Надежда Бакуневич, глава Боготольского района; 

Оксана Ванева, глава Краснотуранского района; 

Дмитрий Джигренюк, глава Шушенского района; 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=77698
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=77712
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Игорь Титенков, глава Ачинска. 

200 наград ВАРМСУ и Совета переданы в муниципалитеты для торжественного вручения  

на местах специалистам и сотрудникам муниципалитетов. 

16.04.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4132/  

 

Дети из Норильска впервые посетили Красноярск по программе школьного туризма 

Более 70 школьников и сопровождающих педагогов впервые приехали из Норильска  

в Красноярск на выходные в туры по программе школьного туризма. Ребята посетили основные 

достопримечательности города и его окрестности, ознакомились с природой, культурой  

и традициями края. 

Путешествие для детей организовал туроператор «Меридиан» – один из победителей 

конкурсного отбора юридических лиц, оказывающих услуги по формированию, продвижению  

и реализации туристских продуктов для детей школьного возраста.   

В первый день путешествия школьники побывали на пешей экскурсии до места основания 

Красноярского острога, посетили экспозицию «Этот день мы приближали…» в музее «Площадь 

Мира» и мемориальный комплекс Виктора Астафьева в селе Овсянка, погуляли на смотровой 

площадке «Царь-Рыба». 

Первыми впечатлениями о поездке поделилась ученица 8 класса Екатерина Христенко:  

«Я впервые приехала в Красноярск, и меня сразу поразила красота природы, современный город, 

большая река Енисей. Здесь, в отличие от Норильска, уже нет снега и теплее. Нахожусь в городе 

всего несколько часов, а уже в него влюблена. Это очень уютный город с приветливыми людьми». 

Во второй день юные туристы поехали знакомиться с Красноярской ГЭС, на обратном пути 

посетили набережную в Дивногорске и насладились природой в Национальном парке 

«Красноярские Столбы».  

В заключительный день ребята погуляли по Красноярску – посетили пароход-музей  

«Св. Николай», часовню Параскевы Пятницы, площадь Победы, Свято-Успенский мужской 

монастырь и смотровую площадку «Красивый Берег». Каждый желающий смог попробовать свои 

силы в мастер-классе по колокольному звону. 

Другая группа детей в это время посетила музей-усадьбу Василия Сурикова, позже для них 

прошел мастер-класс от культурно-спортивного клуба «Богатырская застава». Школьники узнали 

историю оружия и доспехов казаков XVII-XVIII века, ознакомились со старинной технологией 

чеканки монет и самостоятельно на память сделали монету с изображением воина. 

Руководитель агентства по туризму Красноярского края Тарас Яскевич: «Программа 

школьного туризма действует в нашем регионе уже третий год и становится очень 

востребованной. В этом году путешествия финансируются за счет средств краевого бюджета, 

проект поддержан Губернатором края Михаилом Котюковым. Благодаря участию крупного 

промышленного предприятия, программа стала доступной школьникам из удаленных 

территорий. Нам очень важно, чтобы как можно больше детей могли путешествовать, 

изучать родной край и обретать новых друзей. Проект социальных сертификатов продолжится 

в рамках новой государственной программы развития туризма на 2025-2030 годы». 

Ещё 100 школьников из Норильска приедут в Красноярск по туристическим сертификатам  

в конце апреля. Финансовую помощь на организацию проезда 170 детей и расширение 

экскурсионной программы взяла на себя компания «Норникель». В рамках экскурсий 

предполагаются различные мероприятия, мастер-классы и походы по экотропам. Планируется 

знакомство и со спортивными объектами - спорткомплексом «Платинум Арена», Академией 

биатлона. 

Глава города Норильска Дмитрий Карасев: «В этом году 170 учащихся из шести школ – 

победителей рейтинга общеобразовательных учреждений Норильска за прошлый учебный год, 

получили возможность поехать в Красноярск по туристическим путевкам, которые 

предоставляются в рамках краевой программы туризма. Критерием отбора школьников были 

достижения в той или иной области. Благодаря этой программе и поддержке градообразующего 

предприятия у ребят появилась возможность посетить интересные места столицы нашего 

края, узнать ее историю. Одно дело, когда читаешь на уроке об Астафьеве и Сурикове, другое - 

http://www.ksmo.ru/news/4132/
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посмотреть вживую музеи и места, связанные с этими известными для нашего региона людьми. 

Кроме того, Президент России Владимир Путин призвал увеличить почти вдвое количество 

ежегодных путешествий по стране до 2030 года, и данная программа отличное этому 

подспорье». 

Вице-президент «Норникеля» Андрей Грачев: «Мы участвуем в выполнении 

общегосударственной задачи – реализуем национальный проект, обеспечиваем доступность 

туристических услуг для школьников. Дети Норильска должны знать свой регион, ведь 

красноярская земля обладает огромным историческим, природным и культурным потенциалом.  

А северный Норильск – неотъемлемая часть единого Красноярского края. Нам с детства 

известны слова «С чего начинается Родина? С заветной скамьи у ворот…». Школьники 

Норильска, познавая родной край, еще больше будут интересоваться его историей и культурой». 

Для справки 

Программа школьного туризма действует в Красноярском крае с 2022 года. За два года 

путешествия по региону совершили более 15 тыс. школьников. В преддверии весенних каникул  

и начала летнего сезона для детей подготовлено 36 вариантов турпродуктов от 16 туроператоров. 

Жителям выдано 5 625 социальных сертификатов. В путешествия по региону съездили уже 

больше 70 ребят. Самые популярные направления – Енисейск, Минусинск, Шушенское, Ачинск, 

Шарыпово.  

Развитие туристической инфраструктуры и повышение доступности туристических услуг 

Красноярского края способствует достижению целей национального проекта «Туризм и индустрия 

гостеприимства» 

15.04.2024, агентство по туризму Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112034 

На Таймыре и в Туруханском районе отметили День оленевода 

В минувшие выходные жители таймырских поселений Тухард, Попигай, Сындасско  

и туруханской Советской Речки чествовали оленеводов. 

Поздравить тружеников тундры и тайги приехали руководители органов местного 

самоуправления, компаний - недропользователей. День оленевода - это одна из редких 

возможностей чуть ближе познакомиться с коренным населением, живущим на Севере края. 

Традиционно самым зрелищным моментом праздника стали гонки на оленьих упряжках. 

Оленеводы продемонстрировали свою ловкость и умение мастерски управлять домашними 

оленями. Победители гонок на Таймыре были награждены сертификатами на приобретение 

снегоходной техники, лодочных моторов и четырехместной надувной гребной лодки, а жители 

Туруханского района, завоевавшие первые места, стали обладателями лодочных моторов. 

На празднике не обошлось без яркого колоритного концерта с участием самодеятельных 

артистов, спортивных состязаний, выставки изделий декоративно-прикладного творчества, 

дегустации национальных блюд из северной рыбы и оленины. 

Следующими эстафету проведения Дня оленевода приняли жители таймырских поселков 

Новорыбная и Носок.  

Для северян, ведущих кочевой образ жизни, этот праздник имеет особое значение. 

Оленеводы подводят итоги трудовой деятельности за прошедший год, намечают планы  

на следующий период, а главное – встречаются с родными, друзьями после длительных кочевок  

на самых дальних стойбищах. 

По традиции на празднике лучшим работникам оленеводческой отрасли руководители 

органов местного самоуправления были вручены почетные грамоты и благодарственные письма,  

а также ценные подарки. 

Центральным событием Дня оленевода стали гонки на оленьих упряжках. Состязании всегда 

проходят в условиях конкурентной борьбы. Призы соответствующие: за первое место – снегоход, 

за второе – лодочный мотор, а за третье – надувная лодка. Призы приобретаются в рамках краевой 

госпрограммы «Сохранение и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной 

деятельности коренных малочисленных народов». 

Лучшими каюрами в Носке стали Никита Яр и Марьяна Яптунэ, а в Новорыбной - Евдоким 

Жарков и Прасковья Жаркова. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112034


40 

Победители были определены и в дисциплинах северного многоборья – прыжках через 

нарты, метании тынзяна на хорей, перетягивании палки и др. Праздник День оленевода – это еще 

и демонстрация национальной одежды, дегустация национальных блюд, выступления коллективов 

самодеятельности. 

 Агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных  

малочисленных народов Красноярского края,  
15.04.2024, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112038 

22.04.2024, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112118   

В Богучанском районе построили дополнительный корпус школы 

В поселке Осиновый Мыс Богучанского района построили дополнительное здание школы 

№4. Из краевого бюджета на эти цели было выделено 345 млн рублей. Здесь будут обучаться 

школьники с 5 по 11 класс, всего 85 ребят. 

Новый двухэтажный корпус общей площадью около 2 тыс. кв. метров располагается рядом  

с прежним учебным зданием. 

На первом этаже предусмотрены кабинеты химии и биологии с лаборантскими, кабинет 

врача, помещения пищеблока, состоящие из обеденного зала на 85 мест, раздаточной, горячего  

и заготовочного цехов, холодильной камеры, комнат для хранения овощей и сухих продуктов. Для 

персонала есть отдельная комната и душевая. 

На втором этаже школы холл, учительская, кабинет директора, два универсальных учебных 

кабинета с мобильным комплектом для компьютерного класса, лаборантская, кабинеты географии, 

истории, обществознания, математики, русского языка и литературы. Для учебного процесса 

закуплено необходимое оборудование. 

Здание оснащено подъемником для маломобильных. 

«Наша школа всегда состояла из двух корпусов, но когда одно из зданий несколько лет назад 

сгорело, учиться пришлось в одном в две смены. С нового учебного года ученики средней  

и старшей школы пойдут на занятия в построенный для них корпус, в красивые современные 

классы», – рассказала Ольга Рукосуева, директор школы. 

17.04.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112064  

Лесопожарный центр усиливает группировку на юге края 

Южные подразделения краевого Лесопожарного центра усиливают за счет переброски сил  

и средств из северных территорий. 

На юге края сосредоточена группировка почти из 300 профессиональных лесных огнеборцев, 

на вооружении которых 115 единиц лесопожарной техники и 607 единиц спецоборудования  

и инвентаря. Для оперативного реагирования дополнительно к ним прибудут 100 лесных 

пожарных. Помогать в борьбе с огнем будут специалисты из Богучанского, Енисейского, 

Тасеевского районов. Им в помощь направят автобус, автомобиль УАЗ, бульдозер и трал –  

эту спецтехнику приобрели благодаря нацпроекту «Экология». 

Кроме того, организуют 13 мобильных круглосуточных точек базирования лесных 

огнеборцев, что позволит фиксировать очаги возгораний на ранней стадии и оперативно  

их ликвидировать.  

Алексей Панов, министр природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края: 

«Впереди майские праздники, когда посещаемость лесов увеличивается в разы. Чтобы 

предотвратить возникновение возгораний и действовать на опережение, мы усиливаем охрану 

лесов на юге края. Планируем увеличить кратность наземного патрулирования. 

Авиапатрулирование начнем проводить по условиям погоды. Для оперативного обнаружения  

и тушения очагов возгораний в лесах специалисты будут активно применять беспилотники». 

Совместно с сотрудниками краевого Лесопожарного центра за обстановкой в лесах следят 

инспекторы лесной охраны, представители лесничеств и муниципалитетов, арендаторы, 

добровольцы. 

Большое внимание специалисты лесной отрасли уделяют профилактической 

разъяснительной работе с местными жителями. Предупреждают о запретах на сжигание сухой 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112038
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травы, об ответственности за нарушение правил пожарной безопасности. За нарушение правил 

пожарной безопасности в лесах, повлекшее возникновение пожара, гражданам грозит штраф  

до 60 тыс. рублей, должностным лицам – до 110 тыс. рублей, юридическим лицам – до 2 млн 

рублей. 

Кроме того, виновнику придётся возместить ущерб, причинённый лесному фонду, и затраты 

на тушение лесного пожара. 

О возгораниях в лесах жители могут сообщать по телефону лесной охраны 8-800-100-94-00 

или с помощью мобильного приложения «Берегите лес». 

17.04.2024,   министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112062 

В Назаровском районе в этом году отремонтируют подъезды к трём сёлам 

В этом сезоне пройдет ремонт трех подъездных дорог к сёлам Черёмушки, Дорохово  

и Сахапта в Назаровском районе. Работу проведут в рамках нацпроекта «Безопасные качественные 

дороги», финансирование из краевого бюджета составит порядка 164 млн рублей. Планируется 

восстановить более 5 км дорожного покрытия. 

Дмитрий Зотин, министр транспорта Красноярского края: «На неудовлетворительное 

состояние подъездов к населённым пунктам Губернатору края пожаловались жители района. 

Уже в этом году, по поручению Михаила Котюкова, займемся этими объектами. Подъезд  

к Дорохово и дорогу Дорохово – Черемушки, протяженностью 2 км каждая, отремонтируют  

до конца сезона. Ремонт участка маршрута Назарово – Сахапта – Подсосное на подъезде к селу 

Сахапта рассчитан на два года». 

На всех трёх объектах подрядчики устранят пучинистость, полностью заменят слои 

асфальтобетонного покрытия, приведут в порядок съезды. Также будут расчищены откосы  

от кустарника и мелколесья, отсыпаны и укреплены обочины, установлены новые знаки, нанесена 

разметка. 

Матвеев Николай, представитель общественного контроля дорожных работ в Назаровском 

районе: «Ремонт этих дорог давно назрел, жители очень рады вниманию дорожников в этом 

году. На направлениях в сторону Дорохово уже не помогал даже ямочный ремонт. Точно знаю, 

как выглядят дороги сейчас, до работ. По завершению ремонта обязательно проверим 

результаты, примем работы подрядчика вместе с комиссией, дорожниками, и, надеюсь, 

порадуемся результатам». 

Напомним, нацпроект «Безопасные качественные дороги» реализуется в регионе с 2019 года. 

В этом сезоне работы пройдут на 113 объектах краевой сети, объем финансирования составил 

более 11 млрд рублей. На межмуниципальных трассах дорожники отремонтируют 65 объектов 

протяженностью порядка 200 км – это участки региональных маршрутов и мосты в их составе. 

18.04.2024, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112071  

 

Под защитой Святителя Луки: на фасаде нового роддома в Енисейске появится мурал  

с изображением Войно-Ясенецкого 
Губернатор Красноярского края Михаил Котюков встретился с епископом Енисейским  

и Лесосибирским Игнатием. В ходе беседы стороны обсудили ряд вопросов, касающихся 

состояния и содержания православных храмов и монастырей Енисейска и Лесосибирска, которые 

являются объектами культурного наследия.  

Помимо этого, епископ Енисейский и Лесосибирский Игнатий передал главе региона 

предложение горожан: люди вышли с инициативой создать на восточной стене нового родильного 

дома в Енисейске, который открыл в конце 2023 года по видеоконференцсвязи Президент России 

Владимир Путин, мурал с изображением всемирно известного хирурга и святителя Луки, 

отбывавшего ссылку в Енисейске в 1923 году.  

Глава региона поддержал идею.   

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Вклад Святителя Луки в развитие 

медицины, безусловно, неоценим. Считаю, что украсить новое медицинское учреждение 

изображением столь великого человека, будет правильно и уместно». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112062
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В планах создать мурал на фасаде енисейского роддома уже этим летом. 

18.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112008  

 

На свинокомплексе Красноярского края запустили линию вакуумной упаковки 

В цехе обвалки и производства полуфабрикатов свинокомплекса «Сибагро» начала работать 

линия с роботом-упаковщиком. Новое оборудование позволит оптимизировать производственные 

процессы, увеличить ассортимент в индивидуальной упаковке, которая защищает продукт, 

сохраняет его свежесть и вкус. 

На предприятии в Большемуртинском районе побывал министр сельского хозяйства края 

Илья Васильев. Глава ведомства осмотрел производственные объекты свинокомплекса, в том 

числе цех обвалки, и оценил новое оборудование. 

«Это крупнейший свинокомплекс края, его доля на региональном рынке – более 60%. 

Ежегодно предприятие увеличивает производственные и финансово-экономические показатели, 

при этом качество продукции тоже растёт. Открытие и совершенствование цеха обвалки мяса 

– это работа компании над повышением маржинальности, получением конечного продукта, 

востребованного в региональных торговых сетях. Такая работа согласуется с краевой задачей  

по развитию переработки местной сельхозпродукции», – отметил Илья Васильев. 

Цех обвалки и производства полуфабрикатов ввели в эксплуатацию в прошлом году. 

Мощности отделения составляют около 42 тыс. тонн в год. Здесь производят вырезку, окорок, 

карбонат и другую продукцию. 

Руководство свинокомплекса подготовило экспертизу проекта производственного объекта, 

чтобы получить господдержку из краевого бюджета. В этом году пройдет конкурс приоритетных 

инвестиционных проектов в агропромышленном комплексе. При успешном прохождении отбора 

предприятию возместят часть затрат на строительство цеха и приобретение технологического 

оборудования. 

Для справки 

Красноярский свинокомплекс «Сибагро» – крупнейший производитель свинины в крае.  

В прошлом году здесь получили 55,5 тыс. тонн мяса. Предприятие обеспечивает свининой 

сибирские регионы и экспортирует продукцию. На свинокомплексе трудятся 1200 человек. 

18.04.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112074   

 

Мобильный интернет появится еще в семи малых сёлах и деревнях 
В этом году за счёт краевого бюджета еще семь населенных пунктов получат сотовую связь 

и мобильный интернетом. Это сёла и деревни Большеулуйского, Дзержинского, Назаровского, 

Рыбинского, Тасеевского и Шушенского районов. 

Таким образом, с учетом этого дополнительного списка в этом году 23 поселка получат 

современные услуги связи за счёт регионального бюджета, а еще 43 малых села будут обеспечены 

сотовой связью и мобильным интернетом за счет федеральных средств. 

«Мы рассчитываем, что в этом году будет еще дополнительная квота на Красноярский 

край в рамках федерального проекта "УЦН 2.0". С учетом всех списков мы сможем обеспечить 

больше 70 сёл и деревень мобильным интернетом в этом году», – отметил министр цифрового 

развития края Николай Распопин. 

Напомним, в федеральной программе участвуют населенные пункты с численностью 

жителей от 100 до 500 человек, в краевой программе – до 1000 человек. Создание инфраструктуры 

связи является одним из приоритетных мероприятий нацпроекта «Цифровая экономика РФ».  

За последние семь лет услугами сотовой связи и мобильного интернета обеспечен 251 населенный 

пункт – 123 в рамках краевой госпрограммы «Развитие информационного общества»,  

129 – в рамках федерального проекта «УЦН 2.0». Благодаря господдержке сотовая связь  

и мобильный интернет стали доступны для 66 тысяч сельских жителей. 

Также в этом году продолжится улучшение качества спутниковой связи в арктических 

поселках. Пилотный проект стартовал в Хатанге в прошлом году. При поддержке Правительства 

края реализация проекта продолжится в этом году. Кроме того, в 2024 году начнется масштабное 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112008
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строительство волоконно-оптических линий связи на севере края вдоль Енисея. 

19.04.2024, министерство цифрового развития Красноярского края 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112091 

 

Ещё один посёлок в Красноярском крае перейдёт на новый способ сбора отходов 
Жители поселка Осиновый Мыс Богучанского района переходят на контейнерный способ 

сбора твердых коммунальных отходов. Для этого в населенном пункте установят 42 контейнера. 

Оборудование доставят региональный оператор АО «Автоспецбаза» и местная администрация. 

По данным регионального оператора, полный переход на контейнерный сбор произойдет  

с 1 мая 2024 года. 

Также в Богучанском районе на новый способ сбора ТКО планируется перевести поселки 

Гремучий, Красногорьевский, Новохайский и Невонка. Для этого органам местного 

самоуправления предстоит определить места для установки контейнерного оборудования. 

Пока в населенных пунктах не установлены контейнеры, мешковой сбор ТКО 

осуществляется только с мест остановки мусоровоза. С перечнем точек сбора отходов можно 

ознакомиться на сайте администрации района, либо обратиться к органам местного 

самоуправления. 

Мероприятия в области обращения с отходами реализуются в рамках федеральной 

программы «Комплексная система обращения с ТКО» нацпроекта «Экология». 

22.04.2024, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112110  

 

В Норильске и Дудинке прошли стратегические сессии по разработке мастер-плана 

социально-экономического развития агломерации 
В Норильске и Дудинке прошел второй этап стратегической сессии по разработке мастер-

планов этих арктических населенных пунктов. В мероприятии приняли участие заместитель 

Губернатора Красноярского края Валерий Семенов, вице-спикер Законодательного Собрания края 

Дмитрий Свиридов, депутаты краевого парламента, представители региональных министерств  

и ведомств, органов местного самоуправления северных территорий, бизнеса и общественности. 

Участники стратсессии работали в командах и в формате мозгового штурма предлагали свои 

идеи по каждому направлению развития городов – проекты по транспортной доступности  

и реновации инфраструктуры, развития научного, образовательного потенциала, повышения 

качества здравоохранения, цифровизации, использования традиционных знаний и практик 

коренного населения в современных реалиях и другие. В частности, планируется существенно 

модернизировать инфраструктуру Северного морского пути, начать использовать в пассажирских 

перевозках речные суда нового поколения, строить жилье в условиях вечной мерзлоты  

с применением современных технологий, применять архитектурно-художественное освещение  

в арктических городах с учетом биоритмов человека, обновить жилищно-коммунальное хозяйство 

(замена магистральных и водных трубопроводов, системы теплоснабжения) и др. 

Жители северных городов активно включились в работу и также внесли предложения  

по развитию общепита – проект «Столица гастрономии Севера», в сфере туризма - проекты 

«Золотое кольцо Дудинки» и «Виртуальные экскурсии по знакомым местам Таймыра» и другие. 

Для реализации проектов в Арктике запланировано привлечь не только средства 

федерального и краевого бюджетов, но и промышленных компаний, и крупного бизнеса. 

В завершение стратегической сессии Валерий Семенов поблагодарил всех участников  

за интересные и качественные проекты. «Спасибо всем за работу. Уверен, что предложенные 

проекты получат высокую оценку. Не за горами защита мастер-планов перед Президентом 

России. Очень ждем политической и финансовой поддержки мероприятий, предусмотренных  

в рамках наших мастер-планов, со стороны федерального центра. Эти четыре населенных 

пункта арктической зоны Красноярского края станут своего рода «локомотивами» и потянут  

в развитии за собой другие северные территории». 

22.04.2024, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112117 
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В посёлке Первомайск построили новую школу 
В посёлке Первомайск Мотыгинского района завершилось строительство 

общеобразовательной школы на 115 мест. Из краевого бюджета на эти цели было выделено  

352 млн рублей. Новая двухэтажная школа оборудована всем необходимым для учебного 

процесса, имеется лифт для маломобильных. 

Первый этаж предназначен для учеников начальных классов. Здесь же расположились 

библиотека, комната продлённого дня, столярная мастерская и кабинеты кулинарии и кройки  

и шитья. Обеденный зал с раздаточной, горячим и заготовочным цехами, комнатами для хранения 

овощей и сухих продуктов. В спортивном зале предусмотрены раздевалки для девочек  

и мальчиков с душевыми и уборными. 

На втором этаже расположен информационный центр-библиотека и классы для учащихся 

средней и старшей школы. Кабинеты по физике, химии дополнены лаборантскими помещениями. 

В актовом зале имеется гримёрная.  

Ремиз Ольга, глава поселка Первомайск: «Наши дети из поселков Первомайск и Слюдрудник 

ходят в уютную, но старую деревянную школу. А с первого сентября будут учиться в абсолютно 

новой, современной школе. Строители озеленили прилегающую территорию, обустроили 

спортивную и детскую площадки. Конечно, всё выглядит красиво и аккуратно!». 

23.04.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112121  

 

Ведущие эксперты IT-сферы собрались в Норильске 
Центр цифрового образования «IT-Куб.Норильск», созданный по нацпроекту «Образование», 

провёл VI Фестиваль IT-Weekend/Norilsk. В этом году главной темой фестиваля стали 

перспективы и возможности, которые появились у отечественных разработчиков. 

В северном городе собрались более 200 специалистов, а также школьников и студентов, 

обучающихся цифровым навыкам. При поддержке Агентства развития Норильска центр IT-Куб 

снова пригласил выступить перед норильчанами экспертов федерального и международного 

уровня. 

Руководитель направления расширенной реальности в SberDevices Яна Чаруйская 

представила самые свежие решения, которые при помощи искусственного интеллекта генерируют 

не только картинки и тексты, но и создают музыку и видео. Руководитель программы 

магистратуры «Руководитель IT-разработки» университета ИТМО Александр Ерошкин рассказал, 

какие ключевые научные открытия стали драйверами для развития IT-индустрии. Руководитель 

одного из продуктов компании Positive Technologies Антон Володченко посвятил свой доклад 

борьбе с рисками при использовании библиотек с открытым исходным кодом. 

Кроме того, на фестивале участники могли воплотить свои идеи в конкретные технические 

задания. При поддержке модераторов школьники и студенты генерировали идеи для решения 

важных городских вопросов. Лучшие предложения оформлены в технические задания, которые 

центр «IT-Куб.Норильск» учтет при проведении будущих хакатонов. 

Выступления спикеров можно посмотреть онлайн на сайте https://itweekend.ru/ 

Для справки 
Фестиваль IT-Weekend проходит с 2021 года. Каждый раз он посвящён одной теме. 

Мероприятие проводится при поддержке Агентства развития Норильска, Fablab Норильск  

и Заполярного государственного университета. 

23.04.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112122  

 

Жители Лесосибирска могут оперативно узнавать информацию о состоянии  

окружающей среды 
В общественном транспорте Лесосибирска появилась информация о состоянии окружающей 

среды. В салонах автобусов размещены листовки с QR-кодом. Наведя на него камеру телефона, 

жители могут узнать о текущей экологической обстановке в городе. 

Данные отражает автоматизированный пост наблюдения, который установлен в Северном 

микрорайоне города, у дома №8, и замеряет до 12 различных показателей. Информация с поста 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112121
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112122
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обновляется каждые 20 минут, в онлайн-формате она доступна на сайте краевого Центра 

мониторинга. 

С 2023 года года Лесосибирск вошел в перечень городов-участников федерального проекта 

«Чистый воздух» нацпроекта «Экология». Для города разрабатывается комплексный план 

мероприятий по снижению выбросов в атмосферный воздух.   

Подобные листовки с QR-кодом уже размещены в общественном транспорте Ачинска  

и Красноярска. На очереди Минусинск, Канск и Назарово. 

23.04.2024, министерство экологии Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112124  

 

Голосование за благоустройство территорий завершится через неделю 
30 апреля завершится голосование за выбор территорий для благоустройства по программе 

«Формирование комфортной городской среды» нацпроекта «Жильё и городская среда», который 

действует по инициативе Президента РФ. 

Жители края старше 14 лет продолжают выбирать, какую из 77 предложенных территорий 

они хотят видеть преображённой в следующем году.  

В каждом из 24 муниципалитетов, участвующих в голосовании, наметились свои лидеры.  

В Железногорске большинство голосов набирает Спортивный бульвар, в Норильске – территория 

на улице Лауреатов, в Шарыпове площадь во 2-м микрорайоне, в Канске аллея Юбилейная,  

в Назарове сквер по улице Арбузова, в Зеленогорске территория перед ЗАГСом, в Ужуре сквер  

на Рабочей улице. В Красноярске абсолютным лидером по числу проголосовавших является 

набережная по улице Вильского, эту территорию выбрали 31 тысяча красноярцев. 

За оставшуюся неделю территории-лидеры могут поменяться, ведь разница между 

количеством голосов несущественная. Победителями станут 30 территорий, набравших 

наибольшее количество голосов жителей. 

Для голосования на сайте необходима авторизация через портал госуслуг. Также можно 

проголосовать с помощью волонтёров, для этого необходимо назвать только номер телефона. 

Итоги будут подведены в начале мая. 

24.04.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112133  

 

Шушенская районная больница получила три УЗИ-аппарата 
В Шушенскую районную больницу поступило три ультразвуковых аппарата. Оборудование 

закупили в рамках нацпроекта «Здравоохранение» в дополнение к уже трем действующим 

комплексам. 

На двух установках решили проводить исследования сердечно-сосудистой системы  

и гинекологического профиля. 

Третий аппарат планируют использовать в местном Центре амбулаторной онкологической 

помощи. Специалисты районной больницы сами будут осуществлять забор материала на биопсию, 

что должно повысить количество ранней диагностики онкозаболеваний. Для освоения навыков 

работы с оборудованием Шушенская районная больница отправит в краевой онкологический 

диспансер молодого специалиста. 

«За последние два года больница существенно обновила оборудование. Мы получили четыре 

автомобиля скорой помощи, одну санитарную машину и колоноскоп. Кроме комплексов УЗИ,  

до конца этого года в больницу поступит современный рентген-аппарат взамен устаревшего и 

новый бронхоскоп. В следующем году в рамках нацпроекта планируется построить фельдшерско-

акушерский пункт и две врачебные амбулатории», – пояснила главный врач Шушенской районной 

больницы Ирина Пак.  

Всего в рамках нацпроекта «Здравоохранение» медицинские учреждения края в этом году 

получат 158 единиц техники (часть из них уже поступила). Больше всего закупается аппаратов 

ультразвуковой диагностики – более 60 единиц. 

24.02.2024, министерство здравоохранения Красноярского края 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112146 
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Профессии на выбор: школьникам Сосновоборска центр занятости предложит летние 

экскурсии на предприятия 
В Сосновоборске предстоящим летом будут организованы экскурсии на предприятия для 

ребят, отдыхающих в оздоровительных лагерях, а также бойцов трудовых отрядов.  

На производстве для подростков организуют практические занятия и беседы с передовиками. 

Такое решение принято на встрече с жителями города руководителя агентства труда и занятости 

населения Красноярского края Виктора Новикова. 

Глава ведомства обсудил с горожанами вопросы профориентации, организации временной 

занятости, обучения под гарантированное трудоустройство. Также речь шла о кадровом 

обеспечении местных предприятий. Виктор Новиков поручил городскому центру занятости 

подготовить план мероприятий с учетом мнения горожан.  

«В Сосновоборске сохраняется низкий уровень безработицы – 0,4% при среднекраевом  

в 0,6%. В поиске кадров ежегодно в центр занятости обращаются около 100 работодателей.  

С начала текущего года отбор кандидатов доверили центру уже 42 предприятия, которые 

заявили порядка 300 вакансий. Это хороший показатель. В динамично развивающемся городе 

необходимо оперативно обеспечивать рабочими местами разные категории граждан:  

от подростков – до людей старшего возраста», – подчеркнул руководитель краевого агентства 

труда и занятости населения Виктор Новиков. 

24.04.2024, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112147  
 

Шушенская музыкальная школа обновила оборудование благодаря нацпроекту 
В Шушенскую детскую школу искусств поступила внушительная партия новых 

инструментов, мебели, оргтехники и учебников. На покупку оборудования в рамках нацпроекта 

«Культура» было выделено 3,7 млн рублей. 

Первая партия инструментов пришла ещё в марте. Это две скрипки отечественного 

производства Goronok String Instruments: из массива ели и клёна мастеровая скрипка 4/4 «Алексей 

Романов» объёмного, богатого тембрового звучания и ученическая скрипка 3/4 «Каприс»  

из массива ели и волнистого клёна. 

Затем поступил готововыборный трёхрядный баян «Тула БН-53» и концертная гитара  

от известной испанской фабрики Alhambra, а также саксофон альт Roy Benson (Германия). 

Школа также получила новую мебель – 20 шкафов и 27 столов, а также оргтехнику –  

7 компьютеров, 4 принтера, ноутбук и интерактивную панель. Ещё одной новинкой стали 

мобильные складные хоровые станки, которые можно легко перемещать внутри здания. 

Кроме того, закупили музыкальную литературу – 120 экземпляров учебных пособий, а также 

современное звуковое оборудование – 32-х канальный цифровой микшерный пульт, стейджбокс  

и усилитель мощности. 

«Национальный проект позволил сотрудникам нашей школы работать в наиболее 

комфортных и современных условиях. Уровень обучения вырос, сделав сам процесс еще более 

интересным, творческим и приятным для наших детей», – отмечает Наталья Бибко, директор 

школы. В июле в Шушенской детской школе искусств ожидают прибытия фортепиано 

отечественного производства. 

«На оснащение детских школ искусств в Красноярском крае в рамках нацпроекта 

"Культура" в этом году выделено 52,2 млн рублей. Это позволит нам обновить материально-

техническую базу сразу в 14 учреждениях региона. Уверен, что учебный процесс, подкреплённый 

новыми музыкальными инструментами, красивыми учебниками и оборудованием поможет юным 

дарованиям воплотить мечту – связать свою жизнь с миром искусства и культурой 

Красноярья!» – поделился Аркадий Зинов, министр культуры края. 

До конца года по нацпроекту «Культура» новое оборудование поступит также в детские 

музыкальные школы Абанского, Мотыгинского, Березовского, Дзержинского, Иланского, 

Канского, Нижнеингашского, Сухобузимского, Рыбинского, Саянского районов, а также ЗАТО 

посёлок Солнечный и в две школы города Красноярска. На оснащение этих школ в рамках 

нацпроекта «Культура» выделено 48,5 млн рублей. 

25.04.2024, министерство культуры Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112151 
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За год на краевых трассах отремонтируют 12 мостов 
В этом году в крае в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» планируется 

отремонтировать 12 мостов. 

Из девяти объектов ремонта мост через реку Кумырка в Большеулуйском районе ввели  

в эксплуатацию в начале года. Еще семь обновленных переправ мостовики сдадут до конца сезона: 

через реку Канзыба в Курагинском районе, через реку Солгон в Ужурском районе, через реку 

Топол и реку Колон в Дзержинском районе, через реку Ентаулька в Большемуртинском районе, 

через реку Симоновка в Енисейском районе, через реку Каренький 2 в Тасеевском районе. Мост 

через реку Джебь на 153-м км трассы Саяны в Курагинском районе сдадут в 2025 году. 

Специалисты укрепят береговые опоры и восстановят железобетонные балки пролетных 

строений с частичной заменой. Кроме того, приведут в порядок деформационные швы, обновят 

покрытие проезжей части и подходов к мостам, установят барьерное ограждение. 

Капитальный ремонт пройдет на четырех объектах. Будут сданы три из них, начатые  

в прошлом сезоне, – это мост через реку Жура в Балахтинском районе и мосты через реки Тыя  

и Белая на трассе Енисейск – Пировское в Енисейском районе. Начнется подготовка к капремонту 

моста через реку Большой Кантат на дороге Красноярск – Енисейск в Большемуртинском районе. 

Эту переправу планируют сдать в 2025 году. На всех объектах специалисты отремонтируют 

полотно, опоры, элементы пролетных строений и деформационные швы, установят новое 

ограждение и дорожные знаки. 

До конца года завершится реконструкция моста через реку Джебь на 183-м км автодороги 

Саяны, где в результате появится новое сооружение переправы. На объекте построят четыре 

опоры, смонтируют железобетонные элементы пролетного строения, обустроят систему 

водосбора. Покрытие проезжей части выполнят из монолитного бетона, на подходах к мосту –  

из щебеночно-песчаной смеси. 

Подробный перечень объектов опубликован на сайте krudor.ru. 

25.04.2024, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112153  

 

На вооружение охотинспекторов и дирекции по особо охраняемым природным территориям 

поступили новые квадроциклы 
Инспекторы охотнадзора и заповедных территорий Красноярского края получили восемь 

новых квадроциклов. Ключи от современной техники им вручил министр природных ресурсов  

и лесного комплекса региона Алексей Панов. Машины предназначены для передвижения  

по бездорожью в лесной местности. На их приобретение из краевого бюджета выделили  

9,7 млн рублей. 

До конца года для специалистов закупят ещё 14 единиц высокопроходимой техники - 

автомобили УАЗ и снегоходы. 

Алексей Панов, министр природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края: 

«Благодаря регулярному оснащению инспекторского состава новой современной техникой 

количество нарушений в области охоты в крае постепенно сокращается. В этом году мы 

объединили усилия всех ведомств, и теперь инспекторы охотнадзора и дирекции по особо 

охраняемым природным территориям края совместно со специалистами Лесной охраны будут 

использовать технику также для защиты лесных массивов от пожаров». 

Уже в ближайшее время новые машины отправятся в Балахтинский, Назаровский, 

Емельяновский, Большемуртинский, Сухобузимский, Боготольский, Минусинский и Канский 

районы края. 

Сергей Мясников, старший госинспектор Центральной межрайонной специализированной 

инспекции Дирекции по особо охраняемым природным территориям: «Квадроциклы не только 

могут проехать по бездорожью, но и легко передвигаются по болотистой местности. 

Оперативность – главное в нашей работе, а при помощи квадроциклов мы за короткий 

промежуток времени можем преодолевать десятки километров в условиях непроходимой 

тайги». 

Если вы стали свидетелем нарушения норм природоохранного законодательства просим 

сообщать об этом специалистам по телефонам: +7 (391) 227-72-59, 8-800-100-94-00 или отправить 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112153
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сообщение с помощью мобильного приложения «Берегите лес». 

25.04.2024, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112157 

 

В Красноярске и Дивногорске встретили «Лесопожарный автопатруль» 
 «Лесопожарный автопатруль» проехал от Красноярска до Дивногорска.  Колонна 

лесопожарной спецтехники – пожарная и штабная машина, лесопожарный модуль – сделали 

первую остановку на смотровой площадке «Царь-рыба». 

Наталья Давыдова, специалист отдела по пропаганде в области охраны лесов краевого 

Лесопожарного центра: «С погодой в этом году очень повезло, поэтому на площадке было много 

отдыхающих. Мы рассказали им о правилах пожарной безопасности и поведения в лесу, 

действующих запретах и ограничениях, ответственности за поджог травы и возникновение 

пожаров. Взрослым вручили листовки с телефонами оперативных служб, куда следует звонить 

при возникновении лесного пожара, а детям – раскраски на противопожарную тему». 

Финальной точкой маршрута стала Дивногорская набережная, где лесные пожарные 

развернули спецтехнику. Специалисты рассказали, как её используют при тушении лесных 

пожаров. Юных участников акции больше всего заинтересовала площадка, где можно было 

сложить различные виды костров. 

В финале мероприятия состоялся агитационный концерт, который подготовили 

преподаватели и студенты Дивногорского техникума лесных технологий. 

Виталий Простакишин, директор краевого Лесопожарного центра: «Главная цель акции – 

убедить людей ответственно и осмотрительно вести себя с огнем при посещении лесов.  

Для этого рассказываем о причинах возникновения лесных пожаров, какие меры принимают 

специалисты краевого Лесопожарного центра для их предотвращения и тушения. Благодаря 

нацпроекту "Экология" мы постоянно обновляем материально-техническую базу лесопожарных 

подразделений. Устанавливаем новые видеокамеры, закупаем беспилотники и активно используем 

в работе. Расширили штат. Готовность к пожароопасному сезону стопроцентная.  

Но во многом лесопожарная обстановка зависит как раз от сознательности людей». 

С 17 мая «Лесопожарный автопатруль» проедет по маршрутам патрулирования восточных  

и северных подразделений краевого Лесопожарного центра. Завершится акция 31 мая. 

25.04.2024, лесопожарный центр,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112162  

 

Наличие вакцин, строительство нового здания скорой помощи в Лесосибирске:  

Михаил Котюков ответил жителям на вопросы в сфере здравоохранения 
В ходе прямого эфира в социальных сетях Михаил Котюков ответил на несколько вопросов, 

касающихся системы здравоохранения края. Эта тема остается одной из самых актуальных для 

жителей - при подготовке эфира поступило множество обращений с разных территорий края. 

Во время эфира Михаил Котюков ответил на вопрос Анны из Канска, которая озабочена 

дефицитом вакцины от кори и паротита. Из-за этого её дети не могут получить плановые 

прививки. Как объяснил Губернатор, ситуация с вакцинаций в целом стабильна, однако есть 

некоторые сложности с поставками вакцин от кори. В то же время в каждом медучреждении 

ведётся учёт всех детей, кто должен пройти вакцинацию. Поэтому по мере поступления новых 

партий вакцины медработники персонально приглашают пациентов. 

В целом же обеспечение жителей края вакцинами идёт нормально, в плановом порядке:  

в марте регион получил вакцину для профилактики дифтерии и столбняка, вакцину против 

гепатита В, ожидается поступление партии пневмококковой вакцины. 

Жители Лесосибирска задали Губернатору вопрос о строительстве в городе нового здания 

скорой помощи. Михаил Котюков подчеркнул, что Лесосибирск является одним из опорных 

городов края, и качество оказания медицинских услуг в нём должно быть на высоте. В конце 

марта началось проектирование нового здания для «скорой», до окончания 2024 года проект будет 

готов. После этого будут выделены средства для строительства. 

Большинство обращений по теме медицины в основном касались очередей в поликлиниках  

и отсутствия в учреждениях «узких» специалистов. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112157
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112162


49 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Не раз уже об этом говорили, проблема 

очень серьёзная. Тем не менее, мы её поступательно решаем. Строится жильё  

для бюджетников, целевая подготовка медицинских работников ведётся в Красноярском 

государственном медуниверситете, в это включены и краевые колледжи, где готовят медсестёр. 

Сделано немало. За три года подготовлены 436 участковых врачей, 245 «узких» специалистов. 

749 медицинских работников получили выплаты в рамках программы «Земский доктор/ Земский 

фельдшер». Продолжаем строительство жилья. Предоставляем стимулирующие выплаты  

для переезда врачей в Ачинск, Канск, Лесосибирск, Минусинск, Норильск. Норильск, кроме 

расходов на аренду жилья, оплачивает ещё и стоимость переезда. Тем не менее, пока этого 

недостаточно, и мы это отчётливо понимаем. Поэтому сейчас стоит задача организовать 

приём специалистов там, где это необходимо. Возможно, командировать для этого медицинских 

работников из одного медицинского учреждения в другое. Краевому министерству 

здравоохранения поставлена задача подготовить программу, как обеспечить необходимой 

медицинской помощью все наши муниципальные образования». 

Напомним, что дома для работников бюджетной сферы построены и сданы в этом году  

в Ачинске и Ужуре, в конце прошлого года такой дом сдан в Канске. В каждом из них специально 

предусмотрены квартиры для медицинских работников. 

25.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112165  

 

  

АНАЛИТИКА 

 

Депутаты приняли весеннюю корректировку бюджета 

Алексей Додатко: «14 миллиардов направим на решение ключевых вопросов» 

Председатель Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко 

прокомментировал принятие депутатами весенней корректировки бюджета. 

— Завершена работа по рассмотрению весенней корректировки бюджета, она принята 

краевым парламентом единогласно. Корректировка в плюс, дополнительно добавляется почти  

14 миллиардов рублей за счет возможностей, которые сформированы бюджетом с учетом 

практики его исполнения в начале уже этого года. 

Средства направляются на решение ключевых вопросов, связанных, например, с дорожным 

ремонтом, строительством, лекарственным обеспечением, социальной поддержкой, 

формированием резервного фонда для того, чтобы был запас на случай чрезвычайных ситуаций. 

Корректировку бюджета детально проработали профильные комитеты Законодательного 

Собрания. Но, самое главное, что работе комитетов предшествовала работа депутатов                       

в округах, территориях, муниципальных образованиях. 

Работа краевого парламента и исполнительной власти продолжится, например,                             

в отношении субсидий, которые получат муниципалитеты на ремонт и строительство дорог. 

Предстоит провести все процедуры, связанные с определением того, кто и в каком объеме эти 

средства получит. 

Андрей Новак: «Благосостояние людей в крае должно улучшаться» 

Заместитель председателя Законодательного Собрания Красноярского края, фракция КПРФ. 

— Бюджет развития Красноярского края уже превысил отметку в 100 миллиардов рублей, 

радует, что есть определенная «подушка безопасности», это создание инфраструктуры, 

которая даст возможность дальнейшему развитию региона. 

Отдельно отмечу, что в весенней корректировке бюджета заложили 200 миллионов рублей 

на перелеты граждан, нуждающихся в улучшении своего здоровья, из северных территорий                    

в краевой центр. Думаю, что эта программа будет продолжена, ведь это не только поддержка 

жителей, но и нашей краевой авиации. 

Тенденция увеличения краевого бюджета будет продолжаться, соответственно, 

благосостояние людей должно улучшаться. 

Мы задали вопросы относительно строительства жилья для работников бюджетной 

сферы. Важно улучшать кадровый потенциал на территории региона. Уверен, в ближайшее 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112165
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время, уже к осенней корректировке бюджета, мы увидим подвижки в этом плане.                              

Но полномасштабно это найдет отражение в бюджете 2025 года. 

Владимир Чащин: «По всем показателям мы имеем четкую и ясную финансовую 

политику» 

Председатель комитета по бюджету, государственной собственности и защите прав граждан 

Владимир Чащин о поправках в бюджет: 

— Корректировка традиционно проходит дважды в год — весной и осенью. В течение 

месяца мы работали над проектом закона, представленная корректировка позволила депутатам 

Законодательного Собрания содержательно рассмотреть все направления деятельности 

правительства края в части финансового обеспечения. В течение последних шести лет бюджет 

Красноярского края сохраняет устойчивость и по своим ключевым параметрам является одним 

из самых стабильных в Российской Федерации. 

По всем показателям мы имеем четкую и ясную финансовую политику. Увеличение                        

по доходам и расходам — показатель того, что у нас есть возможности финансирования 

государственных программ, национальных проектов, решать основные вопросы социальной 

поддержки населения. Все социальные обязательства правительством исполняются, 

Законодательное Собрание внимательно за этим следит. Состояние бюджета текущего года 

вызывает оптимизм, но сдержанный, поскольку в условиях санкционного давления и непростой 

геополитической обстановки все очень быстро меняется, нужно принимать оперативные 

решения. 

Ирина Иванова: «Это корректировка с человеческим лицом» 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края, фракция «Зеленые»: 

— Я бы сказала, что это корректировка бюджета с человеческим лицом. Очень много 

средств направлено на социальную сферу. Например, 800 миллионов рублей идет на льготное 

лекарственное обеспечение населения. На профильном комитете мы говорили о том, что                         

в случае, если до осенней корректировки финансов на эти цели не хватит, нужно будет 

корректировать внутри. Наша позиция четкая: нельзя допускать того, чтобы у людей был 

отложенный спрос на лекарства. Правительство пообещало парламентариям, что такого не 

будет. Все, кто получает льготные лекарства, должны получать их вовремя. Это важная тема, 

депутаты за ней следят. 

Еще 300 миллионов рублей добавляется на «Автоспецбазу», это очередной аванс, поскольку 

нам обещают, что они вот-вот пройдут экспертизу и срочно начнется реконструкция, иначе 

возникнут серьезные проблемы с нехваткой мусорных полигонов. Эту тему депутаты также 

держат на контроле. 

Сейчас мы приняли весеннюю корректировку, но начинаем думать уже над корректировкой, 

которая состоится осенью. Считаю необходимым в очередной раз говорить о капитальном 

ремонте межрайонной больницы №1 в Норильске. Мы к этому придем. Необходима проектно-

сметная документация на ремонт инженерных сетей. Очень бы хотелось, чтобы в следующей 

корректировке подобные вещи были учтены. 

Алексей Кулеш: «На безопасности экономить нельзя» 

Председатель комитета по строительству, жилищно-коммунальному хозяйству и вопросам 

ГО и ЧС Законодательного Собрания Красноярского края. 

— Мы уже привыкли к тому, что корректировка всегда в плюс. Это стало традиционным, 

и никто на это внимания не обращает. На самом деле это очень важно, потому что несмотря 

на непростые внешнеэкономические условия, бюджет Красноярского края с каждым годом 

прирастает в финансовом плане. В этом заслуга и крупного, и мелкого бизнеса края, и каждого 

налогоплательщика. Это позволяет нам сохранять все социальные обязательства перед 

населением, развивать инфраструктуру. 

Что касается сферы внимания нашего комитета, прежде всего отмечу вопросы ГО и ЧС. 

Нам удалось добиться повышения заработной платы для сотрудников КГБУ «Противопожарная 

охрана Красноярского края», это очень серьезно и важно. Мы работаем над повышением 

заработной платы краевых спасателей. Это следующая задача. 

Выделены деньги на строительство пожарной части в поселке Новокаргино Енисейского 

района, приобретение новой спасательной и пожарной техники. 
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С 1 июня этого года откроется новый спасательный пост на восточном входе                              

на территории национального парка «Красноярские Столбы». Это позволит более безопасно 

красноярцам и гостям посещать нацпарк. 

Выделены средства на достройку 20 многоквартирных домов в районах края. В общей 

сложности за 2023-2024 годы будет построено и сдано в эксплуатацию 11 домов, что позволит 

справить новоселье десяткам семей бюджетников и детей-сирот. 

Значительные средства, более 500 миллионов рублей направлены на коммунальную 

инфраструктуру: ремонт и восстановление водоснабжение, строительство новых водозаборных 

скважин в селах края, проектирование и строительство нескольких модульных котельных                       

в территориях края. 

Вера Оськина: «Сейчас мы делаем первый шаг, потом будет легче» 

Председатель комитета по образованию и культуре Законодательного Собрания 

Красноярского края: 

— Сегодняшняя корректировка бюджета достаточно объемная. Профильные для 

комитета отрасли получают дополнительные средства: на образование 1,6 миллиарда рублей                 

и 834,8 млн рублей — на культуру. Это серьезные деньги для того, чтобы можно было решить 

многие вопросы. 

В сфере культуры большой объем средств идет на выполнение ранее взятых обязательств 

по Минусинску, по объектам культурного наследия. В сфере образования финансы направляются 

на содержание психоневрологического диспансера для детей «Журавленок», большая сумма 

заложена на капитальный ремонт учреждений образования, планируется отремонтировать                

40 школ. Заложены средства на благоустройство территорий у образовательных учреждений, 

приобретение учебников и др. 

Еще на так называемом «нулевом» чтении бюджета мы просили выделить финансы                     

на укрепление материально-технической базы загородных лагерей отдыха. На один из объектов 

при весенней корректировке бюджета уже заложены средства. Это очень приятно, по крайней 

мере мы делаем сейчас первый шаг, потом будет легче. Корректировка помогает решить 

вопросы, связанные с проектно-сметными документациями в дополнительном образовании, речь 

идет о детских шкалах искусства и музыкальных школах. Это тоже радует, поскольку                          

до корректировки этой строки в бюджете не было. 

Илья Александрович Зайцев: «В корректировке учтены пожелания комитета» 

Председатель комитета по охране здоровья и социальной политике: 

– Весенняя корректировка — это традиционно сверка того, что было в начале года и той 

точки, где мы находимся сейчас. Отличие в том, что существенные дополнительные расходы 

предусмотрены уже в рамках весенней корректировки. 

Хочу отметить вопросы льготного лекарственного обеспечения. Сумма на эти цели 

ежегодно растет, причина в том, что регион берет на себя обязательства по финансированию 

дорогостоящей таргетной терапии для онкологических пациентов. Необходимые средства есть, 

но есть и определенные волнения — хватит ли их. Наш комитет принял решение о еженедельном 

мониторинге: еженедельно мы будем получать информацию об остатках средств и товаров. Мы 

должны быть уверены, что запасов хватит. В ином случае будут приняты дополнительные 

решения, чтобы никакого разрыва в этом важном вопросе между корректировками не было. 

Другая важная история — развитие паллиативной помощи в крае. Мы пытаемся убедить 

коллег из министерства здравоохранения края, что работа выездных паллиативных бригад 

должна быть обеспечена не только с понедельника по пятницу, но и хотя бы в один выходной 

день. Это потребует дополнительных расходов на оплату труда и организационных решений. 

В этой корректировке предусмотрены средства на приобретение дополнительных 

аппаратов ИВЛ для маленьких пациентов, которые находятся дома. Важная программа для 

детей, которых невозможно вылечить, но которым можно помочь. Это другое качество заботы 

о таких пациентах. 

Около 30 млн рублей будет выделено на расходные материалы — гастростомы и другие 

расходные материалы, в которых нуждаются паллиативные пациенты. 

Другой важный блок, и он тоже о людях — реабилитация участников СВО. 

Корректировкой предусмотрены средства, о выделении которых комитет говорил еще                           
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в прошлом году. Они предусмотрены на создание Центра реабилитации для участников СВО на 

базе санатория «Березка». Около 170 млн рублей планируется выделить на создание Центра. 

Надеемся, в ближайшее время процесс будет запущен, сейчас урегулируются юридические 

тонкости. 

В работе над корректировкой наша задача — понять, насколько системы здравоохранения 

и социальной политики в короткий ремонтный сезон смогут решить существующие проблемы: 

устранение аварийности, предписаний надзорных органов, обеспечение антитеррористической 

безопасности. Например, Ачинский медицинский техникум попросил дополнительные средства на 

замену отопления. Все они будут предусмотрены в рамках изменения государственной 

программы. 

В корректировке наши основные пожелания учтены. Это рабочий документ, который 

позволит профильным областям спокойно пройти период от весенней до осенней корректировки. 

Людмила Магомедова: «Эту меру поддержки давно ждут северяне» 

Председатель комитета по развитию северных и арктических территорий и делам коренных 

малочисленных народов о принятом сегодня в первом чтении законопроекте: 

— Согласна с определением коллег, что это «закон для людей». Долгое время не решался 

вопрос с оказанием необходимой помощи больным людям, у которых не было возможности 

получить высокотехнологичную медицинскую помощь на местах. А оказывать ее должны.                      

К сожалению, состояние здравоохранения в Арктической зоне Красноярского края оставляет 

желать лучшего, и работа в этом направлении с правительством края при поддержке 

губернатора уже идет. 

Знаю, что эту меру поддержки давно ждут северяне. Те, кто не дождался, например, 

Норильск, в котором закрыт радиологический корпус для помощи онкологическим пациентам, 

приняли на себя эти обязательства и производят компенсацию. А другие территории, например, 

Туруханский район, в котором очень сложно с логистикой и много труднодоступных поселков, 

такую помощь не получали. Сегодня мы поддержали законопроект в первом чтении, и это 

первый шаг. 

По мнению губернатора, в доработке нуждается механизм предоставления компенсации. 

Если человек затратит свои средства, можно получить компенсацию этих расходов за счет 

краевого бюджета. Этим будем заниматься министерство здравоохранения края: вопрос связан 

со здоровьем, выпиской направлений, работой комиссий и, конечно, жесткой отчетностью, ведь 

за каждый полученный краевой рубль нужно будет отчитаться. 

Особенно хочу поблагодарить губернатора, за то, что подписал положительное 

заключение. Мы знаем, в каком мире живем, есть куда направлять средства. Однако это 

инициативное обязательство Красноярского края. А новые инициативы всегда трудно 

продвигаются. Надеюсь, северяне эту меру оценят. У Норильска высвободятся средства, 

которые они тратили из собственного бюджета. Оценят Таймыр и Эвенкия, у которых такая 

мера работала еще до объединения края. Теперь одинаковые правила будут работать для всех 

жителей Арктической зоны края. И это здорово, будем двигаться дальше! 

Егор Васильев: «Край финансово устойчив и имеет возможность нарастить расходы» 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике: 

— Красноярский край финансово устойчив и обладает возможностью нарастить расходы. 

Более того, мы понимаем, что расходы происходят за счет технического дефицита, 

фактически, на казначейских счетах имеется избыток средств, остатки по концу прошлого года 

у нас — более миллиарда рублей. Это серьезная сумма и задел на будущее. 

Что касается этой корректировки, то по вопросам ведения комитета самая большая 

сумма — это более 3 млрд рублей на развитие транспортной сферы. Более чем на 1 млрд мы 

увеличиваем дорожный фонд. Уникальная краевая субсидия муниципальным образованиям в 800 

млн рублей на социально— экономическое развитие — новые дороги, их качественное изменение 

из грунтовых в асфальтовые, подъезды к инвестиционных проектам, к новым нашим поселкам. 

Еще 300 млн — на ремонт дорог и приведение их в соответствие нормативу. 2 млрд — на 

транспортный комплекс, это метротрам и обновление нашего общественного транспорта. 

Немаловажный сектор — энергетика. Добавляем средства муниципальным компаниям, 

которые, в результате роста цен на ресурсы, получили кассовые разрывы. Тариф для населения 
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повышаться не может, и эти дополнительные средства предусматриваются в бюджете. Кроме 

того, правительство провело большую работу, решая эти проблемы не только финансовыми 

средствами. С энергетиками найдены схемы по электро— тепло снабжению наших 

муниципальных образований. 

Сегодня мы более чем на 100 млн рублей нарастили поддержку предпринимательства, они 

пойдут в том числе по самую больную тему — это микрозаймы, возможно перекредитоваться 

или прокредитоваться МСП по нормальной процентной ставке. 

В целом корректировка плюсовая, все темы обсуждены, и мы смотрим уже на осеннюю 

корректировку, где продолжим поддержку и дорожной отрасли, и предпринимательства,                        

и экономическое развитие. 

18.04.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77607 

 

Более миллиона голосов жителей края получено на портале «Активный гражданин» 
На портале «Активный гражданин», который начал свою работу в 2020 году, проведено 

почти 1400 опросов, получено более миллиона голосов жителей Красноярского края. 

Голосования проводят как администрации городов и районов края, так и региональные 

органы власти. Например, жители могут участвовать в опросах о повышении финансовой 

грамотности, дорожного движения, о планах дорожного ремонта на краевых трассах. Также на 

сайте размещены голосования по теме трудового законодательства, опросы о туристической 

программе для школьников 5-9 классов, о Пушкинской карте, изобразительном искусстве 

сибирских художников, работе театров, востребованности аудиогидов и многом другом. 

Для участия в опросах нужно авторизоваться на платформе, используя свою учетную запись 

госуслуг. Кроме того, на сайте, в разделе с завершёнными голосованиями, можно узнать 

результаты уже проведённых опросов. 

«Обратная связь в ходе таких опросов помогает органам власти корректировать свои 

управленческие решения, менять приоритетность решаемых вопросов, учитывать пожелания и 

рекомендации жителей территорий», – отмечает министр цифрового развития края Николай 

Распопин. 

Проект «Активный гражданин» является одним из ключевых элементов системы принятия 

решений по вопросам развития муниципальных образований и региона. Платформа разработана в 

рамках нацпроекта «Цифровая экономика РФ». 

16.04.2024, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112052  

 

Увеличение пассажиропотока, новые самолеты и маршруты: региональный авиаперевозчик 

динамично развивается по ключевым показателям 

Результаты деятельности регионального авиаперевозчика АО «КрасАвиа» за 2023 год  

и планы развития компании обсудили на очередном заседании президиума Правительства края 

под председательством Губернатора Михаила Котюкова. 

Как доложил главе региона генеральный директор АО «КрасАвиа» Андрей Егоров, 

предприятие демонстрирует уверенную позитивную динамику по всем ключевым направлениям. 

В частности, за минувший год на 19% вырос пассажиропоток, достигнув отметки в 491 тысячу 

человек. Предприятие вошло в число крупнейших авиаперевозчиков России, заняв двадцатое 

место в рейтинге по внутренним перевозкам. 

Еще одно из значимых достижений прошедшего года – запуск регулярного авиасообщения 

между Красноярском и Улан-Батором. В мае состоялся первый рейс в Монголию. 

Поскольку компания для региона является социально значимой – она связывает 

муниципальные образования в единую сеть, доставляет почту, продовольствие и лекарства, 

выполняет санитарные рейсы и участвует в перевозке вахтовиков – то край оказывает поддержку  

в вопросах обновления авиапарка. Из бюджета выделяются средства на покупку новых воздушных 

судов. Так, в 2023 году предприятие получило уже шестой по счету вертолет Ми-8МТВ-1. В 2024 

году согласно краевой программе в распоряжение перевозчика поступит один вертолет, а до конца 

2027 года еще три. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=77607
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112052
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Помимо этого, сейчас прорабатывается вопрос о приобретении нового для России типа 

воздушного судна – самолетов ТВРС-44 «Ладога». Они должны заменить устаревшие Ан-24/26.  

В связи с этим просчитывается возможность создания в Красноярске межрегионального центра, 

который бы занялся комплексным техобслуживанием и ремонтом новых отечественных 

турбовинтовых самолетов, а также подготовкой летного состава и инженерно-технических кадров. 

Продолжается реновация и наземной инфраструктуры. В частности, в прошлом году в Туре 

введено в эксплуатацию новое здание авиационно-технической базы, предназначенное  

для выполнения производственных работ, зарядки и хранения аккумуляторов, а также  

для размещения автотехники. Это уже второй крупный объект в северном поселке, введенный  

в строй по программе обновления инфраструктуры АО «КрасАвиа». 

В Хатанге продолжается реконструкция склада ГСМ и строительство современного 

общежития для летного и технического состава, а с января текущего года здесь  

уже эксплуатируется новое двухэтажное здание авиационно-технической базы. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Один из наиболее волнующих наших 

жителей, особенно отдалённых территорий, вопросов – развитие внутренних авиаперевозок. 

Эта тема требует постоянного внимания со стороны органов власти. Немаловажный аспект – 

цена перелётов. Тарифы, с одной стороны, должны быть доступны для населения, а с другой – 

позволять перевозчику обеспечивать устойчивое функционирование и развитие. Помимо этого,  

в сегодняшних условиях многие вопросы, связанные с эксплуатацией воздушных судов, требуют 

дополнительных усилий. Необходимо заботиться и о развитии маршрутов и инфраструктуры.  

В связи с тем, что завершен очередной этап модернизации аэропорта «Красноярск» и наш 

базовый дальнемагистральный перевозчик «Аэрофлот» планирует увеличивать количество судов, 

которые будут постоянно базироваться у нас и выполнять рейсы из красноярского аэропорта, 

соответственно, у краевой авиакомпании появляется возможность увеличить рейсы в другие 

регионы с тем, чтобы повышать транспортную доступность для жителей региона и наших 

соседей и развивать новые направления». 

Глава региона также особо подчеркнул, что необходимо больше внимания уделять обратной 

связи с пассажирами и оперативно реагировать на их замечания. 

16.04.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112055 

 

 

Миллион на стартап: красноярский ИТ-проект вошёл в число победителей  

«Арктической экспедиции» 
В Красноярском региональном инновационно-технологическом бизнес-инкубаторе прошел 

финал конкурса «Арктическая стартап экспедиция: Дальний Восток и Арктика России  

(АСЭ ДАР)» по направлению «ИТ и разработка ПО».   

В финал вышло десять стартапов из городов Дальнего Востока и Арктики России, в том 

числе из Красноярска, Мурманска, Якутска, Петрозаводска, Владивостока и Архангельска. 

Участники представили свои ИТ-проекты, решающие технологические задачи, стоящие перед 

крупным бизнесом, корпорациями, медицинскими организациями, в том числе разработки  

на основе машинного обучения и компьютерного зрения. 

Обладателем приза в размере 1 млн рублей стал проект Александра Овчинникова  

из Красноярского края с системой компьютерного зрения для контроля за процессами 

предприятий горной добычи и транспорта. 

«Разработку мы начали с прототипа, который в 2021 году привезли на полигон компании 

партнёра. Сейчас выходим на пять полигонов компании. На каждом из них отслеживаем работу 

фронтальных погрузчиков, экскаваторов и прочей техники, передавая оперативные данные  

в центральный офис компании каждый час. Впереди еще много задач, часть из них поможет 

решить полученный приз», – рассказал победитель конкурса Александр Овчинников. 

Для справки 

«Арктическая стартап-экспедиция» – конкурс по креативным индустриям, направленный  

на отбор и развитие талантов, поддержку творческих инициатив. В 2023 году экспедиция прошла  

в 18 регионах Дальнего Востока и Арктики по направлениям «Анимация», «Кино», «Дизайн 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112055
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одежды» и Разработка игр». В мероприятиях проекта участвовали более 1,3 тыс. представителей 

креативных сообществ. 

16.04.2024, пресс-служба КРИТБ,  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112035 

 

На улучшение жилищных условий выплаты в крае получили 172 молодые семьи 

В крае 172 семьи получили социальные выплаты по региональной программе «Создание 

условий для обеспечения доступным и комфортным жильём граждан». 

Поддержку могут получить молодые семьи, в которых возраст супругов или одного из них 

не превышает 35 лет, имеющие одного и более ребёнка, нуждающиеся в улучшении жилищных 

условий. Размер выплаты рассчитывается индивидуально для каждой семьи и составляет  

40% от стоимости жилья в муниципалитете. Средства можно использовать на покупку либо 

строительство жилья, а также на уплату первоначального взноса при получении жилищного 

кредита.  

В этом году минимальная сумма выплаты составила 421 тыс. рублей, максимальная –  

3 млн 985 тыс. рублей. 

Виктория Минулина, мать десяти детей, благодаря полученной в прошлом году выплате 

смогла купить для своей семьи дом в Красноярске: «В нашем новом доме площадь больше  

280 квадратных метров, три этажа и ещё есть цокольный этаж. Места хватит всем, старшая 

дочь радуется, что у неё будет отдельная комната. Мы ещё не переехали, продолжаем 

обустраивать дом, ждём окончания учебного года, чтобы детям было комфортно перейти  

в новые учебные заведения».   

Всего в 2024 году по программе «Создание условий для обеспечения доступным  

и комфортным жильём граждан» выплаты получат 174 семьи. Для этого в бюджете края 

предусмотрено 206 млн рублей. 

Идёт приём заявок для участия в программе на следующий год. Для этого нужно обратиться 

в органы местного самоуправления края до 15 мая. 

16.04.2024, министерство строительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112046 

 

Алексей Панов: Наша главная задача - пресечение и сокращение случаев 

браконьерства в регионе 

Почти 120 патрульных групп ежедневно выходят в рейды для охраны диких животных  

в крае, особое внимание специалисты уделяют территориям, где чаще всего регистрируют случаи 

браконьерства, - Новоселовскому, Ермаковскому, Минусинскому, Тасеевскому, Дзержинскому, 

Казачинскому, Большемуртинскому районам. Здесь за животными следят инспекторы охотнадзора 

и Лесной охраны, сотрудники лесничеств и общественники, сотрудники правоохранительных 

органов. Также специалисты используют беспилотники и фотоловушки. 

Так, за первые две недели апреля инспекторы охотнадзора выявили в крае 18 случаев 

нарушения законодательства в области охоты, в том числе факты нахождения на территории 

охотничьих угодий с оружием в закрытые для охоты сроки. Всего специалисты изъяли семь 

единиц оружия у нарушителей. 

В Енисейском районе браконьеры добыли 4 особи лося, ущерб животному миру составил 

более одного млн рублей. У охотников изъяли ружья, автомобиль и снегоход. Нарушителям 

грозит лишение свободы сроком до двух лет, также они будут обязаны возместить сумму 

причиненного животному миру ущерба. 

В Ирбейском районе специалисты выявили факт незаконного хранения и использования 

нарезного оружия на территории охотугодий. Теперь нарушителю грозит лишение свободы 

сроком до 3 лет, а также за нахождение на территории охотничьих угодий с оружием в закрытые 

для охоты сроки - лишение права осуществлять охоту на срок от 1 года до 3 лет. 

Инспекторы охотнадзора отмечают, количество нарушений в области охоты в крае ежегодно 

сокращается. Так, с начала года специалисты выявили 130 фактов, а за аналогичный период 

прошлого года – 158 случаев.  

Алексей Панов, министр природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края: 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112035
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112046
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«Наша главная задача – пресечь и сократить случаи браконьерства в крае. Поэтому мы 

объединили усилия всех ведомств, значительно увеличили количество рейдов: если раньше  

в районах края проводили около 60 выездов в месяц, то сейчас это число увеличилось вдвое. 

Благодаря современной высокопроходимой технике специалисты оперативно добираются  

до самых труднодоступных территорий». 

Если вы стали свидетелем нарушения правил охоты, просим сообщать об этом  

в министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края по телефону: +7 

(391) 227-72-59 или охотинспекторам в территориях края. 

19.04.2024, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112095 

 

Перминова: В 2023 году рассмотрено около 30 законов в сфере здравоохранения 

В 2023 году рассмотрено около 30 федеральных законов в сфере здравоохранения, сообщила 

глава Комитета Совфеда по социальной политике Елена Перминова на заседании коллегии 

Минздрава 19 апреля.  Об этом сообщает пресс-служба палаты регионов. 

По словам сенатора, в рамках работы профильного ведомства с верхней палатой парламента 

создаются нормы, отвечающие современным требованиям системы здравоохранения. Важным 

законодательным изменением стало право работников скорой помощи экстренно оказывать 

помощь в случае угрозы жизни человека без формального получения согласия пациента, отметила 

она. 

Еще одно направление совместной работы Минздрава и сенаторов — обеспечение 

доступности медпомощи для жителей отдаленных населенных пунктов. Жизненно важным в этой 

связи является развитие системы ФАПов, создающих дополнительные возможности для жителей 

глубинки. «В прошлом году число посещений ФАПов составило почти шесть посещений одним 

сельским жителем, что превысило план на 165 процентов», — рассказала Перминова. Глава 

Комитета также обратила внимание участников коллегии на проект «Проводники здоровья», 

реализуемый в консультативно-диагностическом центре Южно-Сахалинска. Суть программы  

в том, что у каждого пациента с хроническими заболеваниями есть персональный администратор, 

который напоминает о необходимости посещения врача или прохождения процедур. 

«Цифровизация сферы оказания медицинских услуг повышает доверие граждан  

к государственным медицинским учреждениям», — считает сенатор.Перминова выразила 

уверенность в продолжении дальнейшего конструктивного взаимодействия профильного 

ведомства и парламентариев. 

19.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/perminova-v-2023-godu-

rassmotreno-okolo-30-zakonov-v-sfere-zdravookhraneniya.html 

 

Уже 1300 участников ярмарки трудоустройства нашли работу в Красноярском крае 

В крае подводят итоги регионального этапа Всероссийской ярмарки трудоустройства 

«Работа России. Время возможностей». Площадки были открыты во всех городах и районах,  

их посетили более пяти тысяч участников. Четверть соискателей уже трудоустроены. 

К примеру, в Красноярске на завод принят инженер-метролог. В Мотыгинском районе 

женщина трудоустроена начальником службы земельно-имущественных отношений. 

Кадровый центр «Работа России» в Ачинске пригласил на мероприятие будущих 

выпускников организаций профессионального образования. Предприятия города включили  

в резерв 89 человек. Молодых людей готовы трудоустроить сразу после получения диплома. 

«Я оканчиваю Ачинский колледж отраслевых технологий и бизнеса. Буду мастером сухого 

строительства. На ярмарке прошел несколько собеседований на вакансии по своей 

специальности. Особенно заинтересовало предложение нефтеперерабатывающего завода. 

Предприятие включило меня в кадровый резерв, планирую устроиться на работу сразу после 

выпуска», – поделился Валентин Купреев. 

Помимо соискателей в мероприятии участвуют студенты и школьники. 

«Эксперты помогают ребятам наметить планы, выбрать профессию с учетом ситуации 

на рынке труда. В региональном этапе ярмарки участвовали свыше тысячи учащихся», – 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112095
https://www.pnp.ru/social/perminova-v-2023-godu-rassmotreno-okolo-30-zakonov-v-sfere-zdravookhraneniya.html
https://www.pnp.ru/social/perminova-v-2023-godu-rassmotreno-okolo-30-zakonov-v-sfere-zdravookhraneniya.html
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прокомментировал руководитель агентства труда и занятости населения Красноярского края 

Виктор Новиков. 

Региональный этап Всероссийской ярмарки трудоустройства «Работа России. Время 

возможностей» организовано при поддержке нацпроекта «Демография». Федеральный этап 

состоится 28 июня. 

26.04.2024, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112171 

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ 

 

Институт принял участие в мероприятии МЧС по работе административных комиссий 

В Главном Управлении МЧС России по Красноярскому краю в режиме 

видеоконференцсвязи состоялось методическое занятие, в котором приняли участие 

представители МЧС, Института, главы и представители административных комиссий 

муниципальных образований края. 

Основная цель мероприятия — разъяснить процессуальные особенности работы 

административных комиссий на каждой из стадий производства по делам об административных 

правонарушениях с акцентом на вопросы привлечения граждан к административной 

ответственности за нарушения правил благоустройства территории муниципального образования 

в условиях особого противопожарного режима, в частности, когда правилами предусмотрены 

требования по уборке прилегающих территорий. 

Начальник экспертно-правового отдела Института Анатолий Вишневецкий выступил  

с докладом на тему: «Организация и порядок работы административных комиссий 

муниципальных образований» и рассказал об организационных вопросах создания и работы 

административных комиссий, процедурах составления процессуальных документов  

при обеспечении их деятельности. 

В 2023 году за нарушение правил благоустройства, озеленения и содержания территорий  

и строений, а равно правил по обеспечению чистоты и порядка в городах и других населенных 

пунктах Красноярского края административными комиссиями было возбуждено свыше 2 тысяч 

административных дел. 

Вместе с тем, Анатолий Вишневецкий обратил внимание на то, что в силу статьи  

45.1 Содержание правил благоустройства территории муниципального образования Федерального 

Закона № 131-ФЗ, административные комиссии могут устанавливать требования содержания 

мест(территорий) общего пользования, но не могут устанавливать требования к содержанию 

территорий частных домовладений. Безусловно, это будет являться превышением полномочий 

органов местного самоуправления, поскольку требования по содержанию собственником своего 

имущества закреплены Гражданским законодательством. 

Что касается должного поведения правообладателей земельных участков в условиях 

противопожарного режима, то необходимо помнить про положения пункта 67 Постановления 

Правительства РФ от 16.09.2020 № 1479 «Об утверждении Правил противопожарного режима  

в Российской Федерации», согласно которым правообладатели земельных участков (собственники 

земельных участков, землепользователи, землевладельцы и арендаторы земельных участков), 

расположенных в границах населенных пунктов и на территориях общего пользования вне границ 

населенных пунктов, правообладатели территорий ведения гражданами садоводства или 

огородничества для собственных нужд обязаны производить своевременную уборку мусора, сухой 

растительности и покос травы. 

15.04.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-prinyal-uchastie-v-meropriyatii-

mchs-po-rabote-administrativnykh-komissiy-/  
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Сотрудник института выступил экспертом регионального конкурса Сахалинской области 

Для развития социальных сетей образовательных организаций, формирования навыков 

ведения таких пабликов в Сахалинской области уже второй год проводится региональный конкурс 

образовательных социальных сетей «БлогЛишьПредлог», учредителем которого является 

министерство образования Сахалинской области. 

Участники конкурса — педагоги образовательных учреждений всех форм, а также 

школьники и студенты Сахалинской области. 

На протяжении конкурса участников проходят образовательную программу и выполняют 

конкурсные задания, в том числе от губернатора Сахалинской области. 

Одним из экспертов конкурса стала сотрудник Института, финалист второго и третьего 

сезона всероссийского образовательного проекта «ТопБЛОГ» платформы «Россия — страна 

возможностей» Екатерина Базанова. 

13 апреля Екатерина Базанова провела вебинар для конкурсантов «Госпаблики — 

особенности контента». На вебинаре обсудили, что такое госпаблик, для чего важно вести его 

качественно, особенности формирования контента для таких пабликов, и кто может стать 

помощником в создании контента. Кроме этого, на примере групп Института в социальных сетях 

были представлены варианты тематических рубрик и подходы к формированию информационных 

кампаний.  
15.04.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/sotrudnik-instituta-vystupil-ekspertom-

regionalnogo-konkursa-sakhalinskoy-oblasti/ 

 

В Детском экологическом форуме примут участие все регионы России 

Участникам второго Всероссийского детского экологического форума раздали темы 

проектов, которые им предстоит разработать и защитить. Жеребьевка прошла в прямом эфире  

в пресс-центре ТАСС 16 апреля. В ходе жеребьевки распределили 17 номинаций между 

командами всех 89 регионов страны, по которым ребята будут готовить экологические проекты. 

Это проекты по переработке отходов, очистке водных объектов, лучшим субботникам, защите 

животных, экопросвещению, спасению рек и озер, сохранению растений, мониторингу воздуха  

и другие. Финал мероприятия пройдет в Челябинске 17-18 октября. 

В прошлом году во всероссийском Детском экологическом форуме приняли участие более 

2,5 тысячи школьников из 18 регионов, сказал губернатор Челябинской области Алексей Текслер. 

«Таким образом, Челябинская область стала уникальной площадкой для обмена опытом  

по вопросам экологического просвещения детей. Форум показал нам, как много в России 

талантливых и увлеченных ребят, их заботит, как улучшить экологию, сохранить природные 

богатства нашей страны, они предлагают смелые, новаторские идеи, — сказал Текслер. 

Участие в форуме для многих ребят определило выбор профессии и дальнейшей траектории 

жизни, добавил он. Главная задача форума, по словам Текслера, объединить школьников вокруг 

бережного отношения к природе, привить детям навыки экокультуры, настроить  

на необходимость воспринимать экономику замкнутого цикла как обязательное требование 

развития нашей страны. «Чтобы получить заметный прогресс через 10-15 лет, уже сейчас надо 

формировать сообщество юных экологов», — отметил Текслер. 

Любовь к природе, сохранение окружающей среды — это простые, но важные ценности, 

которые нужно прививать с детства, также сказал председатель Комитета Госдумы по экологии, 

природным ресурсам и охране окружающей среды Дмитрий Кобылкин. «Сохранение природы 

должно стать неотъемлемой частью жизни и образа мышления подрастающего поколения», — 

отметил политик. По его мнению, форум станет определенной ступенью для формирования 

будущего экологической отрасли. «Я уверен, что проведение Детского экологического форума  

в Челябинске станет доброй традицией, когда дети, мечтающие связать свою жизнь  

с экологическими профессиями, раз в год будут съезжаться, получать новые знания, навыки, 

знакомиться с наставниками и экспертами», — сказал Кобылкин. 

16.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-detskom-ekologicheskom-

forume-primut-uchastie-vse-regiony-rossii.html 

 

https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/sotrudnik-instituta-vystupil-ekspertom-regionalnogo-konkursa-sakhalinskoy-oblasti/
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https://www.pnp.ru/social/v-detskom-ekologicheskom-forume-primut-uchastie-vse-regiony-rossii.html
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Молодые законодатели обсудили практики представительных органов муниципалитетов 

Заместитель председателя Комитета Совета Федерации по социальной политике, 

координатор Палаты молодых законодателей (ПМЗ) при Совфеде Александр Варфоломеев принял 

участие в работе круглого стола на тему «Представительный орган муниципального образования: 

лучшие практики деятельности». 

Заседание провели председатель Палаты молодых законодателей Денис Седов и профессор 

Санкт-Петербургского государственного университета, эксперт Высшей школы государственного 

управления РАНХиГС Екатерина Шургина. 

Участники круглого стола обсудили вопросы правового статуса муниципального депутата. 

Речь также шла о формах депутатской деятельности и об основных тенденциях работы системы 

органов местного самоуправления в новых регионах. 

Также своим опытом по взаимодействию законодательного органа с представительными 

органами муниципальных образований рассказали представители Кемеровской области, 

Приморского края, Костромы, Екатеринбурга. 

17.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/molodye-zakonodateli-

obsudili-praktiki-predstavitelnykh-organov-municipalitetov.html 

 

В Минюсте рассказали, как сиротам получить бесплатную юридическую помощь 

По закону дети, оставшиеся без попечения родителей, дети-инвалиды, дети-сироты, а также 

их законные представители могут обратиться за юридической помощью, если нужно защитить 

интересы их подопечных. Об этом 18 апреля рассказал представитель Минюста Антон Бенов  

во время круглого стола Комитета Совфеда по конституционному законодательству  

и госстроительству по теме реализации конституционных гарантий защиты прав граждан,  

в отношении которых установлена опека или попечительство. 

Министерство ведет активную работу по совершенствованию законодательства  

по бесплатной юридической помощи, заверил Бенов. По его словам, сейчас можно обратиться  

на портал «ВПРАВЕ.РФ», который работает в десяти пилотных регионах. С его помощью жители 

могут записаться на получение бесплатной юридической помощи онлайн. На портале доступны 

алгоритмы действий в различных жизненных ситуациях: получение льгот, оформление 

наследства. Кроме того, есть письменное консультирование, можно получить помощь  

для составления процессуальных документов. 

С 2013 года Минюст проводит Всероссийский день правовой помощи детям, напомнил 

Антон Бенов. В ноябре 2023 года во всех регионах состоялось юбилейное мероприятие.  

«Для детей, оставшихся без попечения родителей, сирот, опекунов, а также тех, кто хочет 

стать опекунами, провели комплекс мероприятий, когда они смогли обратиться за бесплатной 

юридической консультацией, получить необходимую информацию по вопросам реализации своих 

прав», — рассказал представитель Минюста. 

18.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-minyuste-rasskazali-kak-sirotam-

poluchit-besplatnuyu-yuridicheskuyu-pomoshh.html 

 

Алексей Менщиков представил проект «Сибирский центр муниципальных компетенций»  

на заседании Совета по вопросам развития местного самоуправления при Полномочном 

представителе Президента РФ в СФО 

16 апреля 2024 года состоялось заседание Совета по вопросам развития местного 

самоуправления. Мероприятие прошло под председательством Полномочного представителя 

Президента Российской Федерации в Сибирском федеральном округе Анатолия Серышева. 

В мероприятии приняли участие заместитель начальника Управления Президента 

Российской Федерации по внутренней политике Евгений Грачёв, сопредседатель Всероссийской 

ассоциации развития местного самоуправления Ирина Гусева, представители органов 

региональной власти, председатели советов муниципальных образований субъектов Федерации 

округа, главные федеральные инспекторы по регионам Сибири, эксперты. 

Участники заседания обсудили вопросы осуществления взаимодействия органов 

государственной власти и органов местного самоуправления в рамках налоговых и бюджетных 

отношений, оказание консультативной и методической помощи в различных сферах, в том числе  

https://www.pnp.ru/politics/molodye-zakonodateli-obsudili-praktiki-predstavitelnykh-organov-municipalitetov.html
https://www.pnp.ru/politics/molodye-zakonodateli-obsudili-praktiki-predstavitelnykh-organov-municipalitetov.html
https://www.pnp.ru/social/v-minyuste-rasskazali-kak-sirotam-poluchit-besplatnuyu-yuridicheskuyu-pomoshh.html
https://www.pnp.ru/social/v-minyuste-rasskazali-kak-sirotam-poluchit-besplatnuyu-yuridicheskuyu-pomoshh.html
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и при реализации национальных проектов. 

Рассмотрен также комплекс вопросов, связанный с кадровым обеспечением муниципального 

управления — особенности территорий, демографические и социально-экономические различия 

муниципальных образований. 

«В условиях текущих рисков и приоритетов развития нашего государства, следует 

повышать престиж муниципальной службы. Акцент в кадровой политике на местном уровне 

должен быть сделан на росте компетентности и результативности работы служащих», — 

сказал Анатолий Серышев.  

Рассматривались и другие вопросы повышения профессионального уровня представителей 

муниципальной сферы — в частности, директор Института государственного и муниципального 

управления Алексей Менщиков рассказал о проекте для муниципальных служащих. 

В рамках Сибирского центра муниципальных компетенций (СибЦК) на условиях 

консолидированного участия регионов Сибири предлагается оказывать комплексную поддержку 

муниципального сообщества — консультационно-методическую помощь, правовой консалтинг, 

организацию межведомственного взаимодействия в решении вопросов муниципального 

управления, экспертное сопровождение федеральных и региональных программ по развитию 

территорий и иную профессиональную поддержку деятельности муниципальных органов власти. 

«Представляется актуальным открытие современного межрегионального центра 

профессионального развития, где можно будет делиться опытом, наработками, и которые в то 

же время станут точкой притяжения для молодых кадров», — отметил Алексей Менщиков. 

18.04.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/aleksey-menshchikov-predstavil-proekt-

sibirskogo-tsentra-munitsipalnykh-kompetentsiy-na-zasedanii-so/  

 

I Муниципальный слет Российского движения детей и молодежи в Каратузском районе 

На первый муниципальный слет РДДМ "Движение первых" собралось более 100 ребят  

со всего Каратузского района. Для органов местного самоуправления одним из важных 

направлений в работе является патриотическое воспитание подрастающего поколения. В районе 

работают волонтерские и творческие объединения, спортивные секции, палаточный лагерь 

«Молодые лидеры» где юные жители могут показать свои знания, умения и таланты. Сейчас 

успешно развивается Российское движение школьников. 

На слете были представлены модули по 7 направлениям: 

«Мультимедийная проектная деятельность»; 

«Культура и искусство» Казачество»; 

«Медиа и коммуникации. «Расскажи о главном»; 

«Волонтерство и добровольчество»; 

«Патриотизм и историческая память»; 

«Спорт. Достигай и побеждай»; 

Экскурсия «Петропавловский храм», «Викторина». 

На закрытии подвели итоги работы площадок. Десять подростков в торжественной 

обстановке получили паспорта. 

Глава Каратузского района Константин Тюнин: «Уверен, что с развитием РДДМ, которое 

предоставляет множество возможностей реализации, жизнь нашей молодёжи станет на много 

ярче, насыщеннее и интересней». 

18.04.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4145/ 

 

Институт провел первую конференцию муниципальных юристов Сибири  

и Дальнего Востока 

17 апреля 2024 года в Красноярске состоялась «Красноярская конференция муниципальных 

юристов Сибири и Дальнего Востока», в которой приняли участие представители органов 

государственной власти, представители муниципалитетов из Красноярского края и других 

регионов Сибири и Дальнего Востока, эксперты. 

Тема конференции — «Выявление правообладателей ранее учтенных объектов 

https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/aleksey-menshchikov-predstavil-proekt-sibirskogo-tsentra-munitsipalnykh-kompetentsiy-na-zasedanii-so/
https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/aleksey-menshchikov-predstavil-proekt-sibirskogo-tsentra-munitsipalnykh-kompetentsiy-na-zasedanii-so/
http://www.ksmo.ru/news/4145/
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недвижимости: анализ проблем и поиск эффективных механизмов». 

Более 60 участников — из Красноярского края, республик Алтай, Хакасия, Кемеровской, 

Иркутской и Томской областей собрались, чтобы обсудить вопросы эффективной работы органов 

местного самоуправления по выявлению правообладателей ранее учтенных объектов 

недвижимости. 

С приветственным словом к участникам выступили директор Института Алексей Менщиков, 

заместитель руководителя Управления Росреестра по Красноярскому краю Екатерина 

Варфоломеева, первый заместитель министра финансов Красноярского края Ольга Собещанская, 

президент Нотариальной палаты Красноярского края Светлана Зылевич, заместитель начальника 

управления территориальной политики Губернатора Красноярского края Светлана Турчанова, 

начальник отдела по работе с гражданами Федеральной миграционной службы Анастасия 

Отбойщикова. 

Формат конференции был необычным — в первой части мероприятия участники 

разделились на группы и под руководством экспертов и модераторов сформулировали основные 

проблемы, с которыми органы местного самоуправления сталкиваются на практике в данной 

сфере правоотношений на разных этапах работы — от сбора и анализа информации до принятия 

решений. 

Модераторами выступили — заместитель директора Института Ирина Валюшицкая, 

начальник экспертно-правового отдела Института Анатолий Вишневецкий. 

Работу команд обсудили эксперты: кандидат юридических наук, доцент кафедры 

гражданского права Юридического института СФУ Елена БОЛВА, руководитель отдела 

правового обеспечения Управления Росреестра по Красноярскому краю Людмила ЛАЦ, начальник 

отдела по работе с гражданами Федеральной миграционной службы Анастасия Отбойщикова, 

заместитель начальника отдела налогообложения имущества УФНС России по Красноярскому 

краю Галина Казанцева, заместитель директора Института Наталья Ялтонская. 

Итогом работы команд и экспертного обсуждения стал перечень сформулированных 

проблем в данной сфере правоотношений и предложений по их решению. 

Подводя итоги конференции, Алексей Менщиков отметил: «Наша конференция стала 

первым мероприятием в рамках проекта «Сибирский центр муниципальных компетенций».  

И очень важно, что мы затронули именно тему наследования бесхозяйного имущества, которая 

касается абсолютно всех муниципальных образований Сибири и дальнего Востока. Благодаря 

тому, что у нас присутствовали несколько регионов Сибири, юристы  

из муниципалитетов Красноярского края, а также представители различных ведомств такой 

разговор состоялся, и он получился открытым, честным, а работа на конференции — 

конструктивной».   

В результате «Красноярской конференции муниципальных юристов Сибири и Дальнего 

Востока» будет разработана дорожная карта, где будут обозначены выдвинутые предложения  

и инициативы, которые помогут органам местного самоуправления оптимизировать 

организационные и нормативно-правовые процессы по выявлению правообладателей, а также 

позволят более эффективно выстроить межведомственное взаимодействие в данной сфере. 

18.04.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-provel-pervuyu-konferentsiyu-

munitsipalnykh-yuristov-sibiri-i-dalnego-vostoka/  

 

В Красноярске обсудили вопросы цифровизации городов и районов края 

Министр цифрового развития Красноярского края Николай Распопин принял участие  

в региональной программе повышения квалификации глав городов и районов. Руководитель 

ведомства рассказал коллегам о ключевых мероприятиях, итогах года и планах на этот год  

в отрасли информационных технологий. 

В частности, о планах по подключению к интернету сёл и деревень региона в рамках 

нацпроекта «Цифровая экономика РФ» и региональной госпрограммы. В этом году с учетом 

дополнительных квот планируется обеспечить услугами связи более 70 населенных пунктов. 

Также будет выделена субсидия на улучшение качества спутникового интернета в нескольких 

арктических населенных пунктах. 

https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-provel-pervuyu-konferentsiyu-munitsipalnykh-yuristov-sibiri-i-dalnego-vostoka/
https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-provel-pervuyu-konferentsiyu-munitsipalnykh-yuristov-sibiri-i-dalnego-vostoka/
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Отдельно руководитель регионального ведомства обсудил с коллегами возможности 

мониторинга работы городов и районов в цифровых сервисах и платформах. В координационном 

центре правительства края аккумулируются данные из различных цифровых систем, например, 

как территории отвечают на сообщения граждан в платформе обратной связи, как работают  

в системе электронного документооборота, как эффективно обрабатывают звонки, поступающие 

на номер 112, как часто оказание госуслуг проходит в электронном виде. На основе этих и других 

данных формируются рейтинги глав муниципальных образований, а самое главное,  

что у руководителей есть возможность в режиме реального времени отслеживать работу своих 

учреждений. 

«Цифровизация охватывает все больше рабочих процессов, очень многое здесь зависит  

от наличия информационной инфраструктуры, технических средств, квалифицированных 

специалистов по работе с цифровыми сервисами и защите информации. Понимаем,  

что на местах есть сложности, и мы всегда готовы оказать консультационную помощь 

специалистам, ведь работы предстоит много в ближайшие годы, экономика данных придет  

на смену цифровой экономики, и нужно будет трансформировать многие процессы.  

При этом решение вопроса по созданию инфраструктуры связи продолжится. Без учета 

текущего года нам предстоит обеспечить еще 134 населенных пункта с численностью жителей 

от 100 человек. Благодаря участию регионального бюджета мы закроем этот вопрос в течение 

ближайших лет», – отметил министр цифрового развития края Николай Распопин. 

19.04.2024, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112098 

 

Сергей Морозов и Юлия Оглоблина приняли участие в церемонии награждения 

победителей конкурса «История местного самоуправления моего края» 

Основная задача конкурса — выявление, сопровождение и поддержка талантливых молодых 

граждан, активно участвующих в изучении, сохранении истории и развитии местного 

самоуправления 

19 апреля, в гостиничном комплексе «Измайлово» состоялась церемония торжественного 

награждения победителей всероссийского конкурса «История местного самоуправления моего 

края», направленного на выявление, сопровождение и поддержку талантливых молодых граждан, 

активно участвующих в изучении и сохранении истории, развитии местного самоуправления.  

В церемонии награждения приняли участие Первый заместитель Председателя Комитета  

по региональной политике и местному самоуправлению Сергей Морозов и заместитель 

Председателя Комитета по аграрным вопросам Юлия Оглоблина. 

«Работа в местном самоуправлении — это в первую очередь личный вклад в реализацию 

интересов граждан, защита их прав и обеспечение достойного уровня жизни. Для этого 

требуется профессионализм, управленческая мудрость, чувство долга и конечно, призвание. 

Конкурсные мероприятия — это пространство для обмена опытом, практиками обучения 

участию граждан в развитии местного самоуправлении!» — отметил Сергей Морозов. 

В очном этапе конкурса приняли участие 863 участника и научных руководителя из 78 

субъектов нашей страны. Даты проведения этого этапа конкурса приурочены к Дню местного 

самоуправления, отмечаемому в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 10 

июня 2012 года № 805 «О Дне местного самоуправления». Конкурс проходил при поддержке 

Комитета по региональной политике и местному самоуправлению. 

19.04.2024, Государственная Дума Федерального Собрания РФ, 

http://duma.gov.ru/news/59206/ 

 

Институт принял участие в региональном муниципальном форуме  

«Современные тренды развития местного самоуправления: интеграция в единую систему 

публичной власти» в Сургуте 

19 апреля 2024 года в г. Сургут состоялся Региональный муниципальный форум Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры «Современные тренды развития местного 

самоуправления: интеграция в единую систему публичной власти». 

Организаторы мероприятия — департамент внутренней политики Югры, Совет 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112098
http://duma.gov.ru/news/59206/
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муниципальных образований Ханты-Мансийского автономного округа – Югры, ЭКЦ 

Правительства Югры «Открытый регион» и Сургутский государственный университет. 

В работе форума приняли участие главы муниципальных образований, депутаты Дум 

городских округов, муниципальных районов, муниципальные служащие, заместители глав 

городских округов и муниципальных районов по внутренней политике, руководители ТОС Ханты-

Мансийского автономного округа – Югры, эксперты и представители регионов России.  

В программе мероприятия: пленарная сессия «Муниципальная реформа в России. 

Перспективы развития» и панельные дискуссии, участники которых обменялись опытом, 

обсудили переход к одноуровневой системе организации местного самоуправления, развитие 

института территориального общественного самоуправления. 

Директор Института Алексей Менщиков при обсуждении вопросов перехода  

к одноуровневой системе организации местного самоуправления обратил внимание  

на необходимость доступности местной власти для населения. 

22.04.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-prinyal-uchastie-v-regionalnom-

munitsipalnom-forume-sovremennye-trendy-razvitiya-mestnogo-s/ 

 

 

Елена Мрачек выступила на семинаре по финансовой грамотности для социальных 

работников краевых учреждений 

С 18 по 19 апреля на базе Ресурсно-методического центра системы социальной защиты 

населения состоялся семинар по теме «Вопросы финансовой грамотности». 

В семинаре. приняли участие более 300 специалистов – сотрудников центров социального 

обслуживания населения Красноярского края. 

Экспертами семинара выступили представители Регионального центра финансовой 

грамотности, Отделения по Красноярскому краю Сибирского главного управления Центрального 

банка Российской Федерации, УФНС России по Красноярскому краю, агентства развития малого  

и среднего предпринимательства, Красноярского краевого центра профориентации и развития 

квалификаций, ГУ МВД России по Красноярскому краю, Института. 

В ходе семинара рассматривались темы платежей и транзакций, формирование цен  

на товары, доходы и расходы, а также личные сбережения, займы и кредиты, страхование, 

предпринимательство, права и обязанности пользователей финансовых услуг, финансовое 

взаимодействие с государством, финансовая безопасность и цифровая среда. 

Заместитель директора – начальник отдела Елена Мрачек рассказала о проектах Института, 

направленных на расширение практики участия граждан в бюджетном процессе, формирование  

и повышение финансовой грамотности населения. 

Так в рамках Программы поддержки местных инициатив в 2024 году будет реализовано  

333 социально-значимых проектов в сельских, городских поселениях и в городских округах, идеи 

которых выдвинули и поддержали сами граждане. 

Для того, чтобы процесс выдвижения инициативных проектов сделать более удобным  

в рамках федерального пилотного проекта жители муниципальных образований Минусинска 

и Шарыповского муниципального округа предлагали и выбирали проекты для своей территории 

на портале Госуслуги. 

В двух среднеобразовательных школах Пировского муниципального округа — Кириковской 

и Пировской, реализован пилотный проект школьного инициативного бюджетирования  

по обустройству спортивной раздевалки и зоны отдыха. Проект позволил организовать работу  

по формированию финансовой грамотности учащихся, вовлечь педагогов и родителей  

к формированию идей и бюджетов проектов, повысить социальную активность граждан. 

Позитивным продолжением проекта стала победа Пировской средней школы во Всероссийском 

конкурсе школьных и молодежных экологических проектов «Эко-ШкИБ» в номинации «Лучший 

инфраструктурный проект». Школьники получили 40 000 рублей на реализацию проекта  

по замене люминесцентных ламп на светодиодные на первом этаже школы. 

Мероприятия по вопросам финансовой грамотности проходят в рамках работы 

межведомственной координационной комиссии по вопросам повышения финансовой грамотности 

https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-prinyal-uchastie-v-regionalnom-munitsipalnom-forume-sovremennye-trendy-razvitiya-mestnogo-s/
https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-prinyal-uchastie-v-regionalnom-munitsipalnom-forume-sovremennye-trendy-razvitiya-mestnogo-s/
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и формирования финансовой культуры населения Красноярского края. 

23.04.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/elena-mrachek-vystupila-na-seminare-po-

finansovoy-gramotnosti-dlya-sotsialnykh-rabotnikov-kraevykh-u/  

 

ТОСы учатся управлять 

Для представителей территориальных общественных самоуправлений (ТОС)  

и их молодежных подразделений появилась возможность пройти обучение. Начались занятия  

на курсах повышения квалификации по программе «Менеджер местных сообществ». Занятия 

проводит Университет ТОС (Москва). Курсы проходят в рамках муниципальной программы 

«Развитие гражданского общества Шарыповского муниципального округа». 

Всего обучаются 20 человек. Курс включает в себя онлайн-занятия: лекции и семинары, 

практические задания и очные встречи, начало которым положено на Форуме активных граждан. 

Продлится обучение до конца 2024 года. Удостоверения участники получат на очередном Форуме 

в декабре. 

Основные темы курсов: стратегия развития ТОС, социальное проектирование, экономика 

соседского сообщества, инициативное бюджетирование, современные технологии и методы 

деятельности менеджера местного сообщества, командная работа. 

Начались занятия с темы соучаствующего проектирования. Рассматривается тема 

исследования территории, на которой работает ТОС, ее проблемы, ресурсы и возможности 

развития. Первое задание - представить преподавателям идеи инициативных проектов. Эти 

проекты в процессе обучения будут доработаны, сформированы заявки на муниципальный 

конкурс инициативных проектов «Гражданская инициатива». 

Занятия будут интересны и полезны для участников и станут новым импульсом для развития 

территориального общественного самоуправления в Шарыповском муниципальном округе. 

25.04.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4177/ 

 

Путин назвал повышение рождаемости приоритетной общенациональной задачей 

Президент России Владимир Путин назвал улучшение демографической ситуации, 

поддержку рождаемости и улучшение качества жизни семей приоритетной общенациональной 

задачей. Именно этой цели должны быть подчинены все проекты и инициативы в самых разных 

сферах, отметил он. 

«В этой масштабной созидательной работе необходимо в полной мере использовать 

мощный объединяющий потенциал всех уровней власти, институтов гражданского общества, 

средств массовой информации», — говорится в приветственном обращении Путина  

к участникам ежегодной конференции «Россия — большая семья больших семей. Многодетность 

как новая норма». Текст его послания опубликован на официальном сайте Кремля 25 апреля. 

Глава государства подчеркнул, что испокон веков именно в семейном кругу происходит 

формирование личности и мировоззрения человека. «Потому важно воспитывать подрастающее 

поколение в духе ценностей большой, многодетной, дружной семьи, заботы о ближних, детях  

и родителях», — указал Путин. 

25.04.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-nazval-povyshenie-

rozhdaemosti-prioritetnoy-obshhenacionalnoy-zadachey.htm 

 

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 

 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ. ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

Федеральный закон от 06.04.2024 N 77-ФЗ «О внесении изменений в Кодекс Российской 

Федерации об административных правонарушениях» 

 (Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 06.04.2024, начало 

действия документа - 07.04.2024). 

https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/elena-mrachek-vystupila-na-seminare-po-finansovoy-gramotnosti-dlya-sotsialnykh-rabotnikov-kraevykh-u/
https://krasimr.ru/sobytiya/news/institut/elena-mrachek-vystupila-na-seminare-po-finansovoy-gramotnosti-dlya-sotsialnykh-rabotnikov-kraevykh-u/
http://www.ksmo.ru/news/4177/
https://www.pnp.ru/social/putin-nazval-povyshenie-rozhdaemosti-prioritetnoy-obshhenacionalnoy-zadachey.htm
https://www.pnp.ru/social/putin-nazval-povyshenie-rozhdaemosti-prioritetnoy-obshhenacionalnoy-zadachey.htm
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Усилена административная ответственность за нарушение правил обслуживания 

внутридомового и внутриквартирного газового оборудования 

В частности, отказ в допуске в порядке и случаях, установленных законодательством, 

представителя специализированной организации для выполнения работ (оказания услуг)  

по техническому обслуживанию и ремонту внутридомового газового оборудования  

в многоквартирном доме, по техническому обслуживанию внутриквартирного газового 

оборудования в многоквартирном доме или внутридомового газового оборудования в жилом доме 

(домовладении) либо для приостановления подачи газа повлечет наложение штрафа на граждан  

в размере от пяти тысяч до десяти тысяч рублей; на должностных лиц - от двадцати пяти тысяч  

до ста тысяч рублей; на юридических лиц - от двухсот тысяч до пятисот тысяч рублей. 

Также усилена ответственность за уклонение от заключения договора о техническом 

обслуживании и ремонте внутридомового газового оборудования или договора о техническом 

обслуживании внутриквартирного газового оборудования, если заключение таких договоров 

является обязательным. 

Выполнение работ (оказание услуг) по техническому обслуживанию и ремонту 

внутридомового и (или) внутриквартирного газового оборудования либо работ по техническому 

диагностированию газопроводов, входящих в состав внутридомового и (или) внутриквартирного 

газового оборудования, организацией, не отвечающей требованиям законодательства  

о газоснабжении, повлечет наложение штрафа на должностных лиц в размере от пятидесяти тысяч 

до ста тысяч рублей; на юридических лиц - от ста тысяч до пятисот тысяч рублей. 

 

Федеральный закон от 22.04.2024 N 95-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О молодежной политике в Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 22.04.2024, начало 

действия документа - 22.04.2024) 

Согласно поправкам, внесенным в Закон о молодежной политике в РФ, теперь к молодым 

специалистам относятся также молодые люди, получившие трудовой стаж в период обучения  

по основным профессиональным образовательным программам и (или) по программам 

профессионального обучения. 

Кроме этого, документом вводится понятие "молодой работник" - гражданин РФ в возрасте 

до 35 лет включительно, имеющий трудовой стаж не более трех лет и не относящийся к категории 

"молодой специалист". 

Внесенные поправки расширят возможности для предоставления льгот и иных мер 

поддержки лицам, отнесенным к категориям молодых специалистов или молодых работников. 

Также законом закреплена возможность участия молодежи в реализации молодежной 

политики посредством проектов, связанных с вовлечением молодежи в трудовую деятельность. 

Федеральный закон вступает в силу со дня его официального опубликования. Если у лиц, 

отнесенных к категориям "молодой специалист" и "молодой работник" на основании 

регионального законодательства, муниципальных правовых актов, а также отраслевых  

и региональных (территориальных) соглашений и коллективных договоров, право на гарантии, 

льготы, компенсации либо иные выплаты возникло до дня вступления в силу настоящего 

Федерального закона, то такие лица могут его реализовать в порядке, действовавшем до дня 

вступления настоящего документа в силу. 

 

Постановление Правительства РФ от 20.04.2024 N 511 «Об общих исключениях в отношении 

соглашений между федеральными органами исполнительной власти, высшими 

исполнительными органами субъектов Российской Федерации и хозяйствующими 

субъектами об осуществлении деятельности в сфере перевозок пассажиров воздушным 

транспортом» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 22.04.2024, начало 

действия документа - 01.09.2024; срок действия общих исключений ограничен 1 сентября 2029 

года) 

Определены общие исключения в отношении соглашений между органами власти  

и хозяйствующими субъектами об осуществлении деятельности в сфере перевозок пассажиров 
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воздушным транспортом по маршрутам, по которым пунктом отправления или назначения 

выступает аэропорт г. Норильска. 

Документ издан в соответствии со статьей 13 Федерального закона «О защите конкуренции». 

Утратит силу аналогичное постановление Правительства от 04.12.2019 N 1590. 

Общие исключения, утвержденные настоящим документом, действуют до 1 сентября 2029 г. 

 

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО 

 

Федеральный закон от 06.04.2024 N 76-ФЗ «О внесении изменений в Федеральный закон  

«О приватизации государственного и муниципального имущества» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 06.04.2024, начало 

действия документа - 06.04.2024 (за исключением отдельных положений, вступающих в силу  

в иные сроки). 

Подписанным законом, в частности: 

- с двух лет до одного года сокращен минимальный обязательный срок нахождения 

недвижимости в аренде у субъекта МСП для реализации преимущественного права  

на приобретение этого имущества в собственность; 

- взамен продажи государственного или муниципального имущества без объявления цены 

вводится новый способ его приватизации - по минимально допустимой цене. 

Так, приватизация публичного имущества по минимально допустимой цене осуществляется, 

если продажа этого имущества посредством публичного предложения не состоялась. При продаже 

по минимально допустимой цене минимальная цена государственного или муниципального 

имущества устанавливается в размере 5% от цены первоначального предложения. Если цена 

первоначального предложения больше 20 миллионов рублей, то минимальная цена публичного 

имущества устанавливается в размере 10% от такой цены первоначального предложения. 

Предусмотрен штраф за уклонение или отказ покупателя либо лица, признанного 

единственным участником продажи по минимально допустимой цене, от заключения договора 

купли-продажи государственного или муниципального имущества. 

Федеральный закон вступает в силу со дня его официального опубликования,  

за исключением положений о продаже государственного или муниципального имущества  

по минимально допустимой цене, которые вступают в силу с 1 июля 2024 года. 

 

ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ 

 

Федеральный закон от 22.04.2024 N 91-ФЗ «О внесении изменения в статью 152 Трудового 

кодекса Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 22.04.2024, начало 

действия документа 01.09.2024) 

Согласно закону сверхурочная работа должна оплачиваться исходя из зарплаты с учетом 

компенсационных и стимулирующих выплат. 

Сохранены минимальные размеры оплаты переработанных часов (за первые 2 часа работы  

не менее чем в полуторном размере, за последующие часы - не менее чем в двойном размере),  

а также возможность заменить повышенную оплату на дополнительное время отдыха. 

Если локальным нормативным актом или трудовым договором предусматривается оплата 

сверхурочной работы в более высоком размере, положения настоящего закона не являются 

основанием для пересмотра работодателем ранее установленных условий. 

 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ. ПОСОБИЯ И ЛЬГОТЫ 

 

Приказ Минтруда России от 02.04.2024 N 164н «Об утверждении официальных разъяснений 

по вопросам применения Указа Президента Российской Федерации от 23 января 2024 г. N 63 

«О мерах социальной поддержки многодетных семей» (Зарегистрировано в Минюсте России 

08.04.2024 N 77806) 
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(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 09.04.2024, начало 

действия документа - 20.04.2024) 

Указом от 23 января 2024 г. N 63 предусмотрен бессрочный статус многодетной семьи. 

Согласно разъяснениям он распространяется: на семьи, ранее признанные многодетными  

и не утратившие данный статус; семьи, признанные многодетными со дня вступления в силу 

Указа N 63; семьи, утратившие данный статус на основании актов субъектов РФ,  

но соответствующие критериям Указа N 63. 

Приказ содержит перечень мер поддержки многодетных семей в соответствии с Указом,  

а также условия их предоставления. 

 

Постановление Правительства РФ от 22.04.2024 N 522 «О внесении изменений в некоторые 

акты Правительства Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 23.04.2024) 

В связи с запуском ГИС «Единая централизованная цифровая платформа в социальной 

сфере» в ряд актов Правительства внесены юридико-технические изменения. 

В частности, необходимые уточнения внесены в: 

Правила осуществления ежемесячных выплат трудоспособным лицам, осуществляющим 

уход за детьми-инвалидами в возрасте до 18 лет или инвалидами с детства I группы (утв. 

постановлением Правительства от 2 мая 2013 г. N 397); 

Правила подсчета и подтверждения страхового стажа для установления страховых пенсий 

(утв. постановлением Правительства от 2 октября 2014 г. N 1015); 

Положение о регистрации и учете граждан, имеющих право на получение социальных 

выплат для приобретения жилья в связи с переселением из районов Крайнего Севера и 

приравненных к ним местностей (утв. постановлением Правительства от 10 декабря 2002 г. N 879) 

и др. 

 

ФИНАНСЫ. БЮДЖЕТ 

 

Постановление Правительства РФ от 29.03.2024 N 397 «О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 29 декабря 2021 г. N 2539» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 09.04.2024, начало 

действия документа - 09.04.2024 за исключением отдельных положений, вступающих в силу  

в иные сроки) 

С 1 марта 2024 года увеличен размер ежемесячных выплат за классное руководство 

(кураторство) педагогическим работникам организаций, реализующих образовательные 

программы среднего профессионального образования, в том числе программы профессионального 

обучения для лиц с ограниченными возможностями здоровья, в населенных пунктах  

с численностью населения менее 100 тыс. человек 

Кроме того, уточнены критерии отбора получателей межбюджетного трансферта  

на обеспечение выплат ежемесячного денежного вознаграждения, определен порядок расчета 

предоставляемого межбюджетного трансферта. 

 

Постановление Правительства РФ от 29.03.2024 N 398 «О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 21 декабря 2021 г. N 2382» 
(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 09.04.2024, начало 

действия документа - 09.04.2024 за исключением отдельных положений, вступающих в силу  

в иные сроки) 

С 1 марта 2024 года увеличен размер ежемесячных выплат за классное руководство 

педагогическим работникам организаций, реализующих образовательные программы общего 

образования в населенных пунктах с численностью населения менее 100 тыс. человек 

Кроме того, уточнены критерии отбора получателей межбюджетного трансферта  

на обеспечение выплат ежемесячного денежного вознаграждения, определен порядок расчета 

предоставляемого межбюджетного трансферта. 
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СВЯЗЬ. ИНФОРМАЦИЯ И ИНФОРМАТИЗАЦИЯ 

 

Постановление Правительства РФ от 16.04.2024 N 481 «О внесении изменения  

в постановление Правительства Российской Федерации от 24 октября 2011 г. N 861» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 19.04.2024, начало 

действия документа - 27.04.2024) 

Расширен функционал единого портала госуслуг.  

Согласно внесенному дополнению единый портал госуслуг обеспечивает в числе прочего 

взаимодействие с информационными системами страховых организаций с использованием единой 

системы межведомственного электронного взаимодействия в целях предоставления 

государственных и муниципальных услуг в электронной форме. 

 

ЖИЛИЩЕ, ЖКХ 

 

Федеральный закон от 22.04.2024 N 94-ФЗ «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 22.04.2024, начало 

действия документа - 01.01.2025) 

В том числе предусматривается заключение по результатам проведения конкурсов  

или аукционов договоров аренды, безвозмездного пользования, доверительного управления 

имуществом, иных договоров, предусматривающих переход прав владения и (или) пользования  

в отношении источников тепловой энергии, в том числе функционирующих в режиме 

комбинированной выработки электрической и тепловой энергии, тепловых сетей, 

централизованных систем горячего, холодного водоснабжения или водоотведения, отдельных 

объектов таких систем, принадлежащих на праве собственности хозяйственным обществам,  

в уставном капитале которых доля участия РФ, ее субъекта или муниципального образования 

превышает 50 процентов. 

 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
 

 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ 
 

Уставный закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2665 «О внесении изменений  

в отдельные Уставные законы края в сфере проведения выборов и референдумов  

в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024, в соответствии со ст. 4 данный документ вступает  

в силу по истечении 10 дней со дня официального опубликования в краевой государственной 

газете «Наш Красноярский край») 

Внесены изменения в Уставный закон Красноярского края от 10.11.2011 N 13-6401  

«О референдумах в Красноярском крае» в части уточнения отдельных положений о порядке 

составления списков участников референдума, финансовом обеспечении подготовки и проведения 

референдума, требованиях к помещениям для голосования и порядку подсчета голосов участников 

краевого референдума и составления протокола об итогах голосования участковой комиссией. 

Изменениями в Уставный закон Красноярского края от 20.06.2012 N 2-410 «О выборах 

Губернатора Красноярского края" уточнены требования к гласности в деятельности 

избирательных комиссий, внесены изменения в требования к доверенным лицам кандидатов  

и перечень ограничений при проведении предвыборной агитации. 

Также внесены изменения в Уставный закон Красноярского края от 21.04.2016 N 10-4435  

«О выборах депутатов Законодательного Собрания Красноярского края» в части уточнения 

порядка составления списков избирателей и требований к гласности в деятельности 

избирательных комиссий. 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=22472&dst=100080
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Постановление Правительства Красноярского края от 12.04.2024 N 256-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 31.03.2023 N 235-п «Об 

определении перечня опорных населенных пунктов и прилегающих территорий 

Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 12.04.2024, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 16.04.2024) 

Внесены изменения в перечень опорных населенных пунктов и прилегающих территорий 

Красноярского края. В частности, из перечня населенных пунктов исключен город Дудинка,  

а также уточнены отдельные характеристики для опорных точек городского поселка Северо-

Енисейский и поселка городского типа Шушенское. 

 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2675 «О внесении изменений в статьи 8 и 9 

Закона края «О полномочиях органов государственной власти края в сфере 

природопользования и охраны окружающей среды»  

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024) 

Уточнено, что к полномочиям Правительства Красноярского края в области лесных 

отношений относится установление значений целевых показателей критериев оценки 

инвестиционных проектов в целях развития лесного комплекса. 

Внесены изменения в перечень полномочий уполномоченного органа исполнительной власти 

края. Определено, что данный орган обязан осуществлять полномочия в отношении 

инвестиционных проектов в целях развития лесного комплекса, а также предоставлять 

юридическим лицам и индивидуальным предпринимателям, заключившим охотхозяйственные 

соглашения, в аренду без проведения торгов для осуществления видов деятельности в сфере 

охотничьего хозяйства земельные участки и лесные участки, расположенные в границах 

охотничьих угодий и находящиеся в государственной собственности. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 12.04.2024 N 252-п «Об утверждении 

Методики распределения иных межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных 

образований Красноярского края на государственную поддержку муниципальных 

комплексных проектов развития и правил их предоставления» (вместе с «Перечнем 

объектов инфраструктурного обеспечения инвестиционной деятельности, подлежащих 

созданию и ремонту за счет средств иных межбюджетных трансфертов бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на государственную поддержку 

муниципальных комплексных проектов развития») 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 12.04.2024, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 16.04.2024, начало действия документа - 13.04.2024) 

Методика определяет механизм распределения и предоставления иных межбюджетных 

трансфертов. 

Определен предельный уровень софинансирования объема расходного обязательства 

муниципального и городского округов, муниципального района края из краевого бюджета. 

Иные межбюджетные трансферты предоставляются при соблюдении следующих условий: 

наличие в местном бюджете (сводной бюджетной росписи местного бюджета) бюджетных 

ассигнований на исполнение расходных обязательств муниципального образования края, 

поселения, в целях софинансирования которых предоставляется трансферт, в объеме, 

необходимом для его исполнения, заключение соглашения о предоставлении трансферта. 

Урегулирован порядок заключения указанного соглашения. 

Утверждены распределение иных межбюджетных трансфертов бюджетам муниципальных 

образований Красноярского края и перечень объектов инфраструктурного обеспечения 

инвестиционной деятельности, подлежащих созданию и ремонту за счет средств трансфертов. 
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ЖИЛИЩЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 12.04.2024 N 254-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 30.10.2020 N 753-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований на реализацию мероприятий по переселению граждан, 

проживающих в жилых помещениях, непригодных для проживания, в многоквартирных 

домах, признанных аварийными и подлежащими сносу или реконструкции» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 12.04.2024, официальный интернет-портал правовой информации 

http://pravo.gov.ru, 16.04.2024) 

Внесены изменения в связи с реорганизацией исполнительных органов государственной 

власти Красноярского края и преобразованием министерства строительства Красноярского края  

в министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края. 

Уточнен состав комиссии по подготовке предложений о распределении (перераспределении) 

субсидий бюджетам муниципальных образований на реализацию мероприятий по переселению 

граждан, проживающих в жилых помещениях, непригодных для проживания, в многоквартирных 

домах, признанных аварийными и подлежащими сносу или реконструкции. 

 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ 

 

Указ Губернатора Красноярского края от 22.04.2024 N 117-уг «О внесении изменений  

в отдельные Указы Губернатора Красноярского края в сфере социальной поддержки 

граждан» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 22.04.2024) 

Внесены изменения в Указы Губернатора Красноярского края от 31.12.2019 N 361-уг  

«Об утверждении Порядков присвоения статуса «Дети погибших защитников Отечества»  

и от 31.01.2020 N 15-уг «Об утверждении Порядков присвоения звания «Ветеран труда края», 

выдачи удостоверения о праве на меры социальной поддержки и его образца, удостоверения 

ветерана и замены удостоверения ветерана труда». В данных документах уточнены требования  

к информации, указываемой в заявлении о присвоении соответствующего статуса, в части 

необходимости указания номера банковской карты платежной системы «Мир» для получения мер 

социальной поддержки. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 18.04.2024 N 270-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 31.12.2019 N 813-п  

«Об утверждении Методики распределения иных межбюджетных трансфертов из краевого 

бюджета бюджетам муниципальных образований Красноярского края на обустройство  

и восстановление воинских захоронений и правил их предоставления» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 19.04.2024) 

Установлено, что главным распорядителем бюджетных средств в виде межбюджетных 

трансфертов является министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края. 

Внесены изменения в порядок распределения объемов иных межбюджетных трансфертов 

между муниципальными образованиями в случае экономии средств иных межбюджетных 

трансфертов. 

Также внесены изменения в правила распределения иных межбюджетных трансфертов  

на обустройство и восстановление воинских захоронений бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края. 
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2690 «О внесении изменений в статьи 13.1 и 16 

Закона края «О физической культуре и спорте в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024, в соответствии с п. 1 ст. 2 данный документ вступил  

в силу в день, следующий за днем официального опубликования, за исключением п. 2 ст. 1, 

вступающей в силу с 01.03.2025) 

Уточнено, что информация о предоставлении единовременных вознаграждений  

и пожизненных ежемесячных пособиях размещается в ГИС «Единая централизованная цифровая 

платформа в социальной сфере». 

С 1 марта 2025 года определен порядок предоставления физической абилитации инвалидов  

и лиц с ограниченными возможностями здоровья. 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2677 «О внесении изменений в статью 2 Закона 

края «О разграничении отдельных полномочий органов государственной власти 

Красноярского края в сферах охраны здоровья граждан, обращения лекарственных средств 

и санитарно-эпидемиологического благополучия населения в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 25.04.2024) 

Внесены изменения в перечень полномочий Правительства края по исполнению полномочий 

края в сферах охраны здоровья граждан, обращения лекарственных средств и санитарно-

эпидемиологического благополучия населения в крае. 

Из перечня полномочий исключено полномочие по определению порядка и условий оказания 

медицинскими организациями, подведомственными исполнительным органам государственной 

власти края, медицинских услуг гражданам с использованием расходных материалов  

и медицинских изделий, не предусмотренных территориальной программой государственных 

гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи и приобретенных гражданами 

самостоятельно. 

С 1 сентября 2024 года также исключается полномочие по установлению порядка признания 

территории края лечебно-оздоровительной местностью или курортом местного значения  

и включается ряд новых полномочий, в частности, по принятию решений о признании территории 

края лечебно-оздоровительной местностью регионального значения или курортом регионального 

значения, об изменении их границ или их упразднении и ряд других полномочий. 

 

ТРУД И ЗАНЯТОСТЬ 
 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2679 «О внесении изменений в Закон края  

«Об охране труда в Красноярском крае»  

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступает  

в силу по истечении 10 дней со дня официального опубликования) 

Уточнено, что в области охраны труда Правительство Красноярского края вправе 

устанавливать предельную стоимость призов в натуральной форме, вручаемых при проведении 

краевых смотров-конкурсов. 

Внесены изменения в перечень полномочий исполнительных органов Красноярского края в 

области охраны труда. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 18.04.2024 N 268-п  

«О предоставлении в 2024 году иных межбюджетных трансфертов из краевого бюджета 

бюджетам муниципальных образований Красноярского края на финансовое обеспечение 

расходов на увеличение размеров оплаты труда отдельным категориям работников 

бюджетной сферы Красноярского края» (вместе с «Методикой распределения в 2024 году 

иных межбюджетных трансфертов из краевого бюджета бюджетам муниципальных 

образований Красноярского края на финансовое обеспечение расходов на увеличение 
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размеров оплаты труда отдельным категориям работников бюджетной сферы 

Красноярского края и правилами их предоставления») 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 18.04.2024) 

Утверждены Методика распределения в 2024 году иных межбюджетных трансфертов  

из краевого бюджета бюджетам муниципальных образований Красноярского края на финансовое 

обеспечение расходов на увеличение размеров оплаты труда отдельным категориям работников 

бюджетной сферы Красноярского края и правила их предоставления, установившие механизм 

предоставления и распределения иных межбюджетных трансфертов из краевого бюджета 

бюджетам муниципальных образований Красноярского края на финансовое обеспечение расходов 

на увеличение размеров оплаты труда отдельным категориям работников с 1 апреля 2024 года. 

Также утверждено распределение иных межбюджетных трансфертов из краевого бюджета 

бюджетам муниципальных образований края на 2024 год. 

 

ОБРАЗОВАНИЕ. НАУЧНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. КУЛЬТУРА 
 

Постановление Правительства Красноярского края от 18.04.2024 N 272-п «Об утверждении 

Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края на поддержку и продвижение событийных мероприятий на территории 

Красноярского края в 2024 году» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 18.04.2024, начало действия документа - 19.04.2024) 

Определены целевое назначение субсидий бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края на поддержку и продвижение событийных мероприятий на территории 

Красноярского края в 2024 году, условия предоставления субсидий, критерии отбора 

муниципальных образований Красноярского края для предоставления субсидий, предельный 

уровень софинансирования объема расходного обязательства муниципальных образований 

Красноярского края из краевого бюджета и результат использования субсидий. 

Установлены процедура перечисления субсидий бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края, сроки и порядок представления отчетности муниципальными образованиями 

Красноярского края. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 18.04.2024 N 271-п «Об утверждении 

Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам муниципальных образований 

Красноярского края на оснащение (обновление материально-технической базы) 

оборудованием, средствами обучения и воспитания образовательных организаций 

различных типов для реализации дополнительных общеразвивающих программ в 2024 

году» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 19.04.2024, начало действия документа - 20.04.2024) 

Порядок устанавливает процедуру предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на оснащение (обновление материально-

технической базы) оборудованием, средствами обучения и воспитания образовательных 

организаций различных типов для реализации дополнительных общеразвивающих программ. 

Распределение субсидий между муниципальными образованиями осуществляется 

пропорционально количеству новых мест в муниципальных образовательных организациях,  

в которых планируется оснащение (обновление материально-технической базы) оборудованием, 

средствами обучения и воспитания в целях создания новых мест. Утверждена формула расчета 

объема субсидии. 

Установлен предельный уровень софинансирования объема расходного обязательства 

муниципального образования из краевого бюджета, исходя из уровня расчетной бюджетной 

обеспеченности после выравнивания. 

Средства субсидии направляются на оснащение (обновление материально-технической базы) 

оборудованием, средствами обучения и воспитания образовательных организаций различных 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=331083
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=RLAW123&n=331082
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типов в целях создания новых мест в образовательных организациях различных типов  

для реализации дополнительных общеразвивающих программ всех направленностей. 

 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2687 «О внесении изменений в отдельные 

Законы края в сфере социальной поддержки граждан, осуществляющих виды традиционной 

хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024, в соответствии с п. 1 ст. 7 данный документ вступает  

в силу через 10 дней после дня официального опубликования)  

Внесены изменения в Законы края от 18.12.2008 N 7-2658 «О социальной поддержке 

граждан, проживающих в Эвенкийском муниципальном районе Красноярского края»,  

от 18.12.2008 N 7-2660 «О социальной поддержке граждан, проживающих в Таймырском Долгано-

Ненецком муниципальном районе Красноярского края» и от 25.11.2010 N 11-5343 «О защите 

исконной среды обитания и традиционного образа жизни коренных малочисленных народов, 

проживающих в Красноярском крае». В указанных Законах внесены изменения в перечень мер 

дополнительного медицинского обеспечения лиц из числа малочисленных народов. 

В Законах края от 18.12.2008 N 7-2666 «О наделении органов местного самоуправления 

Эвенкийского муниципального района государственными полномочиями по социальной 

поддержке отдельных категорий граждан, проживающих в Эвенкийском муниципальном районе 

Красноярского края», от 18.12.2008 N 7-2670 «О наделении органов местного самоуправления 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района и поселений, входящих в его состав, 

государственными полномочиями по социальной поддержке отдельных категорий граждан, 

проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края,  

а также по государственной регистрации актов гражданского состояния» и от 01.12.2011 N 13-

6668 «О наделении органа местного самоуправления Туруханского района Красноярского края 

отдельными государственными полномочиями по предоставлению мер государственной 

поддержки коренным малочисленным народам, проживающим в Туруханском районе 

Красноярского края» внесены изменения в формулы для расчета расходов на предоставление 

материальной помощи в целях уплаты налога на доходы физических лиц. 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2685 «О внесении изменений в Закон края  

«О социальной поддержке граждан, проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком 

муниципальном районе Красноярского края» и пункт 23 приложения к Закону края «О 

наделении органов местного самоуправления Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района и поселений, входящих в его состав, государственными 

полномочиями по социальной поддержке отдельных категорий граждан, проживающих  

в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края, а также  

по государственной регистрации актов гражданского состояния» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024) 

Изменения коснулись некоторых норм Закона Красноярского края от 18.12.2008 N 7-2660  

в части замены понятия «коренные малочисленные народы Севера» на аналогично употребляемое 

в федеральном законодательстве – «малочисленные народы». 

Также внесены изменения в Порядок определения общего объема субвенций бюджету 

муниципального района на исполнение органами местного самоуправления государственных 

полномочий по социальной поддержке отдельных категорий граждан, проживающих  

в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе, а также по государственной 

регистрации актов гражданского состояния, утвержденный Законом Красноярского края  

от 18.12.2008 N 7-2670, в части замены понятия «дворовое хозяйство» на понятие «домовладение» 

в соответствии с терминологией, предусмотренной Правилами предоставления коммунальных 

услуг собственникам и пользователям помещений в многоквартирных домах и жилых домов, 

утвержденными постановлением Правительства Российской Федерации. 
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Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2683 «О внесении изменений в статью 3.2 Закона 

края «О социальной поддержке инвалидов» 

Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступает  

в силу по истечении 10 дней со дня официального опубликования) 

Внесены изменения в положения закона о денежной компенсации расходов на оплату 

проезда к месту проведения лечения гемодиализом, медицинского обследования, медико-

социальной экспертизы, реабилитации и обратно. Уточнен перечень медицинских организаций  

и случаев, когда предоставляется денежная компенсация расходов на оплату проезда в пределах 

Российской Федерации к месту проведения медицинского обследования и обратно. 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2681 «О внесении изменений в Закон края  

«О социальных выплатах многодетным гражданам на приобретение земельного участка  

и улучшение жилищных условий» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024) 

Внесены изменения в понятие «многодетные граждане», используемое для целей Закона,  

а также в порядок размещения информации о предоставлении меры социальной поддержки. 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2669 «О внесении изменения в статью 13 Закона 

края «О бесплатной юридической помощи в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024) 

Уточняется, что с 2024 года адвокаты, участвующие в государственной системе оказания 

бесплатной юридической помощи в труднодоступных и малонаселенных местностях 

Красноярского края, более не обязаны проживать в них. Установлено, что в таком случае  

им предоставляется компенсация расходов, связанных с предоставлением помещения,  

или помещение для проживания. 

 

БЕЗОПАСНОСТЬ И ОХРАНА ПРАВОПОРЯДКА 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2673 «О внесении изменений в Закон края  

«О государственной поддержке добровольной пожарной охраны в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024) 

Увеличен размер единовременного денежного пособия при получении добровольным 

пожарным или работником добровольной пожарной охраны края увечий до 150 минимальных 

размеров оклада (должностного оклада) или гибели до 300 минимальных размеров оклада 

(должностного оклада). 

Также увеличена страховая сумма личного страхования добровольного пожарного. Ее размер 

определяется как сумма, равная 150-кратному минимальному размеру оклада (должностного 

оклада), ставки заработной платы 1 квалификационного уровня профессиональной 

квалификационной группы «Общеотраслевые профессии рабочих первого уровня», ранее  

ее размер составлял 50 тысяч рублей. 

Содержащиеся в Законе понятия «общественное объединение пожарной охраны»  

и «добровольный пожарный» приведены в соответствие с изменениями в Федеральный закон  

«О добровольной пожарной охране», вступившими в силу с 1 февраля 2024 года. 

 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2667 «О внесении изменений в статьи 5 и 8 

Закона края «О регулировании отдельных отношений, связанных с участием граждан  

и их объединений в охране общественного порядка на территории Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024) 
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Определено, что в состав координирующего органа (штаба) Красноярского края входят 

члены казачьих обществ (уполномоченные представители казачьих обществ), некоммерческих 

организаций казаков, привлекаемых к участию в охране общественного порядка. 

Уточнен перечень членов семьи, имеющих право на получение единовременного денежного 

пособия в размере 1000000 рублей в случае гибели народного дружинника в период его участия  

в мероприятиях по охране общественного порядка или в случае смерти, наступившей в течение  

1 года вследствие увечья или заболевания. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 17.04.2024 N 260-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 10.07.2020 N 491-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных районов, городских округов и муниципальных округов Красноярского края 

на проведение мероприятий, направленных на обеспечение безопасного участия детей  

в дорожном движении» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 17.04.2024)  

В 2026 году субсидии на проведение мероприятий, направленных на обеспечение 

безопасного участия детей в дорожном движении, планируется предоставить 29 муниципальным 

общеобразовательным организациям, 29 муниципальным дошкольным образовательным 

организациям. 
 

Постановление Правительства Красноярского края от 23.04.2024 N 277-п «О внесении 

изменений в Постановление Правительства Красноярского края от 02.10.2015 N 516-п  

«Об утверждении Порядка межведомственного взаимодействия органов и учреждений 

системы профилактики безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних  

в Красноярском крае по выявлению детского и семейного неблагополучия» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 23.04.2024) 

Внесены изменения в перечень случаев, когда при выявлении фактов (признаков) детского  

и семейного неблагополучия субъект системы профилактики направляет служебное сообщение  

в комиссию по делам несовершеннолетних и защите их прав муниципального района, городских  

и муниципальных округов Красноярского края. 

Уточнен перечень обязанностей должностных лиц субъектов системы профилактики  

при выявлении и (или) установлении фактов (признаков) детского и семейного неблагополучия. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
 

Закон Красноярского края от 18.04.2024 N 7-2671 «О внесении изменений в приложения 1 и 2 

к Закону края «Об особенностях применения контрольно-кассовой техники в отдаленных  

и труднодоступных местностях Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 24.04.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступает  

в силу по истечении 10 дней со дня официального опубликования) 

Уточняется, что с 2024 года в перечень отдаленных и труднодоступных местностей,  

в которых организации и индивидуальные предприниматели вправе не применять контрольно-

кассовую технику при осуществлении расчетов при условии выдачи покупателю документа, 

подтверждающего факт осуществления данного расчета, более не входят п. Артюгино,  

с. Карабула, п. Нижнетерянск Богучанского муниципального района; п. Высокогорский,  

с. Епишино, с. Потапово Енисейского муниципального района; п. Вангаш Северо-Енисейского 

муниципального района. 

В новой редакции изложен перечень местностей Красноярского края, удаленных от сетей 

связи, в которых пользователи (организации или индивидуальные предприниматели) могут 

применять контрольно-кассовую технику в режиме, не предусматривающем обязательной 

передачи фискальных документов в налоговые органы и оператору информационных систем 

маркировки в электронной форме через операторов фискальных данных. 
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РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 

«О внесении изменений в Закон края «О защите прав ребенка» и Закон края «О наделении 

органов местного самоуправления муниципальных районов, муниципальных округов                      

и городских округов края государственными полномочиями по обеспечению жилыми 

помещениями детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей» (внесен депутатами Законодательного 

Собрания Красноярского края Магомедовой Л.В, Оськиной В.Е., Прокурором Красноярского края  

Тютюником Р.Н. № 2665-48ПЗ от 15.04.2024) 

«О признании утратившим силу Закона Таймырского (Долгано-Ненецкого) автономного 

округа «О народных художественных промыслах Таймырского (Долгано-Ненецкого) 

автономного округа» (внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского края 

Магомедовой Л.В., Сизоненко С.А., Фарукшиным В.М. № 2850-49ПЗ от 22.04.2024) 

«О внесении изменений в некоторые законы края в целях компенсации отдельным 

категориям работников процентной надбавки к заработной плате за стаж работы в районах 

Крайнего Севера и приравненных к ним местностях» (внесен Правительством Красноярского 

края Верещагиным С.В. № 2903-50ПЗ от 23.04.2024) 

«О внесении изменений в статью 3 Закона края «О разграничении полномочий органов 

государственной власти Красноярского края в области использования автомобильных дорог 

и осуществления дорожной деятельности, организации дорожного движения и организации 

проведения технического осмотра транспортных средств» и статью 2 Закона края                            

«О дополнительном финансировании возложенных на полицию обязанностей по охране 

общественного порядка и обеспечению общественной безопасности на территории 

Красноярского края» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В.                          

№ 2904-51ПЗ от 23.04.2024) 

«О внесении изменений в статью 13 Закона края «О физической культуре и спорте                           

в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В.                       

№ 2912-52ПЗ от 23.04.2024) 

«О внесении изменений в некоторые законы края, регулирующие отношения в сфере 

улучшения жилищных условий граждан» (внесен Правительством Красноярского края 

Верещагиным С.В. № 2913-53ПЗ от 23.04.2024) 

«О внесении изменений в Закон края «Об установлении границ и наделении 

соответствующим статусом муниципального образования Ермаковский район                                    

и находящихся в его границах иных муниципальных образований» (внесен Правительством 

Красноярского края Верещагиным С.В. № 2947-54ПЗ от 24.04.2024) 

«О внесении изменения в статью 3.4 Закона края «Об отдельных вопросах государственного 

регулирования в сфере производства и оборота этилового спирта, алкогольной                                  

и спиртосодержащей продукции» (внесен депутатами Законодательного Собрания 

Красноярского края Бойковым А.П., Васильевым Е.Е., Додатко А.И., Зайцевым И.А.,              

Маркертом М.А., Новаком А.П. № 2954-55ПЗ от 24.04.2024) 

«О внесении изменений в статью 4.1 Закона края «О государственной поддержке северного 

оленеводства в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского края   

Верещагиным С.В. № 2963-56ПЗ от 24.04.2024) 

«О внесении изменений в статьи 11 и 11.1 Закона края «О физической культуре и спорте                

в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В.                 

№ 2964-57ПЗ от 24.04.2024) 
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«О внесении изменений в Закон края «О регулировании земельных отношений                                  

в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В.                          

№ 2965-58ПЗ от 24.04.2024) 

«О внесении изменений в отдельные законы края» (внесен депутатом Законодательного 

Собрания Красноярского края Зайцевым И.А. № 3028-59ПЗ от 26.04.2024)   

«О внесении изменений в Закон края «О системах оплаты труда работников краевых 

государственных учреждений» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В.                          

№ 3038-60ПЗ от 26.04.2024) 

 

 

 

 

АНОНСЫ 

 

Более 250 северян получат дополнительные стипендии 

Дополнительные стипендии в размере 1500 рублей в месяц выплатят студентам из числа 

коренных малочисленных народов, проживающих в северных территориях Красноярского края.  

В текущем учебном семестре дополнительную стипендию будут получать 254 человека  

из Таймыра, Эвенкии, Туруханского и Тюхтетского районов. Право на ее получение 

предоставляется молодым людям и числа КМН, проживающим в районах Крайнего Севера  

и обучающимся в вузах и техникумах России.  

Кроме этого, студенты из северных территорий могут компенсировать свои расходы  

на проезд от места жительства к месту обучения и обратно один раз в год, а также возместить 

оплату за обучение. В первом полугодии на данные меры поддержки заявились 84 и 78 юных 

жителей северных районов соответственно.  

«Все эти меры поддержки носят заявительный характер. Чтобы их получить необходимо 

предоставить пакет документов, в который входит заявление, справка с места учебы и 

документы, подтверждающие понесенные затраты. Оплата за проезд компенсируется в полном 

объеме, а за обучение - до 25 тысяч рублей в год», - пояснили в агентстве по развитию северных 

территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края.  

Отметим, сроки приема заявлений на получение дополнительной стипендии в первом 

полугодии - до 1 апреля, во втором полугодии – до 1 декабря. Подробную информацию о мерах 

поддержки молодежи можно получить в агентстве по развитию северных территорий и поддержке 

коренных малочисленных народов края по телефону: 8 (391) 205-26-05, а также в районных 

администрациях: на Таймыре – 8 (39191) 2-86-96; в Туруханском районе – 8 (39190) 45-150;  

в Эвенкии – 8 (39170) 32-249. 

19.04.2024, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112100 

 

Краевая служба занятости запускает акцию по оказанию помощи ветеранам 

В преддверии 79-й годовщины Победы в Великой Отечественной войне стартует 

патриотическая акция «Служба занятости – ветеранам». Мероприятие направлено на оказание 

помощи ветеранам и их семьям. 

В рамках акции, занятые в оплачиваемых общественных и временных работах, а также 

подростки из трудовых отрядов помогают пожилым людям по хозяйству, участвуют  

в благоустройстве памятных мест, мемориалов или мест захоронений.  

Акция проходит ежегодно уже более 10 лет. Так, в 2022 году в ней участвовали свыше 600 

человек, в 2023 году – уже более 1000 жителей края. В прошлом году в рамках акции около 500 

ветеранов и членов их семей получили помощь.  

Мероприятие продлится до 30 августа. Для участия необходимо обратиться в центры 

занятости населения. 

22.04.2024, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112113 
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Предприниматели и самозанятые Красноярского края могут принять участие  

в программе «Поручительство» 

Предприниматели и самозанятые Красноярского края, которым не хватает обеспечения  

для получения кредитов в коммерческих банках, могут воспользоваться услугой поручительства 

от регионального центра «Мой бизнес» благодаря нацпроекту «Малое и среднее 

предпринимательство», который инициировал Президент.  

«Поручительство выдается субъектам малого и среднего предпринимательства, 

самозанятым, для обеспечения исполнения обязательств по кредитному договору. в случае, если 

предоставляемого Заемщиком обеспечения для принятия решения о выдаче кредита в банке 

недостаточно. Это особенно важно для малых и средних предприятий, которым сложно 

получить кредит в банке. Благодаря гарантийной поддержке от государства они могут 

получить доступ к кредитам под более выгодные условия. Это способствует развитию бизнеса, 

созданию новых рабочих мест и стимулированию экономического роста. Кроме того, программа 

способствует увеличению конкурентоспособности предпринимателей и стимулирует инновации, 

поскольку позволяет им воплотить в жизнь свои идеи без финансовых ограничений», – отметил 

Роман Мартынов, исполняющий обязанности руководителя агентства развития малого и среднего 

предпринимательства Красноярского края. 

На сайте мойбизнес-24.рф можно ознакомиться со списком банков-партнёров, в этих банках 

могут принять в качестве обеспечения поручительства при отсутствии у предпринимателя залога. 

Вознаграждение за поручительства составляет от 0,5% годовых. Подробные условия  

на портале МСП.рф, на сайте «Мой бизнес» по ссылке: https://clck.ru/3ADcmi, а также по телефону 

8-800-234-0-124. 

Для справки  

Поручительства предоставляет центр «Мой бизнес» (АНО «ККЦРБ МКК»). Не является 

публичной офертой. Услуги и меры господдержки в центре «Мой бизнес» Красноярского края 

реализуются в рамках нацпроекта «Малое и среднее предпринимательство», который 

инициировал Президент и курирует первый вице-премьер Андрей Белоусов. 

              22.04.2024, агентство развития малого и среднего предпринимательства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112116 

 

В Красноярском крае открылась Школа фермера 

Малые сельхозпроизводители края начали обучение в Школе фермера по востребованным  

в агропромышленном комплексе региона направлениям: «Организация фермерского хозяйства»  

и «Молочное скотоводство». Через несколько месяцев 25 студентов защитят бизнес-планы  

и получат дипломы о профессиональной переподготовке. 

«Школа фермера» – проект Минсельхоза России и Россельхозбанка. Старт новой для нашего 

края образовательной программе дали директор Красноярского филиала РСХБ Наталья 

Михайлова, ректор Красноярского ГАУ Наталья Пыжикова и замминистра сельского хозяйства 

края Оксана Дивногорцева.  

«Желаю вам интересных и полезных знаний, которые по окончании Школы вы сможете 

применить на практике, а бизнес-планы, над которыми предстоит работать в течение всего 

обучения, станут хорошим подспорьем для начала аграрного бизнеса и его развития. По этим 

документам вы будете сверять часы и не допустите ошибок. Выпускники Школы фермера, 

желающие в этом году участвовать в краевой грантовой программе «Наш фермер», могут 

рассчитывать на дополнительные баллы при отборе», – обратилась к участникам 

образовательного проекта Оксана Дивногорцева.  

Слушатели изучат правовые и финансово-экономические аспекты сельхоздеятельности, 

основы маркетинга, узнают о современных технологиях в отрасли, научатся кооперироваться  

и ознакомятся с работой крупных хозяйств региона. Занятия пройдут в очно-заочном формате  

на площадках Красноярского аграрного университета. 

В проекте «Школа фермера» в этом году участвуют 33 субъекта России. Общее количество 

студентов – около 950. 

26.04.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112175 
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